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Radar

Parabéns ao jovem empreendedor ivan Faé, pelo belíssimo Pos-
to de Combustíveis diamante ii, inaugurado no último sábado em ma-
ravilha. Um verdadeiro cartão-postal para o nosso município. 

em uma grande estrutura, o diamante ii conta com todos os combustíveis dis-
poníveis pela distribuidora Shell, inclusive o famoso V-Power, que está presente na 
Fórmula 1 e agora também à disposição dos maravilhenses; além disso, a estrutu-
ra traz ampla loja de conveniência. Na última edição do jornal o Líder os leitores 
puderam acompanhar uma entrevista completa com o proprietário do empreendi-
mento, ivan Faé, e sua esposa, oneide. Sucesso as proprietários e aos colaboradores! 

empreendimento de primeira

Isabel Müller/O Líder

Renata Mattia/O Líder

Diamante II está localizado na Avenida Anita Garibaldi

Empresário e sua família, juntamente com os representantes da Shell do Brasil 

Seguro de carro 
deve ficar 10% 
mais caro

e, como não podia ser diferente, 
a chamada taxa de sinistralidade – 
que mede a frequência de incidentes 
que envolvem o pagamento de inde-
nizações pelas seguradoras – subiu.

em 2013 foram roubados 470 
mil veículos em todo o Brasil. 
Segundo as expectativas da Fede-
ração Nacional dos Seguros Gerais 
(Fenseg), serão 570 mil roubos 
neste ano, número 12,8% maior 
– segundo a associação Nacional 
dos Fabricantes de Veículos auto-
motores (anfavea), o número de 
carros novos vendidos caiu 0,9% 
no mesmo ano, o que aponta um 
aumento desproporcional entre 
ocorrências e venda de veículos.

entre os possíveis sinistros, 
como colisões, enchentes e acio-
namento para terceiros, os roubos 
e furtos exercem o maior peso na 
composição do preço. este aumen-
to deverá ter impacto direto sobre 
as finanças das seguradoras, que, 
consequentemente, repassarão seus 
custos ao cliente. mais uma vez 
sofremos com a falta de segurança e 
consequente aumento nos preços! 

Santa Catarina é o Estado brasileiro com 
a menor taxa de homicídios

dados prévios do mapa da Violência 2014 novamente colocam Santa Catarina como o esta-
do brasileiro com a menor taxa de homicídios por cada grupo de 100 mil habitantes. a taxa di-
vulgada é referente ao ano 2012 e foi de 12,8 homicídios, apontou a prévia do estudo feito a par-
tir de dados do Sistema de informações de mortalidade (Sim), do ministério da Saúde.

Foram registrados em 2012 no estado 816 assassinatos, conforme o levantamento. Nas estatísticas da Secretaria 
de Segurança Pública (SSP), em 2012 foram computados ainda menos assassinatos: 759. ainda de acordo com o mes-
mo estudo, Santa Catarina aparece na última colocação entre os estados desde o ano 2010. a taxa de homicídios por 
100 mil habitantes é considerada mundialmente como um dos principais medidores dos índices de criminalidade.

aplicação de direitos 
de doméstica 
volta à estaca zero 
no Congresso

os debates internos no Congresso 
Nacional em torno da regulamentação 
do trabalho doméstico devem fazer o 
projeto voltar à estaca zero. a proposta já 
havia sido aprovada em julho passado em 
uma comissão especial, mas 50 emendas 
apresentadas na Câmara fizeram o texto 
retornar à comissão novamente. Com o 
vai e vem, dificilmente os patrões sabe-
rão ainda este ano como implementar os 
direitos garantidos pela emenda constitu-
cional que ampliou os direitos dos traba-
lhadores domésticos, promulgada há mais 
de um ano. e continuamos aguardando 
a definição dos nossos representantes... 

Jornal O Líder: 
Compromisso 
com a notícia! 

ainda no mês de fevereiro deste ano 
veio à tona, através de uma reportagem 
produzida pela redação do Jornal o Líder 
de maravilha, o caso da maravilhense 
Nilva Salete Sbrussi, que teve o valor de 
R$ 31.548,38 na fatura mensal de água. 
Naquela oportunidade e por mais uma vez 
as nossas repórteres estiveram em contato 
com as autoridades que poderiam auxiliar 
na resolução deste caso... Porém, nesta 
semana, o Procon de maravilha manifes-
tou-se informando que está dando amparo 
a maravilhense que foi muito prejudicada, 
financeiramente falando. e voltamos a re-
forçar que o nosso compromisso é sempre 
com a notícia verdadeira e despretensiosa...  

Fotos: Divulgação
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Renata Mattia
(Interina)
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LiÇÕeS de Vida
“O maior líder é aquele que reconhece sua pequenez, extrai 

força de sua humildade e experiência da sua fragilidade”.

(Augusto Cury)

empreendedor de destaque
Na última semana o empresário Lorivan Webber, juntamen-

te com a sua esposa, Gelci, sócios-proprietários da Rede Leve 
Calçados e Confecções, estiveram na cidade gaúcha de Grama-
do, onde receberam homenagem dos Calçados Pegada, por ser 
um dos 25 maiores clientes! Parabéns ao casal empresário!  

Mais uma vaga para Santa Catarina! 
Uma decisão do Tribunal Superior eleitoral (TSe) divulgada no início desta semana disponi-

biliza para Santa Catarina mais uma vaga na Câmara dos deputados. a medida já é válida para 
as eleições de outubro deste ano. Com a mudança, o estado terá 17 deputados federais.

a alteração na representatividade dos estados já havia sido determinada antes por uma decisão do próprio 
TSe. Porém, em novembro do ano passado, a Câmara dos deputados procurou anular essa mudança por meio 
da aprovação do Projeto de decreto 
Legislativo 1.361/13 — que manti-
nha o número atual de deputados 
para cada estado. agora o TSe 
derrubou o projeto aprovado na Câ-
mara. Conforme a decisão original 
do TSe, definida em abril do ano 
passado, perderão uma cadeira os 
seguintes estados: alagoas, espírito 
Santo, Pernambuco, Paraná, Rio de 
Janeiro e Rio Grande do Sul. duas 
cadeiras: Paraíba e Piauí. Ganharão 
uma cadeira: amazonas e Santa 
Catarina. duas cadeiras: Ceará e 
minas Gerais. o maior ganhador 
de cadeiras na Câmara é o Pará, 
que terá mais quatro deputados.

WH Comunicações 
sempre inovando

Com o nosso espírito 
inovador, traremos aos 
ouvintes e leitores 
dos nossos meios de 
comunicação mais 
uma oportunidade de 
estar interagindo com as 
nossas notícias. Seja o 
nosso repórter nas ruas. 
mande notícias e fotos 
através do nosso What-
sapp e auxilie na notícia 
com responsabilidade. 
É só adicionar o telefone 
(49) 9107 1031 e ser 
nosso repórter nas ruas! 

“Padrão Brasil”
alvo de críticas por conta dos atrasos na conclusão das reformas de alguns dos aeroportos de cidades-sedes da 

Copa do mundo, a presidente dilma Rousseff afirmou na última terça-feira (27) que as estruturas aeroportuárias 
brasileiras ampliadas para receber turistas durante o evento esportivo não são “padrão Fifa”, e sim “padrão Brasil”.

“o padrão Fifa é uma forma incorreta do Brasil tratar de algumas questões. os aeroportos, por 
exemplo, não têm padrão Fifa, têm padrão Brasil, vocês vão me desculpar”, disse a presidente. 

Fotos: Divulgação

Copa do Mundo I 
a Fifa divulgou, no início desta semana, os 

preços das bebidas e comidas que serão vendidas 
dentro dos estádios durante a Copa do mundo. 
e houve um pequeno aumento em relação 
aos valores dos produtos comercializados 
durante a Copa das Confederações no ano 
passado. a cerveja, tanto a nacional como 
a importada, estará R$ 1 mais cara. itens 
como refrigerante e cachorro-quente, 
por exemplo, tiveram aumento de R$ 2.

os torcedores que forem aos jogos da 
Copa poderão encontrar diversos produtos 
nos bares dos estádios. entre os artigos de 
comida, todas as sedes venderão cheeseburger, 
batata frita, tortilla, pipoca, amendoim, sorvete, 
chocolate e sanduíche (de frango, peito de peru e 
vegetariano), além do cachorro-quente. Para beber, 
há ainda isotônico, água, mate e cerveja sem álcool.

o item mais barato dentro dos 12 estádios 
será o carioca biscoito de polvilho: R$ 5. a 
garrafa com 500 ml de água sairá por R$ 6. 
Já os aperitivos de carne, frango e linguiça, 
bem como o mineiro feijão tropeiro, serão os 
produtos mais caros nos estádios da Copa: R$ 15.

Copa do Mundo II 
o Governo do estado de Santa 

Catarina definiu horários de expe-
diente dos órgãos públicos em dias 
de jogos da seleção brasileira na 
Copa do mundo Para não prejudi-

car o funcionamento dos setores 
públicos. aos estabelecimentos 
que atuam das 13h às 19h, o ex-
pediente será mantido, somente 
com horários diferenciados. 

Nos dias 12 e 23 de junho, 
quando a seleção brasileira entrará 

em campo, às 17h, o funcionamen-
to será das 9h às 15h. No dia 17 de 
junho, quando o jogo será às 16h, os 
servidores trabalharão das 8h às 14h. 

Conforme o decreto 2.201, publi-
cado no diário oficial do estado, es-
tão excluídos da alteração de horário 

os serviços considerados essenciais 
ao interesse público como Saúde, 
educação, Segurança Pública, 

defesa Civil, Justiça e Cidadania.
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TWiTTadaS

CHaRGe

Valor Econômico@valor_
economico em 29/05/2014

G1@g1  em 29/05/2014

Governo de SC@GovSC  em 
29/05/2014

Administradores@admnews em 
29/05/2014

RadioagênciaNacional@
RadioagenciaEBC  em 29/05/2014

Estadao@Estadao  em 29/05/2014

Anvisa quer 
alterar rótulos 
de alimentos que 
provocam alergia. 

Joaquim Barbo-
sa confirma sua 
aposentadoria do 
STF por deci-
são pessoal. 

Brasileiros lançam 
o “ZapZap” para 
concorrer com 
WhatsApp. 

Partos por 
cesariana chegam 
a 88% na rede 
privada, mostra 
pesquisa.

Atenção: Postos 
do Sine estarão 
fechados até 
segunda-feira.

Petrobras ajuda 
em superávit pri-
mário do governo 
central em abril. 

02

03

23

13

04

06

05 25 5824 5756 64

09

26

19

48

71

03

04

26

20

18

07

12

30

21

49

72

05

07

36

27

23

14

14

37

22

52

82

07

17

43

31

26

17

15

38

23

53

91

08

25

65

53

29

30

60

50

38

16

44

24

54

96

PREMIAÇÃO BILHETE $

10  66.159                    2500.000
20   25.318                   16.300 
30   58.207               16.000
40  11.863                 15.800
50    31.630                     15.223

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

Time do CoRaÇÃo
PAYSANDU/PA

quartas e sábados

terças e sextas

PRimeiRo SoRTeio

SeGUNdo SoRTeio

 LotofáCIL

 quIna 

 federaL

 MeGa-Sena

 tIMeManIa

LotoManIa

duPLa Sena

 Concurso 1061

 Concurso 3501

 Concurso  4870

 Concurso 1603

 Concurso 581

 Concurso 1455

 Concurso 1284

LoTeRia

eXPedieNTe:

(49) 3664-1709
   Rua Pastor armando Class, 22, 

Centro - maravilha/SC - 89874-000

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

EDITORA CHEFE
Caroline maldaner

Jornalista Profissional 8624 SRTe/dF
 editora@jornalolider.com.br

EDITOR EXECUTIVO
Wolmir Hübner

 radar@jornalolider.com.br

COMERCIAL
 (49) 3664-0803

Simone Hübner
 comercial@jornalolider.com.br

ABRANGÊNCIA

DIAGRAMAÇÃO
Josiele erlo Zambiasi

 diagramacao@jornalolider.com.br

ARTE FINAL
Sandra Baréa Bagatini

 arte@jornalolider.com.br

REDAÇÃO
ilaine Rohden
isabel müller

Keli Fernandes
 débora Ceccon
 inácio Rohden

 Camila Pompeo
 anderson Rodrigo dos Santos

João antunes
Renata Teresa mattia

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

Nesta edição o jornal O Líder traz uma reportagem 
especial sobre o mau do século XXI: a obesidade infantil. 
Esta é uma doença que assusta cada vez mais pelos seus 
índices no Brasil e no mundo. A incidência de obesidade 
no Brasil aumentou 240% nas últimas duas décadas, 
portanto, é fundamental incentivar a reeducação dos 
hábitos alimentares e atividades físicas para as crianças. 
Nos últimos anos o número de crianças brasileiras de 
cinco a nove anos com excesso de peso aumentou de 4% 
para 16,5% nos meninos e de 2,5% para 12% nas meni-
nas. Foi-se o tempo que criança saudável era gordinha. 
Uma criança é considerada obesa quando possui 20% 
a mais do peso ideal para a sua idade e, infelizmente, 
as estatísticas estão contra os brasileiros, já que estudos 
apontam que o Brasil acaba de ultrapassar os Estados 
Unidos em matéria de obesidade infantil.

Um dos fatores que têm influenciado de maneira 
negativa para o aumento destes índices é a rotina 
das crianças. A vida moderna é um dos fatores que 
contribuem para a má alimentação das crianças, afinal, 

elas são compostas de refeições rápidas, alimentos 
industrializados, comidas prontas, contendo excesso de 
sal, açúcar, gordura e poucos nutrientes. Além disso, a era 
do Iphone, computador, TV e jogos deixou as crianças 
ainda mais sedentárias, resultando em uma mistura 
perfeita para os quilinhos a mais e o comprometimento 
da saúde tanto das crianças como dos adultos.

A obesidade infantil é realmente uma doença muito 
preocupante, pois ela pode afetar a saúde da criança de 
diversas formas, sendo a depressão e a baixa autoestima 
as mais frequentes, além de dificultar o relacionamento 
social da criança. Estudos demonstram que as crianças 
obesas apresentam menor potencial de aprendizado 
e uma tendência maior para desenvolver problemas 
psiquiátricos quando comparadas a crianças não 
obesas. 

Saiba mais sobre este mau do século XXI e dicas 
práticas e simples para evitar a obesidade em seus fil-
hos ou conhecidos. Acompanhe a matéria especial desta 
edição. 

em alerta! 
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
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IMPRESSÃO
Gráfica araucária

(49) 3289 4300
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 revisao@jornalolider.com.br



 -  MARAVILHA  -  S C, 31  de maio de 2014

Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

TRaBaLHaR Com aLeGRia
Havia uma fazenda onde os trabalhadores 

viviam tristes e isolados uns dos outros.
eles estendiam suas roupas surradas no varal 

e alimentavam seus magros cães com o pouco 
que sobrava das refeições.

Todos que viviam ali trabalhavam na roça do 
senhor João, dono de muitas terras, que exigia 
trabalho duro, pagando muito pouco por isso.

Um dia, chegou ali um novo empregado, cujo 
apelido era Zé alegria. era um jovem agricultor 
em busca de trabalho.

Foi admitido e recebeu, como todos, uma 
velha casa onde iria morar enquanto trabalhasse 
ali.

o jovem, vendo aquela casa suja e aban-
donada, resolveu dar-lhe vida nova.

Cuidou da limpeza e, em suas horas vagas, 
lixou e pintou as paredes com cores alegres e 
brilhantes, além de plantar flores no jardim e nos 
vasos.

aquela casa limpa e arrumada destacava-se 
das demais e chamava a atenção de todos que 
por ali passavam.

ele sempre trabalhava alegre e feliz na fazen-
da, por isso tinha o apelido de Zé alegria.

os outros trabalhadores lhe perguntavam: 
Como você consegue trabalhar feliz e sempre 
cantando com o pouco dinheiro que ganhamos?

o jovem olhou para os amigos e disse: Bem, 
este trabalho hoje é tudo que eu tenho.

ao invés de blasfemar e reclamar, prefiro 
agradecer por ele. Quando aceitei trabalhar aqui, 
sabia das condições.

Não é justo que, agora que estou aqui, fique 
reclamando. Farei com capricho e amor aquilo 
que aceitei fazer.

os outros, que acreditavam ser vítimas das 
circunstâncias, abandonados pelo destino, o ol-
havam admirados e comentavam entre si: Como 
ele pode pensar assim?

o entusiasmo do rapaz, em pouco tempo, 
chamou a atenção do fazendeiro, que passou a 
observá-lo à distância.

Um dia o Sr. João pensou: alguém que cuida 
com tanto carinho da casa que emprestei, cuidará 
com o mesmo capricho da minha fazenda.

ele é o único aqui que pensa como eu. estou 
velho e preciso de alguém que me ajude na ad-
ministração da fazenda.

Num final de tarde, foi até a casa do rapaz e, 
após tomar um café bem quentinho, ofereceu ao 
jovem o cargo de administrador da fazenda.

o rapaz aceitou prontamente. Seus amigos 
agricultores novamente foram lhe perguntar:

o que faz com que algumas pessoas sejam 
bem sucedidas e outras não?

a resposta do jovem veio logo: em minhas an-
danças, meus amigos, eu aprendi muito e o princi-
pal é que não somos vítimas do destino. existe em 
nós a capacidade de realizar e dar vida nova a tudo 
que nos cerca. e isso depende de cada um.

* * *
Toda pessoa é capaz de efetuar mudanças sig-

nificativas no mundo que a cerca.
mas, o que geralmente ocorre é que, ao invés 

de agir, jogamos a responsabilidade da nossa des-
dita sobre os ombros alheios.

Sempre encontramos alguém a quem culpar 
pela nossa infelicidade, esquecidos de que ela só 

depende de nós mesmos.
Para encobrir sua indolência, muitos jogam a 

culpa no governo, nos empresários, nos políticos, 
na sociedade como um todo, esquecidos de que 
quem elege os governantes são as pessoas; que 
quem gera empregos são os empresários, e que a 
sociedade é composta pelos cidadãos.

assim sendo, cada um tem a sua parcela de re-
sponsabilidade na formação da situação que nos 
rodeia.

e para ser feliz, basta dar ao seu mundo um 
colorido especial, como o personagem desta 
história que, mesmo numa situação aparente-
mente deprimente para os demais, soube fazer do 
seu mundo uma realidade bem diferente.

e, conforme ele mesmo falou: existe em nós a 
capacidade de realizar e dar vida nova a tudo que 
nos cerca.

Pensemos nisso!
redação do Momento espírita, com 

base em conto extraído do livro Histórias 
para sua criança interior, de autoria 

de eliane de araujoh, ed. roca.

Hoje em dia viver sem o acesso à internet parece algo impossível 
e realmente nossa vida particular e profissional depende cada vez 
mais da “Wi-Fi”. 

Todavia, esse mundo novo chamado internet, que trás tantos be-
nefícios, pode gerar também muitos problemas. 

- Acesso às contas bancárias
Poder acessar sua conta bancária no conforto do seu lar ou no 

ambiente de trabalho, sem ter que enfrentar enormes filas, é maravi-
lhoso, mas é preciso ter um cuidado redobrado quando você acessar 
a página do seu banco, pois pode acessar uma página falsa e acabar 
fornecendo os dados bancários para bandidos virtuais. Um cuidado 
necessário é ter o seu antivírus sempre atualizado para evitar infec-
ções que podem descobrir todos os seus dados. 

- Crianças e internet
os pequenos estão cada vez mais cedo com total domínio dos ta-

blets ou smartphones e assim com campo livre para acessar a inter-
net, e aí que mora o grande perigo. as crianças não têm a noção do 
que é inadequado para elas e se alguém está se passando por amigo, 
mas na verdade trata-se de um criminoso, existem ainda os sites com 
conteúdos impróprios.  

mas é claro que se bem orientadas, as crianças podem aprender 
muito, mas com conteúdo adequado. 

- Redes sociais
impressão que se tem é de que as redes sociais viraram o muro 

das lamentações. aí é que mora o perigo. Já foi citada nesta coluna 
a matéria  “Não faça das redes sociais uma arma”, de autoria do ad-
vogado adriano martins Pinheiro, onde ele chama atenção para os 
desabafos na rede e que acabam indo para o judiciário:  “As vítimas 
das ofensas buscam no judiciário indenizações e, ainda, a punição 
dos ofensores. Assim, meses de batalha judicial, despesas com hono-
rários de advogados e, às vezes, penhoras e bloqueios, decorrentes 
dos valores alcançados.  Há, também, casos de funcionários que são 
demitidos, por justa causa, em razão de comentários na rede, contra 
empregador, colegas de trabalho e clientes”.

Sendo assim, a cautela é necessária. a internet pode ser nossa 
amiga, mas o uso deve ser moderado e utilizado com sabedoria, pois 
no momento da emoção e da raiva, algo ruim pode ser postado e aí 
depois que se propagar é difícil voltar atrás, o prejuízo já foi efetivado 
e você descobre que a internet pode ser também sua pior inimiga. 

Internet: amiga 
ou inimiga? 

máquina de escrever 
antiga deixava 
a impressão no 
papel causada 

pelo impacto de 
uns elementos 

metálicos.
Substituída 

pelos famosos 
computadores.

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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ÚLTIMA

Seminário da Luz será realizado 
em maravilha  

É hoje

a Seicho-No-ie de maravilha pro-
moverá hoje (31) o Seminário da Luz, 
que deve reunir pessoas de toda a re-
gião. de acordo com o coordenador 
do Seminário da Luz e integrante da 
Seicho-No-ie, audilar Bona, quatro 
palestras serão ministradas pelo 
orientador e preletor da Sede inter-
nacional, Junji mayaura.

os temas abordados por 
mayaura serão Leis mentais, Pros-
peridade, Harmonia Familiar e o 
Poder da oração. “o evento é aber-

to para todos os públicos e tem 
como objetivo dar oportunidade 
para as pessoas conhecerem a Sei-
cho-No-ie e ensinamentos para a 
felicidade”, frisa Bona.

o evento será realizado no ma-
ravilhas Park Hotel, com início, pon-
tualmente, às 13h30, até as 19h. o 
ingresso pode ser adquirido no va-
lor de R$ 30,00, na Floricultura Bem 
me Quer, Vida e Saúde e Vimóveis, 
e também com os integrantes mila-
nia, no telefone 3664 0252 ou 8801 

1518, e com o Bona, no 9914 0814.
a Seicho-No-ie disponibiliza-

rá transporte para os interessados, 
que sairá às 12h30 do Posto dia-
mante i, passando pela Prefeitura, 
Posto maratona, Posto do Roversi, 
Posto máximo, Posto diamante ii, 
passando pelo mercado Bom Gos-
to em direção ao maravilhas Park 
Hotel. “o transporte será gratuito 
e realizado pela empresa Brunatur, 
que identificará o ônibus”, comenta 
Bona.

objetivo do evento é dar oportunidade para as pessoas 
conhecerem a Seicho-No-ie e os ensinamentos para a felicidade
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Representatividade
Deputada Luciane Carminatti 
presta contas em Maravilha

RENATA MATTIA 

a deputada estadual Luciane Car-
minatti esteve em maravilha na última 
sexta-feira (23), para prestar contas do 
mandato na assembleia Legislativa de 
Santa Catarina (alesc). 

durante entrevista exclusiva à 
equipe de reportagem do jornal o Lí-
der, a deputada elencou assuntos im-
portantes que estarão sendo debatidos 
durante os encontros nas mais variadas 
cidades do oeste e extremo-oeste de 
Santa Catarina. “em maravilha é o pri-
meiro encontro para prestar contas do 
meu mandato aos eleitores interessa-
dos, para que todos possam compreen-
der o meu trabalho como parlamentar”, 
afirmou a deputada. 

Conforme Carminatti, este é um 
momento de fazer também com que as 
pessoas se interessem pelas atividades 
políticas. “eu digo isso com muita con-
vicção, a política está em todas as nos-
sas decisões. e quando tomamos a de-
cisão de não participar, deixamos que 

outras pessoas decidam por nós. então 
é muito importante conhecer a história 
política do seu candidato, os projetos 
que ele defende. defender os cidadãos 
é papel do político, mas também é pa-
pel do cidadão se importar com isso”, 
afirmou a deputada. 

de acordo com a parlamentar, os 
focos do seu trabalho neste primeiro 
mandato estão em projetos voltados 
à educação, segurança, infraestrutura, 
saúde e mulheres. “São assuntos que 
destacamos ter muita relevância para a 
população catarinense. assuntos estes 
que estamos trabalhando diariamente, 
com debates, projetos de lei e indica-
ções”, destaca Luciane.

Conforme os petistas de maravilha, 
a prestação de contas é uma oportu-
nidade para a população conhecer os 
projetos da deputada em todas as áreas. 
“É nossa obrigação como parlamenta-
res prestar contas do nosso trabalho e 
ouvir sugestões e propostas, especial-
mente do nosso oeste catarinense”, fi-
nalizou Luciane.

Renata Mattia/ O Líder

Deputada Luciane Carminatti prestou contas aos maravilhenses sobre seu 
primeiro mandato

Representatividade

Vereador atenor Wazlawik participa da entrega de quatro cadeiras de rodas 
por meio da Fundação Nova Vida

o vereador atenor Wazlawik 
(PmdB), juntamente com a se-
cretária de assistência Social 
de maravilha, Flávia Figueiredo, 
participou na última semana do 
recebimento de quatro cadeiras 
de rodas por meio da Fundação 
Nova Vida. o evento ocorreu no 
município de Serra alta. Tam-
bém estiveram presentes o as-
sessor parlamentar da deputada 
estadual ada de Luca, Rui Hüb-
ner, acompanhado do presiden-
te da Fundação Nova Vida, Joa-
quim Coelho Lemos. 

de acordo com Waslawik, 
também presidente da associa-
ção dos Portadores de Neces-
sidades especiais de maravilha 
(aspma), foram recebidas duas 
cadeiras motorizadas e duas 
adaptadas, para maravilhenses 

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Wazlawik agradeceu o empenho de todas as autoridades

Integrantes do Rotary Club de Maravilha prestigiaram a entrega em 
Serra Alta

que necessitam do equipamento. 
“agradecemos o empenho e de-
dicação do assessor parlamentar 
da deputada ada, Rui Hübner, 
do deputado federal Celso mal-

daner e do presidente da Funda-
ção Nova Vida, Joaquim Lemos”, 
frisou Waslawik.

até o momento maravilha 
já recebeu quatro cadeiras mo-

torizadas e cinco adaptadas. o 
Rotary também participou do 
encontro, recebendo uma cadei-

ra adaptada para contribuir com 
aqueles que necessitam do equi-
pamento.

Na semana foram realizadas duas sessões, ordinária e 
extraordinária, para aprovar importantes projetos de autoria do 
Poder executivo

Novas regras para 
renegociação dos débitos de 
mutuários são aprovadas 

CâMARA DE VEREADORES

RENATA MATTIA 

Nesta semana o Poder Legislativo 
de maravilha, presidido pelo vereador 
ivo Badia (PmdB) realizou duas ses-
sões, ordinária e extraordinária, para 
aprovar importantes projetos de auto-
ria do Poder executivo de maravilha. 
“a realização da sessão extraordinária 
tem como principal objetivo a apro-
vação destes projetos, sendo que são 
imprescindíveis para que o executivo 
possa dar andamento aos trabalhos 
neste fim de mês”, afirmou ivo.

Aprovações em segundo turno 
Foram aprovados três projetos em 

segundo turno, todos de autoria do Po-
der executivo, sendo o Projeto de Lei 
Complementar (PLC), de autoria do 
Poder executivo, tem por objetivo alte-
rar o vencimento do cargo de auxiliar 
de Serviços Gerais da educação, regi-
dos pela Lei Complementar 050/2012.

Projeto de Lei (PL) 027/2014, que 
tem por objetivo autorizar o Poder 
executivo a renegociar a dívida dos 
mutuários, referente às parcelas ven-
cidas e vincendas dos contratos de 
financiamentos realizados através do 
Fundo municipal de Habitação. “a 
única alteração da antiga lei refere-se 
ao desconto do valor total do financia-
mento junto ao Fundo municipal de 
Habitação para os mutuários que qui-

tarem todas as parcelas, vencidas e vin-
cendas, que passou de 25% para 50%”, 
afirma a mensagem do PL. Na opor-
tunidade, os vereadores pertencentes 
à Comissão de Finanças, propuseram 
uma emenda de plenário para compor 
o projeto de lei. “esta emenda de ple-
nário dá um prazo final para o paga-
mento dos mutuários, estipulando que 
estas dívidas sejam pagas, efetivamen-
te”, afirmou Stieler. a emenda de ple-
nário foi aprovada por unanimidade 
de votos e o PL 027/2014 foi aprovado 
com abstenção da vereadora marclei 
Grando (PmdB).  

o último projeto aprovado em 
segundo turno foi o PL 028/2014, que 
tem por objetivo autorizar o Poder 
Público a ceder o uso de bem público 
municipal, sendo um automóvel Fiat/
siena. “a cessão de uso será concedida 
à Casa Familiar Rural, sediada nesta ci-
dade, para uso exclusivo de sua ativida-
de”, afirma a mensagem do PL.

Vereadores buscam melhorias 
na infraestrutura da Cidade das 
Crianças através de indicações 

deram entrada na Casa de Leis 
três indicações. a primeira 026/2014 
– de autoria da vereadora eliana ma-
ria Simionato (PT), que sugere ao Po-
der executivo, através da Secretaria 
de Transportes e obras, providencie 
com urgência melhorias na estrada da 

Linha Caiapó, sentido Linha Consola-
dora.

indicação 027/2014 – de autoria 
dos vereadores Janir antônio Signor 
(PSdB), Claudir Kuhn (PTB), eliana 
maria Simionato (PT) e Láurio Stieler 
(PP), solicitando que o Poder Público 
promova uma discussão com a mitra, 
para que se realize a revitalização da 
Praça municipal Padre José Bunze e 
o parque infantil, localizado do lado. 
“esta é uma solicitação oriunda da po-
pulação maravilhense, que frequenta a 
praça, para desfrutar de momentos de 
lazer com a família, entretanto, a mes-
ma encontra-se abandonada, e o par-
quinho infantil necessita ser organiza-
do, pintado e com novos brinquedos”, 
afirmam os vereadores.

o presidente ivo Badia (PmdB) 
também apresentou uma indicação 
029/2014 com o objetivo de sugerir ao 
Poder Público que viabilize estudos 
com o objetivo de providenciar a ins-
talação de abrigos de passageiros na 
Rua São Francisco, em frente à escola 
de educação Básica João XXiii. “esta 
medida se faz necessária para dispo-
nibilizar um local adequado para os 
alunos e professores desta instituição 
de ensino aguardarem o transporte 
escolar, protegendo-as das intempé-
ries do tempo”, afirmou o presidente. 
as indicações foram encaminhadas às 
comissões competentes. 
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Direto ao Ponto

ReSoLUÇÃo PaRa a GReVe em maRaViLHa
a greve dos funcionários da Prefeitura de maravilha terminou, semana passada. a admi-

nistração chegou onde pôde. Um salário de 832 reais e mais um abono de 100 reais. Como o 
salário anterior era de 724 (um mínimo), há um aumento que chega a 15% para o salário base 
e, considerando a soma de tudo, um reajuste que passou de 20%. e o que conta é dinheiro no 
bolso. É o numerário que importa. Bem, tanto quanto reconhecer o direito e a necessidade 
do funcionário, é necessário também reconhecer seu valor, e tal deslinde para o fato só foi 
possível graças a isso. e sabemos que a intenção dos administradores seria conceder mais ao 
funcionalismo, mas as leis devem ser respeitadas, e os percentuais também. mas enfim, para 
concluir, é importante enaltecer os esforços de todos em resolver a questão. do sindicato, dos 
funcionários que estavam em greve pela compreensão e retorno ao trabalho e o esforço da 
administração, da prefeita Rosi e do grande empenho do vice-prefeito Sandro, decisivo nas 
negociações. e não vamos tapar o sol com a peneira: caso os administradores que antecederam 
a atual administração tivessem cada um deles concedido um pouco de ganho real ao funcio-
nalismo, não se chegaria neste extremo. Todos são responsáveis. Sem exceções. e tenho dito. 

FALSOS ADVOGADOS
a oaB aperta o cerco ao exercício ilegal da profissão de advogados. 

a entidade fundou o Sistema estadual de Fiscalização, para coordenar a 
fiscalização do exercício da profissão. isso, para nós, advogados, é muito 
importante. Há muitos que se dizem advogados e simplesmente concluí-
ram a graduação no curso de direito, mas não lograram êxito no exame de 
ordem e se intitulam advogados. alguns, inclusive, captam clientes, outros 
trabalham para escritórios, mas não são advogados. Portanto, fiscalizar o 
exercício da profissão é valorizar a profissão do advogado. afinal, quem 
chegou lá, é porque se dedicou, estudou, enfrentou agruras, batalhou e 
venceu. Não podemos admitir que pessoas sem habilitação se passassem 
por advogados. e tem certas situações pontuais. Gente que se apresenta 
como “procuradores”, sem juntar documentação, sem se identificar, e 
procuram fazer-se passar por representante desta ou daquela empresa. 
isso se dá principalmente com as mencionadas “empresas de cobrança”, 
onde já vi casos onde se intitulam “procuradores”, sem entanto juntar 
procuração. entendo que isso é uma invasão da área do direito, um exer-
cício ilegal da profissão. Bem, voltando ao foco principal do assunto, vejo 
não apenas com bons, mas com excelentes olhos, a fiscalização proposta 
pela oaB. É preciso moralizar e valorizar cada vez mais a profissão. 

CoPa 2014: o que tInHa 
que Ir, Já foI

Já é hora de parar de reclamar com a Copa. deixar para reclamar 
depois, e principalmente, para em caso de descontentamento, manifes-
tar nas urnas. Todavia, agora os gastos já se foram, como se diz. o que 
tinha que ser gasto, já foi gasto. o que tinha que ser superfaturado, já foi. 
Portanto, nos resta agora aguardar pela competição. Torcer pelo Brasil, 
pois mesmo com todos os indícios fraudulentos que envolveram a fase 
pré-competição, imagino que raros brasileiros consigam a frieza de torcer 
contra a nossa equipe. depois, bem, aí é outra história. e podem ter a 
mais absoluta certeza que o resultado influirá decisivamente inclusive 
nas apurações dos gastos da Copa. Brasil campeão, pode sim até mesmo 
haver “vistas grossas” em certas situações. Caso não venhamos a ganhar a 
competição, aí os governantes podem se preparar. a conversa será longa. 
outros entendidos do assunto afirmam que o resultado da Copa influirá 
também no resultado das eleições. Não sei até que ponto, mas respeito 
ponderações. enfim, se tratando do esporte que desperta as maiores 
paixões do povo brasileiro, tudo é possível. e o brasileiro é passional, 
apaixonado pelo esporte. mas também é “memória curta”, como sabe-
mos. Por isso que os entendidos julgam que possa influir na eleição o 
resultado da Copa, pois não haverá o “tempo hábil” para o esquecimento 
do brasileiro, e poderá sim haver influência neste sentido. Para con-
cluir, eu acho que já é hora de parar com essas manifestações públicas. 
a imagem do Brasil (já não é das melhores no exterior) só fica pior, e a 
competição vai acontecer de qualquer jeito. então, chega de manifes-
tações, de protestos nas ruas. deixa acontecer, pois não há remédio pra 
isso. agora... Não venham reclamar depois quanto às opções futuras dos 
destinos da nação brasileira. Porém, afirmo aqui mais uma vez: já é tempo 
de parar de confusão nas ruas, pois isso não vai levar a nada (ao menos 
agora) e ainda depõe negativamente contra nossa população. deixemos 
a Copa acontecer. depois? Bem, depois está na mão de cada um de nós. 

PUBLICAÇÕES NEM SEMPRE 
VERDADEIRAS

Procuro ficar bem informado e, no ato de me autoinformar, assisto progra-
mas jornalísticos na TV, acompanho a programação das emissoras do grupo WH 
de Comunicações, e acesso vários sites. Tenho visto excelentes trabalhos, com 
credibilidade e precisão no que é divulgado, principalmente nos sites que per-
tencem a grandes grupos de comunicação de nosso País. Contudo, existem al-
guns veículos que não primam pela precisão da notícia, preferindo, para muitas 
vezes atender interesses ou pedidos de amigos empresários, publicar algumas 
inverdades. No que se refere à área de diversões públicas, onde existem via de 
regra, “parcerias” entre empresas de comunicação e outras empresas promoto-
ras, é onde surgem as maiores discrepâncias. muitas vezes você fica sabendo por 
várias pessoas que determinado evento não teve grande número de público e, 
no entanto, em certos meios de divulgação eletrônicos a informação vem dando 
conta que o evento foi grandioso, que o público foi maravilhoso, a casa esteve 
lotada. Ledo engano. Todos sabem que a informação é inverídica. Já se chegou 
ao cúmulo de informar que o evento foi grandioso e sequer ser publicada foto 
do público presente ao evento. isso, em meu entender, macula a credibilidade 
do veículo de comunicação, além de refletir também uma falta de humildade de 
admitir que determinado evento não granjeou o público esperado. esse tipo de 
situação nós, do grupo WH, não fazemos. aqui, como já tenho falado e escrito 
em outras ocasiões, a veracidade dos 
fatos divulgados é que nos traz credi-
bilidade, e esta credibilidade nós não 
podemos perder. ou seja, o ouvinte, 
leitor ou internauta já procura nossos 
veículos de comunicação sabendo 
que a informação é crível, é verídi-
ca. e em nome desta credibilidade, 
podemos até deixar de agradar a 
alguns. mas certamente continua-
remos agradando a maioria, que é o público. 
este merece a informação precisa e o respeito. 
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PRAZER E PECADO
Acabei de ler uma história e a minha cabeça girou. Será que o desfecho 

da história foi acaso ou será que foi consequência? Nada pior que a dúvida. 
Prefiro dormir numa cama de pregos a dormir com uma dúvida na cabeça; 

ah, prefiro!

Antes de contar da história, é bom que fique claro que todos nós, todos, 
nascemos para o prazer, tanto é verdade que base da psicanálise freudiana 
está alicerçada sobre o Princípio do Prazer, que é essa tendência que nos 
acompanha do berço à sepultura. Vivemos o tempo todo procurando pelo sol 
do prazer. Só um desatinado da vida não quer o prazer, ocorre, todavia, que 
precisamos pôr ordem na casa dos prazeres. Se não tivermos o que nos con-
tenha na busca do prazer, o mundo acaba em poucos segundos. Daí resultou 
o consenso social de criarmos as leis, morais ou não, para que ficássemos 
– fiquemos – dentro do Princípio de Realidade. O princípio de realidade nos 
faz deixar para depois ou em outro lugar o que buscamos agora como prazer; 
ou, pior que tudo, reprimirmos o desejo por ser um inconveniente social. Disso 

resultam as neuroses, as dores, os sofrimentos, as doenças e a morte.

Vamos ao fato, a tal história citada lá em cima. Você sabe que leio obituári-
os, quero saber do que morrem as pessoas, com que idade e o que faziam na 
vida. Acabo de ler sobre um homem, 83 anos, que faleceu no dia seguinte a 
uma cirurgia de próstata. A grande pergunta que me faço é: a morte foi coin-

cidência, acaso, ou foi consequência do que ele fez? 

O tal homem foi operado numa sexta-feira, no sábado decidiu comer, com 
prazer, o que de há muito ele não comia e bebia: queijo e salame e cerveja. 
Dia seguinte morreu de infarto. O infarto viria de qualquer jeito ou veio pelo 
“desrespeito” dele de comer o que não lhe deixavam? Dúvida corrosiva. Por 
que os prazeres costumam ser proibidos, engordar ou serem imorais? Diacho, 

não vejo nada que possa justificar uma vida de sacrifícios, sem prazeres... 

ELES
Os misóginos, os que não gostam de mulheres, inventaram “todas” as re-

ligiões (ou você conhece alguma religião criada por uma mulher?) e também 
inventaram o pecado. Para os misóginos, pecado é tudo o que liberta, faz a 
mulher, por exemplo, sentir-se feliz sem precisar de um obtuso ao lado dela. 
E dessa estupidez resulta o preceito do – livro “sagrado” - que estultamente 
manda a mulher ser submissa ao marido. Tem cabimento? Para chegar ao 
“céu”, os idiotas afirmam que só evitando os pecados, chegando sem peca-

dos, isto é, sem ter vivido os prazeres que justificam a vida. Safados.

OLHOS
Acabo de ler que – “O que fazemos e não fazemos demonstra se somos 

um bom amigo, um bom namorado, um bom irmão, um bom filho, um bom 
sócio, um bom funcionário”... Sem retoques. Ocorre, no caso das mulheres 
“apaixonadas”, que elas não querem ouvir nem ver os defeitos do “bermudão”, 
elas se tornam cegas e surdas. Depois lhes virá a chibata, vão acordar do 
sonho estúpido e será tarde. Ou já foram traídas ou surradas ou estarão no 
cemitério. Já no caso dos empregos, os patrões devem ficar muito atentos 
aos dois primeiros anos de um novo funcionário. Nas primeiras semanas, os 

patifes “enganam” bem. É o que mais há e acontece. Olho neles e “ferro”!

FALTA DIZER
Não esqueça: muito do seu sucesso ou fracasso na vida depende do que 

você fala e como você ouve... E que diploma não serve para nada, só para 
legalizá-la no exercício de algum trabalho, nada mais.

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

Título de miss simpatia ficou com a aluna da escola 
de educação Básica Nossa Senhora da Salete maira 
Fernanda Pavi

daniele da Silva Gonçalves 
é a garota estudantil 2014

BELEZA

RENATA MATTIA 

Foi realizado 
na noite do último 
sábado (24), no 
Hangra de maravi-
lha, o desfile para 
a escolha da Garota 
estudantil 2014. as 
candidatas foram 
selecionadas e in-
dicadas pelas es-
colas que estudam. 
“este é um evento 
tradicional no mu-
nicípio de maravi-
lha, que conta com 
o apoio das escolas 
públicas e particu-
lar, departamento 
de Cultura e Poder 
executivo”, afirma a 
diretora de Cultu-
ra, Rosi Reichert.

Na noite foram 
escolhidas para 
representar a be-
leza escolar, como 
Garota estudantil 
2014, a aluna da 
escola de educa-
ção Básica Nossa 
Senhora da Sale-
te (e.e.B.N.S.S.), 
daniele da Silva 
Gonçalves; e o tí-
tulo de miss sim-
patia foi para a 
aluna, também da 
e.e.B.N.S.S., maira 
Fernanda Pavi. 

desfilaram as 
alunas: ana Ga-
briele machado 
Kist, da eeB Nossa 
Senhora da Salete; 
ana Paula Campos 
Kotz, da eeB Nossa 
Senhora da Salete; 
andrieli Carla Rin-
cel, da eeB Santa 
Terezinha; Bianca 
Tainara alba, da 
eeB João XXiii; Bruna 
Thaís muller, do Ceus; 
Camila Weber do Nas-
cimento Voiteroscki, 
da eeB João XXiii; 
daniele da Silva Gon-
çalves, da eeB Nossa 
Senhora da Salete; Ju-
liane andréia Pilger, da 
eeB Santa Terezinha; 
maira Fernanda Pavi, 
da eeB Nossa Senho-
ra da Salete; micaela 
alessandra Graczowski 
Carlan, do Ceus; Sue-
len Cristina Nunes, da 
eeB Nossa Senhora da 
Salete; Yasmin Larissa 

da Silva, da eeB João 
XXiii.

“as candidatas fo-
ram avaliadas pelos 
seguintes itens: bele-
za facial, elegância, 
postura, desembaraço 
e simpatia. agradece-
mos a todas as alunas 
que participaram des-
ta noite. Nosso agra-
decimento também 
às escolas, ao Hangra 
Bowling Bar e ao Poder 
executivo pelo incenti-
vo e apoio na realiza-
ção do evento”, finali-
zou Rosi.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder 

Daniele da Silva Gonçalves 
é a garota estudantil 2014 e 
representa a Escola de Educação 
Básica Nossa Senhora da Salete

Doze alunas desfilaram para o público que lotou o Hangra

Prefeita, Rosi Maldaner, juntamente com o deputado Celso 
Maldaner, entregou flores às vitoriosas

Título de miss simpatia foi para a aluna Maira Fernanda Pavi
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Levantamento está fundamentado no balanço do exercício 2013 e em base de dados oficiais

dia dos Namorados é 3ª melhor data para comércio

aurora alimentos eleita a melhor empresa do 
setor de aves e suínos

VENDAS

MELHORES & MAIORES 

o dia dos Namorados traz 
um significativo acréscimo na 
movimentação econômica de 
praticamente todos os setores 
do comércio. a data, hoje, já é 
a terceira em maior fluxo do co-
mércio, ficando atrás do Natal e 
dia das mães. Por isso, a Federa-
ção do Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo de Santa Catarina 
(Fecomércio SC) e a Federação 
das Câmaras de dirigentes Lo-
jistas de Santa Catarina (FCdL/
SC) realizaram uma pesquisa 
para conhecer o perfil do con-

sumidor do dia dos Namorados.
os shoppings centers (30,8%) 

estão entre os principais desti-
nos destes consumidores, que 
têm intenção de pagar suas 
compras à vista em dinheiro, 
segundo a Fecomércio SC e a 
FCdL-SC. as federações ainda 
indicam que o setor de vestuário 
(45,4%) lidera o ranking das op-
ções de presentes, seguido pelo 
setor de perfumes/cosméticos 
(18,7%) e pelo de calçados/bol-
sas (10%).

a pesquisa ainda aponta que 

4,3% dos moradores de Floria-
nópolis preferem fazer uma via-
gem para comemorar o dia dos 
Namorados. o motivo do pas-
seio, prevalece a escolha por um 
local romântico (22%), seguida 
pelo lugar que o(a) namorado(a) 
escolheu (18,4%) e pelo atendi-
mento (11,2%).

Ilustração

a Cooperativa Central aurora 
alimentos foi eleita a melhor em-
presa do setor de aves e suínos, de 
acordo com o anuário melhores & 
maiores: as 1.000 maiores empre-
sas do Brasil, que a revista exame 
publicará no próximo mês. 

Criado há 41 anos pela editora 
abril, o anuário tornou-se o mais 
amplo e confiável retrato do am-
biente empresarial brasileiro. o 
levantamento está fundamentado 
no balanço do exercício 2013 e em 
base de dados oficiais. 

a posição da cooperativa nos 
diversos parâmetros de avaliação 
somente será conhecida quando 
o anuário circular em todo o Bra-
sil. as empresas ranqueadas foram 
avaliadas conforme critérios de ex-
celência empresarial desenvolvido 
pelo ranking melhores & maiores: 
uma ponderação de resultados ob-
tidos em crescimento das vendas, 
lucro, patrimônio, rentabilidade, 
capital circulante líquido, liqui-
dez geral, endividamento, riqueza 
criada, número de empregados, ri-
queza criada por empregado, con-
trole acionário e eBiTda, abre-

viatura da expressão inglesa que 
significa lucro antes de descontar 
os juros, os impostos sobre o lucro, 
a depreciação e a amortização. 

a Cooperativa Central aurora 
alimentos obteve, em 2013, uma 
receita operacional bruta de R$ 
5,711 bilhões, com 23,6% de cresci-
mento em relação ao ano anterior. 
as sobras do exercício foram de R$ 
302 milhões (66% de incremento) e 
tiveram a seguinte destinação: 150 
milhões para Fundos de Reservas, 
104 milhões capitalizados às 12 
cooperativas filiadas e 44 milhões 
distribuídos às filiadas.

No conjunto empresarial, o 
negócio suínos representa 49% da 
receita bruta da Cooperativa Cen-
tral, aves 33%, lácteos 12% e os 
demais setores (massas, bovinos, 
rações etc.) 6%. essa estratificação 
está expressa na receita bruta por 
segmento de negócio: suínos R$ 
2,818 bilhões, aves R$ 1,907 bilhão, 
lácteos R$ 653 milhões, bovinos R$ 
60 milhões, massas R$ 62 milhões 
e outros itens R$ 209 milhões. as 
vendas no mercado interno soma-
ram R$ 4,655 bilhões e representa-

Arquivo/O Líder

Aurora de Maravilha está no mercado há mais de 26 anos e determinou o 
crescimento da Cidade das Crianças 

ram 81,52% das receitas totais. as 
vendas no mercado externo repre-
sentaram R$ 1,55 bilhão ou 18,63% 
da receita bruta.

Efeitos sociais 
o quadro de pessoal direta-

mente empregado pela Coopera-

tiva Central aurora alimentos teve 
uma expansão de 19,5% em 2013, 
passando a 21.249 colaboradores. 
o quadro laboral é formado em 
55% por homens e em 45% por 
mulheres. Foram contratados, du-
rante o ano, 3.468 novos trabalha-
dores para diversas áreas e setores. 

outros números também revelam 
a importância social e econômica 
da aurora. a cooperativa gerou, 
no ano passado, R$ 758 milhões 
em tributos e R$ 996 milhões em 
valor adicionado na atividade in-
dustrial. aos trabalhadores foram 
transferidos R$ 626 milhões em re-
muneração, benefícios e encargos 
sociais. 

Cooperativa Aurora
a Coopercentral aurora ali-

mentos é um conglomerado 
agroindustrial sediado em Cha-
pecó (SC) que pertence a 12 coo-
perativas agropecuárias, sustenta 
21.249 empregos diretos e tem uma 
capacidade de abate de 16.500 su-
ínos/dia, 858 mil aves/dia e um 
processamento de 1,5 milhão de 
litros de leite/dia. mantém 42 es-
tabelecimentos: oito unidades in-
dustriais de suínos, seis unidades 
industriais de aves, seis fábricas de 
ração, 13 unidades de ativos bioló-
gicos (incluindo granjas, incuba-
tórios e unidade de disseminação 
de gens), oito unidades de vendas 
e a sede central (matriz).

Dia dos Namorados 
movimenta de maneira 

significativa o comércio 
catarinense 
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Economia & Negócios
Raquel Basso Hübner

o trabalho agradável 
é o remédio da 

canseira”.
William Shakespeare

empregos crescem 
em Smoeste e no oes-
te Catarinense

o curso de Ciências econômicas da Unocha-
pecó analisa mensalmente a movimentação nos 
empregos por categoria no oeste de Santa Catarina, 
os saldos por atividade, as profissões com maiores 
saldos e respectiva escolaridade. Conforme o Boletim 
mercado de Trabalho, realizado pelo observató-
rio Socioeconômico da mesorregião oeste de SC 
(observa), em abril o volume de admissões no oeste 
gerou 16.984 empregos. entre as admissões, 12,12% 
foram contratações de primeiro emprego e 88,88% 
por reemprego. Quanto às demissões, o volume foi 
de 16.856 desligamentos, com 35,24% de demissões 
sem justa causa ou por término de contrato e 64,76% 
referem-se a desligamentos a pedido, aposentadorias, 
desligamentos por morte e justa causa. Na análise 
dos municípios, os destaques positivos na geração de 
novos postos de empregos foram maravilha, com 141; 
São Lourenço do oeste, com 129; e São miguel do 
oeste, com 89, além de Chapecó, que gerou 569 no-
vos postos. os trabalhadores da produção de bens e 
serviços industriais são as ocupações com os maiores 
saldos, de 13.265 em abril. em seguida aparecem os 
trabalhadores de serviços e vendedores do comércio, 
com 6.319 novos postos. em relação à escolaridade, 
as maiores oportunidades foram para profissionais 
com ensino médio completo, que geraram 14.430 
vagas, e fundamental completo, com 5.095. 
em contrapartida, os maiores salários 
médios mensais encontram-se nos 
profissionais do ensino su-
perior completo, com R$ 
1.870,37.

dívidas preocupam 
bancos 

o alto nível de endividamento das 
pessoas no Brasil exige que os bancos 
peçam mais garantias dos clientes, 
conforme o presidente do itaú Uniban-
co, Roberto Setubal. “Há oportunidade 
de aumentar empréstimos a consumi-
dores no Brasil. as vendas de carros 
estão crescendo e o financiamento ao 
consumo fez muito por isso. mas hoje os 
consumidores não conseguem ter mais 
dívida. Haverá algo mais em linha com 
a renda no Brasil. Não tem espaço para 
alavancagem na renda”, avaliou ele. 

JBS prevê expansão da 
unidade de itapiranga

Com investimentos de R$ 60 milhões na 
primeira etapa, a JBS prevê a expansão das 
unidades industriais do grupo nas cidades de 
Lages, itapiranga, Seara e Salto Veloso para 
ampliação da produção de produtos proces-
sados – lasanhas, pizzas, pratos prontos e em-
panados, entre outros. Será ampliada ainda 
a unidade de abate de suínos no município 
de Seara, no oeste do estado. o empreendi-
mento vai beneficiar os pequenos produtores 
integrados, cerca de 2,5 mil em todo o estado.

As 13 regras de ouro 
da boa gestão

Segundo divulgação de estudo da Funda-
ção Nacional da Qualidade (FNQ) na revista 
Época Negócios, o segredo para uma gestão 
de sucesso são 13 fundamentos que funcio-
nam como um manual prático da gestão:

1. Pense de forma sistêmica (in-
terdependência com colaboradores) 
e não apenas no próprio umbigo.

2. Compreenda seu papel dentro de 
uma rede de relacionamentos (cooperação 
entre empresas ou indivíduos com interesses 
comuns e competências complementares). 

3. Promova o aprendizado coletivo 
com o conhecimento compartilhado.

4. a competitividade depende da 
criatividade e da inovação (ambiente 
favorável à geração, experimentação e 
implementação de novas ideias).

5. a adaptação ao novo deve ser uma 
meta (agilidade e assimilação de mudanças).

6. o líder deve dar o exem-
plo (cultura de excelência).

7. equilibre planos em curto e lon-
go prazos (estratégias apropriadas, que 
tragam resultados no presente sem com-
prometer o sucesso no longo prazo).

8. Conhecimento sobre clientes e 
mercados (com foco na competitividade).

9. Seja socialmente responsá-
vel dentro e fora da organização.

10. incentive, respeite e va-
lorize colaboradores.

11. Tome decisões com base em indica-
dores (decisões baseadas em informações). 

12. Saiba quais processos geram valor 
na organização (conhecer e segmentar 
processos que atendam requisitos de desem-
penho e agreguem valor para os clientes).

13. estabeleça metas entre seus públicos 
e meça os resultados (monitore resulta-
dos, compare-se com a concorrência).

e bons negócios!...

Leilão da Sulfabril
a indústria têxtil blumenauense Sulfabril, que teve sua falência 

decretada há cerca de 15 anos, foi a leilão nesta terça-feira (27), mas 
não houve nenhum lance disposto a arrematar o grupo de bens que 
incluía a marca e as quatro unidades fabris. a marca Sulfabril está 
avaliada em R$ 40 milhões, e as quatro fábricas da empresa, duas 
delas ainda em operação, estão avaliadas em R$ 120 milhões. das 
dívidas da empresa, cerca de R$ 60 milhões se referem a dívidas 
trabalhistas, com centenas de trabalhadores aguardando as indeni-
zações. atualmente, a Sulfabril emprega 700 funcionários em duas 
unidades em atividade, uma em Blumenau e outra em ascurra. 
Como não houve interessados no leilão, o Tribunal de Justiça de 
Santa Catarina (TJ/SC) determinou que um novo fosse marcado para 
o dia 16 de setembro. assim, um novo edital deverá ser publicado 
em até 15 dias, sendo que agora a venda dos bens será separada. 

Setor de seguros se compromete a 
lidar com mudanças climáticas 

maiores seguradoras do mundo assinam a declaração de Ris-
co Climático da associação de Genebra, reconhecendo os riscos do 
aquecimento global e prometendo medidas para minimizar seus 
impactos. Sendo um dos setores da economia que mais sofre com 
perdas devido ao aumento da intensidade e frequência de eventos 
climáticos extremos, não chega a ser uma surpresa que as companhias 
seguradoras e resseguradoras estejam em uma posição de vanguarda no 
que diz respeito à conscientização dos perigos das mudanças climáti-
cas. Na mais recente demonstração dessa preocupação com o clima, 
66 presidentes de algumas das maiores seguradoras e resseguradoras 
do planeta assinaram nesta semana a declaração de Risco Climático 
da associação de Genebra, que estabelece compromissos como uma 
maior ajuda do setor para ações de mitigação e adaptação. “diante do 
aumento dos custos econômicos causados por desastres relacionados 
ao clima, é fundamental que todo o potencial de seguros e resseguros 
seja aproveitado de forma eficaz”, completou Shuzo Sumi, presidente da 
Tokio marine. No total, as empresas signatárias e que formam a asso-
ciação de Genebra possuem mais de dois milhões de funcionários, um 
patrimônio de US$ 14,9 trilhões e estão presentes em cerca de 140 países.

Importação de mão de obra: tendência 
mundial ou falta de profissionais? 

a rede social Linkedin avaliou a mobilidade dos trabalhadores em 20 países, de 
novembro de 2012 a novembro de 2013, e concluiu que o Brasil importou mais traba-
lhadores do que exportou, o que revela uma expansão de 0,2% na força de trabalho. 
de acordo com dados do ministério do Trabalho e emprego, 20.108 especialistas, 
assistentes técnicos e atuantes na transferência de tecnologia começaram a trabalhar 
no país em 2013. Foi o maior grupo de estrangeiros que recebeu um visto de trabalho 
no último ano, atingindo 32% do total. a maior parte têm origem nos estados Unidos, 
Filipinas, Reino Unido, Índia, alemanha e Portugal. os dados são claros ao demonstrar 
que o Brasil vem importando mão de obra qualificada em grande escala. Patricia Villen, 
pesquisadora do doutorado de Sociologia do Trabalho da Unicamp, por outro lado, 
defende não ser tão simples afirmar que falta mão de obra qualificada no Brasil. “Há um 
discurso muito atuante por parte das empresas privadas 
e unidades de recrutamento que dizem haver uma falta 
de profissionais com perfil qualificado. essa não é uma 
posição unânime, inclusive já existem estudos publi-
cados que defendem que não há falta de engenheiros, 
por exemplo. esse é um assunto muito polêmico”, 
pondera. “existe a demanda pelo perfil qualificado, que 
corresponde aos dados institucionais, e a demanda por um 
perfil mais precarizado que não ganha visibilidade. essa última 
demanda começou a ganhar mais espaço nos últimos anos com a 
entrada dos haitianos”. e os brasileiros, estão todos empregados?
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“em 1998, quando iniciei na área 
de tecnologia, tive meu primeiro con-
tato com a internet. Na época trabalhei 
num provedor de internet que vendia 
o serviço através de linha telefônica, 
era um serviço bem precário, caro e de 
acesso restrito, chamado acesso dis-
cado”, conta o proprietário da SCNeT 
internet Provider, Vanderlei Luís Riffel.

Conforme Riffel, na época existia 
muita dificuldade, pois o serviço ainda 
era novo na região, mas com o passar 
do tempo começou a se tornar mais 
popular, principalmente quando os 
computadores ficaram mais acessí-
veis, e então novos meios de acesso à 
internet foram surgindo. o proprietário 
comenta que em 2006, trocando infor-
mações com colegas, viu a necessidade 
de novas empresas no segmento de 
internet, apesar de não ser mais uma 
novidade, mas existiam poucas em-
presas oferecendo o serviço e a concor-
rência certamente renderia vantagens, 
principalmente para os usuários com 
maiores investimentos no setor. “então 
surgiu a ideia e começamos a colocar 
ela em prática. a tecnologia já estava 
mais avançada nessa época se compa-
rada à década anterior, quando surgiu a 
internet na região, mas no início enfren-
tamos muitas dificuldades. aos poucos 
aprimoramos nosso conhecimento e a 
melhoria das tecnologias possibilitou 
o aumento das velocidades oferecidas 
aos usuários, juntamente com um au-
mento significativo na qualidade do 
serviço”, frisa. 

Riffel lembra que em 2007 comer-
cializavam-se velocidades que varia-
vam entre 200 a 600kbps e a empresa 

atendia somente a cidade de maravi-
lha. “Hoje as velocidades comercializa-
das variam de 1mbit a 10mbit e nossa 
área de cobertura foi ampliada para 
outras 10 cidades, incluindo mais re-
centemente a cidade de Chapecó. Hoje 
utilizamos tecnologias mais avançadas, 
possibilitando mais velocidade e maior 
qualidade”, justifica. 

 
Jornal O Líder – Como surgiu a 

ideia de criar uma empresa neste 
ramo? Quem foram os precursores?    

Sempre gostei de tecnologia e par-
ticipei de vários projetos ligados à tec-
nologia, alguns que deram certo, outros 
nem tanto. Nasci na era da informação 
e é nela que fui construindo minha tra-
jetória. Nessa época eu estava cursando 
Ti na Unoesc de maravilha, cuidava de 
um comércio eletrônico e de uma esco-
la de informática, sendo que os treina-
mentos estavam em baixa e o comércio 
eletrônico estava em dificuldades com 
a chegada das grandes lojas de maga-
zines ao B2C. ouviam-se rumores de 
que existia espaço para empresas nes-
se segmento, pois o mercado estava 
com poucas opções e uma crescente 
demanda, e assim, de certa forma, de-
ficiente, principalmente por ser um 
serviço ainda novo para a época. desta 
forma, a ideia foi amadurecendo. Fo-
mos buscar conhecimento e, seguindo 
parâmetros de qualidade e exigências 
legais, iniciamos as atividades em de-
zembro de 2006.

Jornal O Líder – Na trajetória da 
empresa, quais foram as principais 
inovações? 

Todos os dias surgem novidades. 
os famosos rádios transmissores usa-
dos para fornecer o serviço de internet 
via rádio foram se modernizando e sen-
do substituídos por outros mais moder-
nos, de maior qualidade e possibilitan-
do uma internet de maior velocidade 
ao assinante. Resumidamente, tudo o 
que era usado há sete anos já foi subs-
tituído e se tornou sucata. No segmento 
tecnológico, os investimentos são prati-
camente diários. Hoje possuímos tec-
nologias capazes de atender a deman-
da com alta capacidade de transmissão 
através de fibra óptica e rádios mais 
modernos de alta capacidade.

 
Jornal O Líder – Qual o público-al-

vo e quais produtos a empresa ofere-
ce? 

Nosso maior público hoje são usu-
ários domésticos, pequenas e médias 
empresas, além do setor público. Nos-
so principal serviço é a internet Banda 
Larga. Temos hoje produtos específicos 
para todos os tipos de usuários, sejam 
residenciais até grandes empresas que 
necessitem de conexão em alta velo-
cidade e estável. Com nossa rede de 
grande capacidade e redundante, con-
seguimos garantir que o cliente esteja 
sempre conectado. 

Jornal O Líder – Qual é o objetivo 
da empresa?

Nosso objetivo é sempre prezar 
pela qualidade do serviço, crescer man-
tendo o foco no bom atendimento ao 
cliente. Trabalhar sempre mais com a 
satisfação de nosso cliente, mantendo 
ele sempre conectado. 

Jornal O Líder – Qual é o diferen-
cial da empresa? 

Sempre prezamos pelo rápido 
atendimento. Nossa equipe está sem-
pre pronta para eventuais problemas 
que possam ocorrer. Trabalhamos 
sempre pensando na melhor qualida-
de do serviço que prestamos. Nossa 
rede é redundante, o que garante ao 
cliente estar sempre on-line. 

Jornal O Líder – Qual é o maior 
desafio neste ramo?

Quando se trabalha com tecnolo-
gia e pessoas, temos algo a melhorar 
todos os dias. estamos sempre numa 
busca constante para que o conjunto 
todo funcione perfeitamente, para que 
colaboradores e clientes sintam-se sa-
tisfeitos. desta forma, a cada novo dia 
há um novo desafio. 

Jornal O Líder – O que falta para 
melhorar ainda mais os negócios?

Sempre temos algo a melhorar, isso 
começa com os colaboradores. Hoje 
temos uma equipe qualificada, além 
de uma conjuntura técnica capaz de 
suprir as mais diversas necessidades do 
mercado. o que pode se dizer que falta 

mesmo é uma diminuição da carga tri-
butária para todos os segmentos.

 
Jornal O Líder – Quais os planos 

que a empresa tem?
aprimorar o conhecimento dos 

colaboradores, melhorando cada vez 
mais os serviços oferecidos, através de 
novas tecnologias, prezando sempre 
pela qualidade e bom atendimento. 

 
Jornal O Líder – Na visão de vocês, 

qual o segredo para o sucesso?
o sucesso não tem segredo, mas 

se resume ao conhecimento no assun-
to, muita dedicação, persistência, foco, 
aprimoramento constante e muito, 
mas muito trabalho de toda a equipe. 

Jornal O Líder – Algo mais que 
gostaria de destacar sobre a sua em-
presa?

aos clientes, o nosso muito obriga-
do pela confiança depositada, e para 
quem ainda não é cliente, aguarda-
mos sua visita. Conheçam os nossos 
serviços e garantimos sua satisfação. a 
SCNeT, com toda sua equipe, está apta 
a oferecer os melhores serviços em co-
nexões Banda Larga. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

N
esta coluna abor-
daremos a Hi-
perplasia Benig-
na de Próstata 
(HPB), que é a 

alteração mais frequente en-
contrada na próstata e que se 
caracteriza pelo seu aumento 
de tamanho. a próstata é uma 
glândula situada na saída da 
bexiga sendo atravessada pela 
uretra (o canal pelo qual a uri-
na é eliminada). a próstata no 
adulto tem em torno de 20g e 
com o passar dos anos surgem 
as alterações, entre elas o cres-
cimento da glândula. em algu-
mas pessoas esse crescimento 
acontece mais rapidamente e 
em outras mais lentamente. 
essa velocidade de crescimen-
to irá caracterizar os sintomas 
e a idade em que eles irão apa-
recer. Geralmente após os 50-
60 anos, o crescimento prostá-
tico apresenta uma aceleração 
maior. existem próstatas que 
atingem volumes importantes, 
como 200 gramas ou mais.

os principais sintomas da 
HBP são: jato urinário fraco, 
jato interrompido, aumento da 
frequência das micções com 
eliminação de pequenos vo-
lumes de urina, aumento da 
frequência de micções à noite, 
urgência para urinar com per-
da, ocasionalmente, de urina 
na roupa. estes sintomas po-
dem ocorrer isoladamente ou 
em conjunto. Podem ser leves, 
moderados ou severos. Há si-

tuações agudas, como a re-
tenção urinária, levando o pa-
ciente ao hospital, a fim de que 
uma sonda seja introduzida na 
sua uretra, esvaziando assim 
a bexiga. importante lembrar 
que nem todos os homens pas-
sarão por este quadro.  

a avaliação dos pacientes 
com Hiperplasia Prostática 
Benigna começa pela história, 
ou seja, o paciente vai relatar 
os seus sintomas que podem 
ser leves, moderados ou seve-
ros. o que o paciente relata ao 
médico é muito importante, 
pois é o principal parâmetro 
que vai orientar o tratamento, 
seja ele medicamentoso ou ci-
rúrgico. após coletar a história 
dos sintomas é realizado o que 
chamamos de exame físico e a 
principal parte deste item é o 
toque retal. muito preconceito 
ainda existe e relação ao toque 
retal, mas ele é indispensável. 
através do toque retal pode-
remos sentir o tamanho da 
próstata, se existe alguma ir-
regularidade e principalmen-
te se existe algum nódulo que 
poderia configurar um caso de 
câncer. exames laboratoriais 
são geralmente solicitados, in-
cluindo exame qualitativo de 
urina, urocultura, creatinina, 
ureia, glicemia de jejum e a 
dosagem do antígeno prostá-
tico específico (PSa) de vital 
importância para detecção do 
câncer da próstata. exames de 
imagem, se necessários, serão 

HIPerPLaSIa 
BenIGna de PrÓStata

solicitados como, por exem-
plo, a ecografia abdominal to-
tal (ecografia do aparelho uri-
nário). 

o tratamento vai depender 
dos sintomas e de quanto a 
qualidade de vida do paciente 
está sendo afetada. os 
pacientes com sintomas leve 
poderão ser acompanhados 
clinicamente, ficando sob 
observação. os pacientes com 
sintomas moderados serão 
tratados com medicamentos 
- que impeçam o crescimento 
prostático (finasteride), ou que 
relaxem a próstata (drogas alfa-
bloqueadoras). Nos pacientes 
com sintomas mais severos ou 
naqueles que, por qualquer 
razão, não possam tomar os 
medicamentos, está indicada 
a cirurgia. a cirurgia pode ser 
realizada através de um corte 
no abdome (prostatectomia 
aberta) ou através da uretra 
(RTU de próstata). o tipo de 

cirurgia a ser  empregada vai 
depender principalmente 
do tamanho da próstata. a 
RTU (ressecção transuretral 
da próstata) é realizada 
inteiramente pela uretra, 
não sedo necessário corte, 
o que torna o procedimento 
menos invasivo, com menos 
tempo de internação, menos 
dor no pós-operatório e alta 
mais precoce. Vários outros 
métodos cirúrgicos existem 
(cirurgia a laser, termoterapia, 
eletrovaporização, etc.), que 
não são comparáveis em 
resultados com as cirurgias 
clássicas.

o risco de incontinência 
urinária e impotência sexual 
neste tipo de cirurgia é muito 
baixo, o que torna o método 
ainda mais atraente.

 É importante saber que o 
paciente, após a cirurgia para 
HBP, permanece com zonas 
periféricas da próstata: logo, 

deve continuar a realizar exa-
mes periódicos de prevenção 
do câncer de próstata. Pacien-
tes com câncer de próstata 
que são submetidos à cirurgia 
fazem um procedimento com-
pletamente diferente, chama-
do de prostatectomia radical. 
Nesta, toda a próstata é reti-
rada, bem como as vesículas 
seminais e os linfonodos pél-
vicos. 

Para finalizar, lembramos 
a necessidade, mesmo após a 
cirurgia, de manter avaliações 
anuais periódicas tendo em 
vista a permanência de parte 
da próstata com estes métodos 
cirúrgicos relatados acima. 
além disso, todo homem, com 
ou sem HBP, deve fazer exame 
periódico da próstata (toque 
retal) e dosagem de PSa, a par-
tir dos 45 anos, principalmen-
te aqueles que têm história fa-
miliar (parentes) com câncer 
de próstata ou de mama.

Divulgação
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Diversas ações e projetos são realizados para prevenção, mas muitos materiais ainda não 
têm a destinação correta, gerando um grave problema social   

ISABEL MüLLER

No dia 5 de junho é celebrado o dia mundial do meio 
ambiente. Quando falamos nesta data, logo nos vêm em 
mente a preservação e conscientização de proteção des-
se bem natural, mas infelizmente nem todos agem como 
pensam, e isso ainda é um problema. 

o dia mundial do meio ambiente começou a ser 
exaltado em 1972, com o objetivo de promover ativida-
des de proteção e preservação e alertar o público mun-
dial e governos de cada país para os perigos de negligen-
ciarmos a tarefa de cuidar do meio ambiente.

Sabemos que o meio ambiente é o conjunto de uni-
dades ecológicas, que inclui a vegetação, os animais, 
o solo, a atmosfera, entre outros. os recursos naturais 
como o ar, a água e o clima também fazem parte deste 
conjunto. 

em maravilha mais de 28 toneladas de materiais reci-
cláveis são retiradas das ruas por mês, pelos 13 coletores 
da associação dos Coletores de materiais Recicláveis de 
maravilha (Reciclar), criada em setembro de 2010.

Conforme a coordenadora do projeto, Roseli de oli-
veira althaus, e a estagiária de psicologia, ana Paula de 
oliveira, que atuam diretamente com os coletores, um 
grande problema enfrentado hoje é com os materiais 
não coletados, pois não têm uma destinação correta. 
“Hoje tudo é reciclável, mas não temos acesso a compra-
dores, eles não vêm aqui para pegar pouca coisa, porque 
as fábricas de reciclagem só trabalham com toneladas. 
Se tivesse como armazenar estes materiais até atingir 
uma grande quantidade seria bom”, afirmam.

de acordo com a coordenadora do projeto Reciclar, 
muitas pessoas doam materiais recicláveis para os cole-
tores, mas com a condição que levem o lixo não reciclá-
vel também, na intenção de livrar-se do problema, como 
não sabem a destinação correta. “Falta informação para 
a população, que muitas vezes não sabe o que é reciclá-
vel e o que não é”, ressalta.

o barracão da associação é alugado pela prefeitura 
e o projeto coordenado pelo Centro de Referência de 
assistência Social (CRaS). “Cada coletor faz seu próprio 
salário, além de receber uma cesta básica por mês e par-
ticiparem de reuniões mensais. aqui eles constroem um 
projeto de vida e incentivam seus filhos, assim com al-
mejam que seus netos realizem a mesma atividade. dos 
13 coletores que fazem parte da associação, 10 deles são 
da mesma família, entre pais, filho, sobrinho e tio. É uma 
atividade insalubre e braçal, mas eles ganham muito 
bem, e isso acaba se tornando um vício, quanto mais ma-
terial coletam, mais terão para vender e mais receberão 
financeiramente”, ressalta a coordenadora.

ela enaltece ainda que logo que o projeto se instalou 
na avenida euclides da Cunha, Bairro União, muitas pes-
soas levavam todos os tipos de materiais no local, inclu-
sive roupas, estofados, garrafas de bebidas, entre outros. 
“Fizemos um portão e colocamos uma placa de orienta-
ção dos materiais que recolhemos, por que muitas coisas 
que eram trazidas não tinham uma  destinação e tam-
bém não temos como acumular no barracão. alguns ma-
teriais  que não têm destinação correta são queimados. 
Hoje o que muitas pessoas veem como lixo está gerando 
lucro e a reciclagem está se tornando um bom negócio”, 
afirma Roseli.

a coordenadora frisa também que os coletores, ape-

os coletores são 
pessoas humildes e 
têm dificuldade de 

dizer não se alguém 
falar que é para 
levar o material, 
mesmo que não 
seja reciclável. 

Neste caso, eles 
dão o destino que 
quiserem, o que 

muitas vezes não é 
o correto”, afirma 

a coordenadora do 
projeto, Roseli de 
oliveira althaus. 

 A Reciclar recolhe: papelão, 
plástico, papel colorido, embala-
gens plásticas, frascos de perfu-
me aerossol, linha de plásticos 
pet, latas de refrigerante e tinta, 
ferro, cobre, alumínio, panelas, 
fogões a gás e a lenha, PVC, bolsa 
de ráfia e PS, que é a parte do mo-
nitor de televisão.

Não recolhe: vidro, madeira, 
borracha, pneus, isopor e lâmpa-
das fluorescentes.

sar de fazerem parte de uma associação, não têm a menta-
lidade do trabalho em grupo. muitos ainda acham que são 
autônomos, então cada um tem o seu ponto. “eles não ima-
ginam a importância que têm e do trabalho que desenvol-
vem. imagina maravilha sem essas pessoas, sem o trabalho, 
se por mês eles retiram das ruas toneladas de materiais reci-
cláveis? Para onde iria todo esse material sem a associação? 
Nós da coordenação estamos aqui para ajudar essas pessoas 
a aprender a trabalhar o coletivo, eles são agentes habitacio-
nais e pessoas humildes”.

Fotos: Divulgação

Projeto Reciclar é desenvolvido há cinco anos em Maravilha  

Uma das maiores cargas recolhidas pelo Projeto Reciclar 

Coletores 
do projeto 
fazem a sua 
própria renda   



 -  MARAVILHA  -  S C, 31  de maio de 2014 a/15

O problema das lâmpadas fluorescentes
Torna-se comum ao andarmos por nossa cidade obser-

var a existência de lâmpadas fluorescentes em lixeiras ou até 
mesmo jogadas em terrenos baldios. essa situação, quase 
que rotineira, é decorrente de diversos fatores.

Como mencionamos anteriormente, as lâmpadas fluo-
rescentes não são recolhidas pela associação Reciclar. em 
contato com a empresa responsável pelo recolhimento de 
lixo de maravilha, Tucano obras e Serviços (ToS), a mesma 
informou que não realizam o recolhimento de lâmpadas 

fluorescentes.
dessa forma, a população maravilhense não dispõe de 

um lugar adequado para descartar esse tipo de material. 
algumas campanhas de recolhimento foram elaboradas 
através do Conselho municipal de meio ambiente, porém, 
a geração desse tipo de material é elevada e os custos para 
recolhimento e correto descarte acabam por tornar isso in-
viável.

 a equipe do Jornal o Líder entrou em contato com a 

empresa Centric, de São miguel do oeste, responsável pelo 
atendimento em maravilha, sendo informada que a referida 
empresa realiza a coleta desse material, porém por ser uma 
empresa privada a coleta é cobrada, com valores em tor-
no de R$ 0,80 a R$ 1,00 por lâmpada coletada. em grandes 
quantidades esse valor pode ter desconto. “a pessoa deve 
armazenar essas lâmpadas em uma quantidade razoável e 
entrar em contato com a Cetric para marcar a coleta”, afirma 
o responsável pela empresa.

Engenheira ambiental da Ceres Consultoria e Projetos 
Ambientais, Patrícia Boff

Isabel Müller/O Líder

Para a engenheira ambiental, somente ar-
mazenar essas lâmpadas não resolve o proble-
ma, é preciso dar a destinação adequada para 
esse material. “a destinação utilizada tanto 
pelas empresas privadas quanto públicas é um 
equipamento chamado ‘papa lâmpadas’, onde 
este realiza a separação dos componentes das 
lâmpadas e neutralização do gás existente, mi-
nimizando o impacto ambiental negativo gera-
do quando ocorre o descarte inadequado”, diz.

ela salienta ainda a importância de tanto o 

poder público ou mesmo através de parcerias 
com esses comerciantes, com responsabilida-
de prevista em lei pelo recebimento, realizar 
parecerias para aquisição desse equipamento. 
“Com certeza um ponto de coleta dessas lâm-
padas em nosso município, com equipamento 
instalado adequadamente, licenciado ambien-
talmente e operado por um setor ou funcioná-
rio capacitado, auxiliaria e resolveria quase 
que na totalidade o problema das lâmpadas 
fluorescentes de nosso município. Contando, 

é claro, com a parceria de empresas e institui-
ções para a conscientização e divulgação de 
metodologia do descarte deste material”, fina-
liza Patrícia.

além das lâmpadas, outros materiais não 
têm destinação correta, como o óleo de cozi-
nha, pneus e lixo eletrônico. o Jornal o Líder 
conversou com algumas empresas e entidades 
que já haviam realizado ações para o recolhi-
mento desse material, mas todos informaram 
que não realizam mais a coleta.

PontoS de CoLeta e deStInação

AS ALTERNATIVAS PARA O PROBLEMA
Conforme a engenheira ambiental da Ceres Consultoria e Projetos ambien-

tais, Patrícia Boff, várias ações podem resolver o problema das lâmpadas fluo-
rescentes, sendo a logística reversa uma delas.

LOGíSTICA REVERSA: Conforme estabelecido na Política Nacional de Re-
síduos Sólidos (PNRS) que foi instituída pela Lei n° 12.305 de 2 de agosto de 
2010 e regulamentada pelo decreto n° 7.404  de 23 de dezembro de 2010. entre 
os conceitos introduzidos na legislação ambiental pela PNRS estão a responsa-
bilidade compartilhada pelo ciclo de vida dos produtos, a logística reversa e o 
acordo setorial.

“a logística reversa é um instrumento de desenvolvimento econômico e so-
cial caracterizado por um conjunto de ações, procedimentos e meios destina-
dos a viabilizar a coleta e a restituição dos resíduos sólidos ao setor empresarial, 
para reaproveitamento, em seu ciclo ou em outros ciclos produtivos, ou outra 
destinação”, explica a engenheira ambiental.

ela salienta ainda que, dessa forma, as lâmpadas fluorescentes incluem-se 
neste item de lei, tornando tanto os fabricantes, importadores, distribuidores e 
comerciantes destes produtos responsáveis pela estruturação e implementação 
de sistemas de logística reversa, mediante o retorno dos produtos e embalagens 
após o uso pelo consumidor. “ou seja, a referida lei deixa clara a responsabili-
dade de quem vende receber esse produto após o uso. infelizmente sabemos 
que esta não é nossa realidade, pelo menos no município de maravilha, po-
rém uma das alternativas para essa problemática seria que cada consumidor 
na hora da compra exigisse do local que comercializa a garantia que receberá o 
produto após o uso, o que considero como sendo uma grande, mas necessária, 
mudança de hábito e rotina de nossa comunidade”, salienta Patrícia.

o promotor de Justiça Regional do meio ambiente, maycon 
Robert Hammes, em comemoração ao dia mundial do meio am-
biente, repassa informações no que se refere à Área de Preservação 
Permanente (aPP). Conforme ele, é uma área protegida por lei, que 
deve ser coberta por vegetação nativa, com a função ambiental de 
preservar os recursos hídricos, a fauna, a flora e a biodiversidade, 
assegurando o equilíbrio necessário para a manutenção da vida na 
Terra.

Qual a importância em se preservar a APP ao lado dos rios 
e nascentes?

Promotor: São inúmeras as vantagens ao meio ambiente e às 
pessoas. Citamos algumas:

1) evitar o assoreamento dos rios: se não houver mata ciliar, a 
tendência é que haja o assoreamento dos cursos hídricos, ou seja, 
uma diminuição na sua profundidade e na vazão (ocasionando a 
“morte lenta do rio”), bem como maiores transbordamentos em 
épocas de grande quantidade de chuvas (alagamentos/enchentes).

2) Formação de corredores ecológicos: como o nome já sugere, 
são corredores que possibilitam o deslocamento dos animais pela 
vegetação, sem ter de adentrar nas áreas cultiváveis. o ideal é que 
existam corredores ligando todas as vegetações nativas da proprie-
dade e das vizinhas, evitando-se a existência de áreas com vegeta-
ção isolada.

3) Preservar a qualidade da água: com as chuvas, a tendência 
é de muitos resíduos existentes nas lavouras (fertilizantes, agrotó-
xicos, etc.) e nos locais de criação de animais (fezes dos animais) 
irem para os rios, sendo posteriormente captada essa água para o 
consumo humano. Temos visto um aumento muito grande do nú-
mero de câncer nas últimas décadas, e há estudos científicos que 
sugerem que esses aumentos advêm do maior uso de produtos quí-
micos nas plantações, com a contaminação gradual da água e dos 
alimentos. Preservando-se a aPP, cria-se uma barreira entre a área 
utilizada e o curso hídrico, evitando-se ou diminuindo em muito a 
contaminação da água que será utilizada para beber.

Qual o tamanho da área de preservação permanente?
Promotor: a legislação vigente prevê regras escalonadas, 

como: a) 30m nas laterais dos cursos d’água com menos de 10 me-
tros de largura; e b) 50m nas laterais dos cursos d’água de 10 a 50m 
de largura, bem como no entorno de todas as nascentes.

Nas áreas rurais está sendo permitida - até que o STF decida 
sobre a constitucionalidade ou não dessa regra - a continuidade 
das atividades agrossilvipastoris desenvolvidas antes de 22/7/2008, 
nas áreas de aPP, desde que haja recuperação de no mínimo 5, 8 
ou 15 metros da mata ciliar (ao lado do curso hídrico), dependendo 
do tamanho da propriedade (registrada na matrícula do imóvel na 
mencionada data).

E quem não preservar a APP, o que acontece?
Promotor: estará sujeito à multa de R$ 5 mil por hectare ou fra-

ção, embargo das atividades no local, detenção de seis meses a um 
ano de prisão, multa penal, pagamento das despesas processuais, 
obrigação de ter de reparar o dano (por meio de projeto de recupe-
ração da área degradada, a ser confeccionado e acompanhado por 
profissional habilitado).

Com certeza terá muita dor de cabeça e dispêndio de dinheiro.

Alguma recomendação da Promotoria de Justiça?
Promotor: Com as inovações tecnológicas, dispomos atual-

mente de imagens de alta resolução obtidas via satélite e por levan-
tamento aéreo, que possibilitam facilmente identificar quem des-
matou ou está irregularmente ocupando as aPPs.

No segundo semestre deste ano será iniciado um trabalho con-
junto com os demais órgãos ambientais, visando a autuação da-
queles que estiverem ocupando irregularmente as aPPs. 

Sugerimos aos proprietários, dessa forma, que busquem orien-
tação para identificar e iniciar a recuperação (ou o isolamento, per-
mitindo a regeneração natural) das áreas de preservação perma-
nente existentes em sua propriedade.

estará assim contribuindo para a qualidade e a manutenção da 
vida em nossa região, bem como evitará transtornos, prejuízos eco-
nômicos e penalidades.        

ÁREA DE PRESERVAÇÃO PERMANENTE (APP)
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

Centenas de apaixonados pelas músicas tradicionalistas 
prestigiaram o evento realizado no Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG) Juca Ruivo

João Chagas Leite trouxe o 
tradicionalismo gaúcho à 
Cidade das Crianças

 TRADIÇÃO

RENATA MATTIA 

meUS deSaSSoSSeGoS 
SeNTam Na VaRaNda,

PRa maTeaR SaUdadeS 
NeSTa SoLidÃo, 

Cada PÔR de SoL, dói 
FeiTo Uma BRaSa,

QUeimaNdo LemBRaNÇaS, 
No meU CoRaÇÃo”, 

música interpretada pelo 
tradicionalista João Chagas 

Leite emocionou a todos. 

Na noite do dia 23, sexta-
feira, foi realizado um grande 
evento na Cidade das Crianças, 
que contou com a presença do 
músico tradicionalista João Cha-
gas Leite. Como idealizadores, 
Supercordas eventos, musicarte 
e CTG Juca Ruivo, além das em-
presas patrocinadoras e apoia-
doras.

de acordo com a idealizado-
ra Géssica marques, este é um 
evento que visa resgatar a cul-
tura em maravilha. “esperamos 
resgatar a cultura musical em 
maravilha, trazendo artistas de 

renome, para que possam incen-
tivar e trazer sempre a boa músi-
ca à nossa cidade. agradecemos 
a todos que estiveram empenha-
dos na realização deste show, 
nossos apoiadores e patrocina-
dores, e em especial ao público 
que prestigiou o show tradicio-
nalista”, afirmou.

João Chagas Leite esteve pre-
sente no palco por aproxima-

damente duas horas. “agradeço 
a população de maravilha, em 
especial aos organizadores do 
evento, pela oportunidade. Foi 
uma noite que ficará marcada 
para sempre na minha memória”, 
ressaltou o cantor. 

após o show, João Chagas 
Leite autografou seus Cds e o 
baile seguiu ao som da banda 
Harmonia Fandangueira.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

João Chagas Leite animou a noite 
com sua simpatia 

Casais maravilhenses participaram 
do show 

Músicas instrumentais impressionaram o público Grande público prestigiou o evento

Grupo Harmonia Fandangueira seguiu com o baile Idealizadores dos shows tradicionalistas em Maravilha

a polícia militar de Pernambuco entrou em greve e os morado-
res da região metropolitana de Recife aproveitaram a ausência poli-
cial para saquear lojas. as imagens da TV são impressionantes, todo 
mundo viu. Só que já no dia seguinte ao ocorrido, muitos ladrões 
ocasionais se arrependeram e começaram a devolver produtos fur-
tados. Vi o depoimento de um que chorava, dizendo que não conse-
guia dormir direito por ter furtado uma cafeteira. Questionado sobre 
o motivo do furto, ele respondeu que viu todo mundo pegando e, 
num ato impensado, pegou também.

alguns dias antes uma mulher foi linchada no Guarujá, no li-
toral paulista. Todo mundo viu a barbárie gravada pelos celulares 
dos participantes ou coniventes. ela foi confundida com uma bruxa 
que nunca existiu – a não ser na imaginação das pessoas, alimenta-
da pelos boatos no Facebook. diziam que uma mulher estava sendo 
procurada por raptar crianças e fazer rituais de magia negra. a Bí-
blia que a vítima carregava teria sido confundida com um manual 
de bruxaria.

a mulher foi agredida durante duas horas e não resistiu aos fe-
rimentos. “Pegaram ela!”, anunciaram, e uma multidão de curiosos 
compareceu – todos recrutados pelo Facebook, Whatsapp ou SmS 
gratuito.

Pode-se citar ainda mais um caso, ocorrido nos mesmos dias: o 
do vaso sanitário arremessado da arquibancada que matou um tor-
cedor, também em Recife. Nas torcidas, organizadas ou não, aconte-
ce a mesma coisa que aconteceu nos furtos e no linchamento: per-
tencer a um grupo simplesmente cega o indivíduo. e ele começa a 
agir de acordo com a situação, com a oportunidade.

e o ser humano tem essa tendência pré-histórica de andar em 
bandos. Pertencer a um grupo parece aumentar a probabilidade de 
sobreviver. mas também aumenta a chance de agir por instinto. e o 
nosso instinto é assassino. o filósofo Rousseau prejudicou o mundo 
moderno com a ideia de que o ser humano nasce puro, mas é cor-
rompido pela sociedade: o conceito do “bom selvagem”. o que se 
percebe é o contrário: nascemos cruéis e a sociedade é que nos im-
põe limites. Não tem como não lembrar Nelson Rodrigues, o maior 
pensador do Brasil: “Consciência social de brasileiro é medo da po-
lícia”.

o que distingue o ser humano dos demais animais é a capacida-
de de se arrepender. estamos condenados a isso: errar, pecar, ma-
goar e até matar, e na semana seguinte pedir perdão. mas o perdão, 
pensando bem, só beneficia quem perdoa. Quem é perdoado conti-
nua sem dormir, atormentado pelo passado.

maus e selvagens



 -  MARAVILHA  -  S C, 31  de maio de 2014

Geral
a/17

 Karine Brandaleze
Psicóloga CRP 12/10388

e-mail: karinebrandaleze@hotmail.com

Karine 
Brandaleze

“Vou dar para o meu filho tudo o que eu não tive”. Com certeza 
você já ouviu essa frase ou até mesmo falou isso pelo menos uma vez 
na vida. Pois é, mas será que esse é o desejo dele?  

entende-se que quando alguns pais falam isso, referem-se a uma 
vida com mais conforto, mais carinho e oportunidades, coisas que em 
sua época não existiam ou eram mais difíceis. mas e quando se refe-
rem a situações específicas? Quando os pais começam a projetar em 
seus filhos aqueles sonhos frustrados do passado que por uma ques-
tão ou outra não conseguiram realizar? 

Nesses casos, é comum que os pais queiram se autorrealizar nos 
filhos, começando  a projetar neles todas as suas aspirações e sonhos. 
Quando isso acontece dizemos que estamos entrando em uma zona 
de perigo. isso ocorre porque eles começam a observar que aquilo 
que não puderam fazer, de repente, o seu filho pode, então eles inves-
tem toda a energia para a concretização desse sonho. 

acontece que às vezes os pais estão tão entusiasmados com isso 
que acabam não percebendo que esse é um desejo deles e não do fi-
lho. muitos pais acabam se frustrando, pois não conseguem imaginar 
como algo tão maravilhoso (para os pais) não é o desejo do filho.

Nestes casos é necessário entender que cada um tem direito de 
escolher o que quer ser e fazer. 

É importante que os pais saibam que não devem sonhar e plane-
jar o  futuro para os filhos, e sim orientar e se fazer presentes para que 
ambos sonhem juntos, mas isso não quer dizer impor algo e sim ouvir, 
respeitar e participar das decisões, mesmo que  as vezes a decisão não 
seja a esperada.

e, um último conselho para os pais, se esse sonho é tão importan-
te para você, corra atrás e o realize, não existe tempo, idade e condi-
ções, se você realmente quer, você consegue. Só não jogue essa res-
ponsabilidade para quem não tem nada a ver com isso.

Quando os pais projetam 
seus sonhos nos filhos... 

 Caso da consumidora lesada veio à tona através de uma 
reportagem veiculada na edição 267, de 22 de fevereiro 

Procon auxilia maravilhense 
que teve mais de R$ 31 mil para 
pagar na fatura mensal de água

POLÊMICA

ainda no mês de fevereiro deste 
ano veio à tona, através de uma re-
portagem produzida pela redação 
do Jornal o Líder de maravilha, o 
caso da maravilhense Nilva Sale-
te Sbrussi, que teve o valor de R$ 
31.548,38 faturados em sua conta 
mensal de água. 

Naquela oportunidade a equipe 
de reportagem, juntamente com o 
corretor de imóveis João Célio Boei-
ra e a consumidora Nilva, visitaram 
a residência e, ainda, entrevistaram 
o representante do ministério Pú-
blico, do Procon de maravilha e da 
agência da Casan. Naquela época 
a proprietária do imóvel, acompa-
nhada do corretor de imóveis, soli-
citou por diversos órgãos da justiça 
medidas cabíveis para a solução do 
problema, porém, após buscarem 
os diretos, não tinham logrado êxi-
to. 

Na primeira quinzena do mês 
de março novamente a equipe de 
reportagem do jornal o Líder bus-
cou mais esclarecimentos sobre 
este fato, sendo que na oportuni-
dade conversou com o gerente da 
Casan, andré Tonello, perguntando 
a ele sobre a situação. Na entrevis-
ta, Tonello ressaltou a importância 
de todos manterem seus cadastros 
em dia junto à concessionária. “in-
teressante esclarecer à população o 
que vem acontecendo na residência 
desta consumidora. Realmente o 
corte de água foi efetivado na resi-
dência, mas não diz respeito à fa-
tura de mais de R$ 30 mil. o corte 
aconteceu em detrimento do não 
pagamento de uma fatura datada 
do mês de outubro de 2013. e so-
mente nesta semana recebemos a 
visita dela na agência da Casan para 
quitar o valor da fatura que levou ao 
corte de água, e somente neste dia 
ela nos procurou para fazer a sua 
atualização cadastral. e com relação 
ao valor, acreditamos que ela tenha 

procurado um meio judicial, sen-
do esta a única forma para reaver e 

abater esta fatura”, disse o gerente 
naquela oportunidade. 

Solução do caso

Nesta semana o chefe de depar-
tamento do Procon de maravilha, 
marcelo Furtado, auxiliou a mara-
vilhense com o caso. “Quando rece-
bemos o caso, em um atendimento 
preliminar, apenas com intuito de 
prestar informações, desde logo 
informamos que seria necessário 
procurar o meio judiciário para 
dar as devidas tratativas, tais como 
questionamento do valor da fatura, 
pelo fato que administrativamen-
te não seria possível abater valores 
cobrados na fatura, por se tratar de 
causa, que são necessários peritos e 
provas”, comenta Furtado.

Conforme o chefe de depar-
tamento, o Procon foi procurado 
pela proprietária do imóvel, sendo 
que, inicialmente, esta não era par-
te legítima da reclamação pelo fato 
de a fatura estar em nome de outra 
pessoa. “mas, para que se possa dar 
andamento da reclamação através 
do Procon, é necessário a presen-
ça do titular ou então procuração 

lhe dando poderes. dessa forma, 
quando fomos procurados pela se-
gunda oportunidade, verificamos 
que o débito que ocasionou corte 
do fornecimento do serviço havia 
sido transferido para a consumido-
ra Nilva Salete Sbrussi. diante de 
uma nova solicitação, onde a con-
sumidora configura como parte da 
reclamação, de imediato foi expedi-
do reclamação do Procon e encami-
nhado para a Casan/Florianópolis, 
recebida na data de 13 de maio de 
2014. Solicitamos de imediato resta-
belecimento do serviço, ocorrendo 
na data de 16 de maio de 2014”, ex-
plica Furtado.

Conforme informações presta-
das, verificou-se que a solicitação 
imposta por meio do Procon foi 
atendida. “diante dos fatos e verifi-
cado que foi atendida de imediato a 
reclamação imposta por este órgão, 
sendo assim, dá-se por finalizadas 
as tratativas. Providenciamos toda 
documentação para que a consu-
midora possa dar continuidade na 
esfera judicial”, destaca.

Descaso com a consumidora foi evidenciado na edição de fevereiro do 
jornal O Líder 

 Arquivo/O Líder

CEUS

Escola participa da 
fase microrregional 
dos JESC 

a escola e a escolinha CeUS 
parabenizam os alunos-atletas 
pelas conquistas nos Jogos es-
colares de Santa Catarina (JeSC) 
fase microrregional, onde a equi-
pe de futsal ficou em 3º lugar, as-
sim como o atletismo, nos 100m 
de 15 a 17 anos, com o aluno Jean 
Tumelero, 1º lugar nos 75m de 
12 a 14 anos, com o aluno Jocsã 
Lopes, 1º lugar nos 1.000 m com 
Bruno Heineck, e 1º lugar no re-
vezamento 4x75m, com os alu-
nos Bruno Heineck, João Pedro 
Flores, Roberto Schimelfenig e 
Jocsã Lopes. 

os alunos que ficaram em 
primeiro lugar conquistaram o 

direito de participar na fase es-
tadual, que ocorrerá nos dias 17 
a 22 de julho, em Jaraguá do Sul.

 
aluno passa em teste de go-

leiro no atlético Mineiro
o aluno Cristian de Lima, 

que estuda no CeUS e faz par-
te escolinha de futsal da escola, 
foi aprovado nos testes para go-
leiro no clube atlético mineiro. 
Segundo o pai, Vanderlei Lima, 
após a Copa do mundo Cristian 
poderá fazer parte das categorias 
de base do clube mineiro. a es-
cola parabeniza os professores e 
em especial o aluno Cristian pela 
conquista.
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NOVA OPÇÃO 

Loja trabalha exclusivamente com peças jeans de, no máximo, R$ 89,99

Rei do Jeans inaugura em maravilha

ISABEL MüLLER 

inaugurou na última quarta-fei-
ra (28), em maravilha, uma opção 
diferenciada no ramo do vestuário. 
a Rei do Jeans chega com a propos-
ta de trabalhar exclusivamente com 
peças jeans das marcas empório, Je-
ans.com, Sawary, Linda Z, denúncia 
Jeans Wear, Unna, Le Rêve, 767 Jeans, 
Pura Raça, Whisky, Paiva e World, 
extrato Positivo e Bivik Jeans. “esta 
semana maravilha recebeu mais uma 
opção de compras. a Rei do Jeans é 
uma grande rede, que vem abrir a sua 
filial na Cidade das Crianças, possibi-
litando consumidores a comprarem 
peças bonitas e com preços acessí-
veis”, afirma o sócio-proprietário.

a Rei do Jeans irá trabalhar com 
todas as peças. “Serão somente peças 
jeans, porém temos calças, shorts, ja-
quetas, macacões, enfim, uma gran-
de variedade. É importante destacar 
que os preços das peças são de no 
mínimo R$ 22,99, podendo chegar ao 
valor máximo de R$ 89,99”, disse.  

outro diferencial da Rei do Je-
ans é com relação à numeração das 
peças. “Nosso objetivo é realmen-
te atender todos os públicos, então 
trabalhamos a partir do 34, tanto no 
masculino como no feminino, atin-
gindo a numeração 56 para mulhe-
res e 60 para homens”, salientou o 
proprietário, reforçando ainda que 
na próxima semana a loja estará re-
cebendo peças no tamanho juvenil. 
“Queremos e pretendemos atender 
todos os membros das famílias ma-
ravilhenses”, disse.  

“Toda a semana estaremos re-
cebendo novidades. Trabalhamos 
sempre com as novas coleções das 
marcas”, afirmou. Sobre os paga-
mentos, o proprietário afirmou que 
a Rei do Jeans aceita pagamento em 
até três vezes no cartão de crédito. 
“Trabalhamos com pagamentos à 
vista ou, ainda, em até três vezes no 
cartão de crédito. Teremos um horá-
rio diferenciado aos nossos consu-
midores. a Rei do Jeans trabalhará 
das 9h às 12h e das 13h30 às 18h30”, 
ressaltou. 

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Três colaboradoras estão à disposição nos atendimentos aos consumidores Preços variam de R$ 22,99 a R$ 89,99 

Peças variadas em jeans são comercializadas 

Rei do Jeans está localizada na Rua Prefeito albino Cerutti Cella, 101, Centro – em frente ao terminal 
rodoviário de maravilha. “estamos aguardando a presença de todos”, finalizou o proprietário
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FISCALIZAÇÃO

Promotor de maravilha realizou na quinta-feira (29) reunião para esclarecimento do que se trata o termo de cooperação. 
Prestigiaram o ato a prefeita, vereadores e demais autoridades, além dos representantes dos cartórios da região e 
corretores de imóveis

ministério Público de maravilha assina termo de cooperação 
com prefeituras da Comarca

RENATA MATTIA

Foi realizado, na manhã da quin-
ta-feira (29), encontro no Fórum da Co-
marca de maravilha, que contou com a 
presença do representante do ministério 
Público,  promotor Guilherme andré Pa-
checo Zattar, a prefeita de maravilha, Rosi 
maldaner, representantes do Poder Le-
gislativo, presidente da CdL/associação 
empresarial, Jeovany Folle, cartorários de 
maravilha e região e corretores de imó-
veis do município.

Conforme Zattar, o motivo foi escla-
recer um Termo de Cooperação assinado 
entre o ministério Público e os cinco mu-
nicípios pertencentes à Comarca. “Sen-
timo-nos comprometidos em repassar 
estas informações. ainda no início deste 
ano o ministério Público de Santa Catari-
na assinou, juntamente com a Federação 
Catarinense de municípios (Fecam), um 
termo de cooperação, falando especifi-
camente de dois impostos, o imposto de 
Transmissão de Bens imóveis (iTBi) e 

imposto Sobre Serviço (iSS)”, disse. 
as prefeituras que fazem parte da 

Comarca de maravilha assinaram este 
termo para viabilizar a cobrança de tri-
butos de quem está inadimplente com o 
fisco municipal. o termo será focado na 
cobrança dos impostos Sobre Serviço de 
Qualquer Natureza (iSS) e de Transmis-
são de Bens imóveis inter Vivos (iTBi), 
que representam 75% das arrecadações 
dos municípios. Zattar ressaltou que a 
maior parte dos municípios, ao não co-
brar estes impostos da forma como a lei 
determina, estão cometendo crimes con-
tra a ordem tributária. “após a pesquisa 
do ministério Público de Santa Catarina 
verificou-se que o maior número de eva-
são fiscal está na cobrança do iTBi e o não 
pagamento do iSS. então agora faremos 
rigorosa fiscalização para que as leis se-
jam cumpridas”, explicou o promotor.

Conforme ele, o iTBi deverá ser 
cobrado sobre o valor venal do imóvel. 
“Fiscalizaremos a aplicação da lei nos 
municípios, lembrando que o valor venal 

Promotor da Comarca de Maravilha esclarece motivos da assinatura do 
Termo de Cooperação com os municípios 

Renata Mattia/O Líder

quem estabelece é o Poder executivo, en-
tão não entraremos no mérito se o valor 
está correto ou não, mas buscaremos o 
pagamento efetivo destes impostos de-
vidos”, salientou. Sobre o valor venal, o 
promotor destacou ainda que se alguém 
se sentir prejudicado poderá requerer ex-
plicações de maneira judicial. 

o promotor ressaltou que, por falta 

de fiscalização, a maior parte das contri-
buições desses dois impostos não é re-
colhida. Zattar lembra que nos maiores 
municípios catarinenses a arrecadação 
com iSS e iTBi chega a, no máximo, 20% 
do potencial, na maior parte fica entre 1% 
e 5% do potencial e há ainda municípios 
que não recolhem nem 1% do que pode-
ria arrecadar. “Com a assinatura, os cartó-

rios dos municípios também deverão co-
meçar a contribuir com o iSS. Sabemos 
que isso não vem acontecendo, por isso 
também fiscalizaremos esta cobrança 
dos municípios com os cartórios. Lem-
brando que o nosso papel é fiscalizar e 
do Poder executivo cobrar, podendo este 
responder pelos crimes da Lei da Res-
ponsabilidade Fiscal”, afirmou.  

“a ideia é que os municípios da Co-
marca aumentem a arrecadação depois 
da assinatura do termo. Só no ano passa-
do o mP ajudou a arrecadar R$ 400 mi-
lhões em impostos no estado. as prefei-
turas deverão encaminhar relatório de 
arrecadação de iSS e iTBi ao ministério 
Público”, salientou. 

Guilherme ressaltou que a assinatu-
ra do termo de cooperação visa resgatar 
a cidadania tributária e defendeu o di-
álogo entre as prefeituras e as promo-
torias. “Se o contribuinte sabe que tem 
que pagar o tributo, que compareça e 
pague da forma que todo mundo tem 
que fazer”, finalizou. 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Corpo de Bombeiros de maravilha destaca algumas dicas e 
orientação para prevenir incêndios e acidentes domésticos na 
época mais fria do ano

evite acidentes 
domésticos no 
inverno

PREVENÇÃO

C
om a queda da temperatura, 
aumenta a vontade de ficar 
em casa e, com isso, é natu-
ral buscarmos uma manei-
ra de nos aquecermos. Por 

isso, nesta época do ano aumenta o uso 
de aquecedores, fogão a lenha, lareiras, 
entre outros mecanismos usados para 
aquecer ambientes que tornam-se 
parte do nosso dia a dia. mas esses 
utensílios podem tornar-se perigosos 

e causar algumas situações de risco de 
incêndio e acidentes domésticos en-
volvendo material inflamável, o que 
deixa as queimaduras campeãs nas 
fatalidades.

dessa maneira, precauções para 
não ficarmos expostos a uma situa-
ção de risco devem ser tomadas. Pen-
sando nisso, nesta semana a equipe 
de redação do Jornal o Líder buscou 
algumas orientações e dicas de pre-

venção com o Corpo de Bombeiros de 
maravilha.

a primeira orientação é em caso 
de incêndios. Nesta situação a pessoa 
deve manter-se calma e realizar o pri-
meiro combate ao fogo com os meios 
disponíveis, como por exemplo, um 
pano molhado, balde de água, man-
gueiras de jardim ou extintores, e logo 
em seguida chamar o Corpo de Bom-
beiros pelo telefone 193.

Cuidados 
importantes

em casa

- Não permita que crianças acen-
dam ou apaguem o fogo da lareira, 
ou liguem e desliguem aquecedores.

- Não utilize fogareiros ou aque-
cedores artesanais ou enjambrados.

- Não jogue fósforos acessos ou 
tocos de cigarro em capoeira ou 
lixos, pois a geada “queima” e resse-
ca a folhagem das plantas, facilitando 
a ignição e a propagação do fogo.

- Ao sair de casa, tenha certeza 
que as chamas da lareira e/ou da 
churrasqueira estejam extintas 
e se o aquecedor está desligado.

Quem tem crianças em casa deve 
ter os cuidados redobrados, pois boa 
parte dos acidentes envolve os menores, 
principalmente em casos de queima-
duras. Líquidos quentes em garrafas 
térmicas, xícaras de chá, chocolate 
quente, cuias de chimarrão, entre outros, 
estão na lista dos principais vilões.

Para evitar acidentes na cozinha com 
o fogo, a dica é deixar fora do alcance 
das crianças utensílios, além de evitar 
a presença delas no preparo de comi-
das. os cabos de panelas devem ficar 
sempre voltados para dentro do fogão.

Para proteger as crianças de cho-
ques elétricos, uma das medidas é 
o uso de proteção das tomadas de 
luz, para aqueles que não se adapta-
ram às novas tomadas. Como forma 
de precaução, elas devem ser fecha-
das com protetor plástico ou fita.

CUIDADO COM OS 
AQUECEDORES
ao utilizar aquecedores 
portáteis, mantenha-os 
longe de cortinas, tapetes, 
móveis ou outros materiais 
que propaguem fogo facil-
mente. Não deixe que crianças 
se aproximem do aquecedor, 
pois o contato direto pode 
causar queimaduras. desli-
gue-o sempre, assim como 
qualquer outro equipamento 
elétrico, pelo interruptor do 
aparelho, e depois na tomada, 
jamais puxando pelo fio.

INSTALAÇÃO ELÉTRICA
Fique atento a problemas na instalação elétrica 
e em aparelhos elétricos. Não sobrecarregue as 
tomadas ligando vários equipamentos no mesmo 
ponto, evite o uso de benjamins, os conhecidos “T”, 
e faça uma revisão da rede elétrica regularmente.

LAREIRA TAMBÉM PODE CAUSAR ACIDENTES 
Cuidado ao acender lareiras. Não deixe tapetes, 
cortinas, madeiras ou outros objetos próximos, mesmo 
depois de o fogo ter se extinguido, pois apenas a brasa 
pode iniciar o incêndio. Nunca use a lareira sem tela 
de proteção. dependendo do tipo de lenha, podem 
pular fagulhas a grandes distâncias. Já o fogão a lenha 
deve ser mantido a uma distância de aproximadamen-
te três metros de cortinas, móveis, roupas, livros ou 
tapetes, especialmente se tiver crianças na residência.

FIQUE ATENTO àS LAREIRAS A GÁS
Nos casos de lareiras a gás, fique de olho se o 
modelo é compatível com o gás (GLP) usado em 
sua residência, botijão ou com central de GLP. obser-
ve também se a marca da lareira é homologada por 
um órgão competente como aBNT ou inmetro. outro 
cuidado a ser tomado é instalar uma válvula para 
controle da passagem de gás, pois em caso de extinção 
acidental, pode-se facilmente desligar a entrada de gás.

CHURRASQUEIRAS 
LIMPAS SÃO MAIS 
SEGURAS 
mantenha a chur-
rasqueira sempre 
limpa. as fuligens e 
gorduras acumula-
das na canalização de 
saída da fumaça podem 
ocasionar princípios de 
incêndio, principalmen-
te em restaurantes, onde 
o uso é quase diário.

Fotos: Divulgação
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No Dia da Conscientização Contra a Obesidade Mórbida 
Infantil, conversamos com uma endocrinologista e uma 
nutricionista para conhecer mais sobre esta doença, considerada 
uma epidemia, e quais os cuidados que os pais devem ter com os 
baixinhos a fim de evitar o desenvolvimento da doença 

DÉBORA CECCON 
E RENATA MATTIA 

a obesidade é uma doença que as-
susta cada vez mais pelos seus índices 
no Brasil e no mundo. a prevalência de 
obesidade no Brasil aumentou 240% 
nas últimas duas décadas, portanto, é 
fundamental investir na reeducação 
dos hábitos alimentares e atividades 
físicas nas crianças. Nos últimos anos 
o número de crianças brasileiras de 5 
a 9 anos com excesso de peso aumen-
tou de 4% para 16,5% nos meninos 
e de 2,5% para 12% nas meninas (os 
maiores índices estão nas capitais da 
região Sul). Foi-se o tempo que criança 
saudável era gordinha. Uma criança é 
considerada obesa quando possui 20% 
a mais do peso ideal para a sua idade e, 
infelizmente, as estatísticas estão con-
tra os brasileiros, já que estudos apon-
tam que o Brasil acaba de ultrapassar 
os estados Unidos (o país mais gordo 
do mundo) em matéria de obesidade 
infantil.

Segundo a endocrinologista aline 
Hübner, de São miguel do oeste, e que 
também atende em maravilha, a obe-
sidade é causada principalmente pela 
ingestão inadequada de alimentos e 
pela falta de atividade física, além dis-
so, ela relaciona obesidade a influên-
cias genéticas, culturais, psicológicas 
e biológicas. “Seu tratamento requer 
um diagnóstico detalhado, orientação 
nutricional e mudanças no estilo de 
vida. É importante salientar que cerca 
de 10% das crianças obesas tem algum 
distúrbio endócrino-metabólico e, nes-
ses casos, o diagnóstico e o tratamento 
imediato são ainda mais necessários”, 
observa aline.

a endocrinologista menciona que 
na fase do crescimento das crianças é 
importante que os pais estejam aten-
tos. Brincadeiras de rua, bola, jogos 
em grupo são positivos tanto para o 
físico como para o emocional. “o in-
centivo dessas atividades possibilita 
maior socialização, afinal, o isolamento 
provocado pela obesidade é natural”, 
diz. além disso, a orientação nutricio-
nal deve ser diferenciada, individual e 
prazerosa para a criança. aline ressalta 
que é importante que seja implantada 
gradativamente, sem ser radical. o ide-
al é tornar a alimentação de toda a fa-
mília mais saudável, o que faz com que 
a criança incorpore os novos hábitos 
como uma rotina.

Tanto os pais como os profissionais 
da saúde devem trabalhar para evitar 
que a criança se torne um adulto obe-
so, pois, segundo a endocrinologista, a 
criança obesa, na puberdade, tem 40% 
de chance de ser um adulto obeso e um 
adolescente obeso tem 70% de chance 
de manter-se assim na vida adulta. ela 
alerta que as complicações mais co-
muns relacionadas ao excesso de peso 
podem ser físicas (hipertensão arterial, 
cardiopatia, diabete, alterações de pos-
tura – osteoesqueléticas, dislipidemias) 
e psicológicas (isolamento social, baixa 

Prejuízos ao bem-estar que 
chegam com os quilinhos a mais

A falta de atividades físicas na era do Iphone e a má 
alimentação devido aos alimentos industrializados contribuem 

para o peso a mais e as doenças que chegam junto

a rotina da vida moderna é um 
dos fatores que contribuem para a má 
alimentação das crianças e adultos. 
Refeições rápidas, alimentos industria-
lizados, comidas prontas, contendo ex-
cesso de sal, açúcar, gordura e poucos 
nutrientes são opções. além disso, a era 
do iphone, computador, TV e jogos dei-
xou as crianças ainda mais sedentárias, 
resultando em uma mistura perfeita 
para os quilinhos a mais e o compro-
metimento da saúde, tanto das crian-
ças como dos adultos.

Segundo o instituto Brasileiro de 
Geografia e estatística (iBGe), de 12% a 
17% das crianças brasileiras com idade 
entre 5 e 9 anos são obesas, outro dado 
alarmante é que 74% delas vão apre-

sentar hipertensão arterial na vida 
adulta e, quanto mais cedo começar a 

lidar com o problema, melhores serão 
os resultados. 

a obesidade infantil pode afe-
tar a saúde da criança de diversas 

formas, sendo a depressão e a baixa 

autoestima as mais frequentes, além 
de dificultar o relacionamento social 
da criança. estudos demonstram que 
as crianças obesas apresentam menor 
potencial de aprendizado e uma ten-
dência maior para desenvolver proble-
mas psiquiátricos quando comparadas 
a crianças não obesas.

a tendência da obesidade em 
crianças é estender-se para a idade 
adulta: cerca de 40 a 70% das crianças 
que chegam à adolescência obesas se 
tornam assim pelo resto da vida. 

autoestima, vergonha, timidez, ansie-
dade, depressão).

CoMo Pode Ser avaLIado o 
auMento de CrIançaS oBeSaS?

a nutricionista maravilhense Cris-
tiane Chitolina, responsável pela me-
renda das crianças da rede municipal 
de ensino de maravilha, afirma que 
vários são os fatores preponderantes 
para este aumento. “Podemos citar os 
fatores genéticos, fisiológicos e meta-
bólicos. No entanto, podemos explicar 
esse aumento também com as mudan-
ças no estilo de vida e os hábitos ali-
mentares. o aumento no consumo de 
alimentos ricos em açúcares simples e 
gordura, com alta densidade energéti-
ca, e a diminuição da prática de exer-
cícios físicos são os principais fatores 
relacionados ao meio ambiente”, afir-
ma. Cristiane destaca que a obesidade 
já é considerada como um problema 
social. “ela já pode estar associada aos 
problemas como hipertensão arterial, 
doenças cardíacas, osteoartrite, diabe-
tes tipo 2 e alguns tipos de câncer. ou-
tra característica das pessoas obesas, 
em especial as crianças, é que frequen-
temente apresentam baixa autoestima, 
afetando a performance escolar e os 
relacionamentos”, salienta. 

a eSCoLa CoMo 
Grande aLIada

Para a nutricionista Cristiane, a es-
cola pode ser uma grande aliada para 
a diminuição destes índices em nível 
de país. “a escola, como uma institui-
ção de grande influência na vida 
das crianças, é o lugar ideal 
para desenvolver ações de pro-
moção à saúde e uma alimenta-
ção saudável, através da educação 
nutricional, aplicada nas unidades 
escolares, assim consegue-se criar 
atitudes positivas frente aos alimen-
tos e à alimentação; encorajar 

a aceitação da necessidade de uma 
alimentação saudável e diversificada. 
além disso, cabe aos órgãos escolares a 
promoção da compreensão da relação 
entre a alimentação e a saúde e pro-
mover o desenvolvimento de hábitos 
alimentares saudáveis, pois as práticas 
alimentares nos primeiros anos de vida 
constituem marco importante na for-
mação dos hábitos alimentares de nos-
sas crianças”, afirmou. 

em maravilha já foram iniciados 
os projetos de avaliação nutricional. “Já 
iniciamos, em algumas unidades esco-
lares, a avaliação nutricional e acom-
panhamento dos alunos a fim de traçar 
o estado nutricional de escolares. esta 
avaliação vem para subsidiar a formula-
ção de estratégia de atendimento e con-
trole dos problemas detectados princi-
palmente no que se refere à obesidade”, 
explicou. 

“a escola tem feito a sua parte, mas 
cabe também aos pais os cuidados com 
os filhos, tanto na alimentação saudável 
como no incentivo à prática de exercí-
cios físicos”, finalizou a nutricionista. 

a seguir, algumas dicas para pôr em 
prática na rotina de seus filhos  

1 – Priorizar atividades recreativas que envolvam 
movimento e gasto de energia.

2 – os passeios não precisam, necessariamente, 
envolver comida.

3 – Não permitir que seu filho pule refeições, ob-
servar para que a cada 2 ou 3 horas seu filho faça uma 
pequena refeição, evitando jejuns prolongados.

4 – Cuidar com as extravagâncias, combinando a 
frequência e quantidade para as guloseimas.

5 – os familiares, como avós e tios, devem colabo-
rar com a criança para estimular hábitos alimentares 
saudáveis.

6 – Procure atividades para a criança interagir e 
não ficar ociosa.
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Simone Hübner
 e-mail: simone@jornalolider.com.br
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eSPero que tenHaM 
GoStado daS dICaS!

Por hoje é isso. até a 
próxima edição...

Bom final de semana a todos!

PaStaS   MaSCuLInaS...

e
m se tratando de bolsa 
de trabalho, é preciso 
levar em conta o design 
e não somente a funcio-
nalidade do acessório. e 
não se trata de uma bolsa 

fashion que pode se destacar mais 
que você, mas de um acessório que 
completa seu estilo, nem mais, nem 
menos.

afinal, se você é um profissional 
que se cuida, escolhe com cuidado 
seus ternos, camisas, gravatas, reló-
gios e sapatos. então, porque não um 
olhar mais atento na sua pasta?

Aqui vão algumas dicas para 
ajudar na escolha: 

- Procure bolsas de cores neutras, 
como preto, marrom escuro, café e 
azul marinho ou cinza escuro para 
quem quer sair um pouco do óbvio. 
Quanto mais colorida a bolsa, mais 
informalidade ela vai transparecer. 

- Couro é sempre a opção com 
menos chance de se errar. outros ma-
teriais como tecido, canvas ou nylon 
até podem ser usados, mas tem que 
se tomar cuidado com a textura e aca-
bamento. 

- Sempre teste o peso da bolsa 
vazia, lembre-se que você vai colocar 
muita coisa dentro dela. 

- Prefira as de estrutura mais rígi-
da, que podem ficar em pé sozinhas. 

- escolha as que têm fechamento 
com zíper ou fechadura para garantir 
que importantes documentos não se 
percam por aí. 

- Confira as divisões internas, al-
gumas têm vários bolsos que facili-
tam a organização.

- as que têm opções de alça e fai-
xa para se levar nos ombros é outra 
boa opção que ajuda no dia a dia para 
poder deixar as mãos livres quando 
precisar pagar o café ou apresentar o 
cartão de embarque.
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Profissão: Profissional de educação Física

Idade: 25 anos

Hobbies: Viajar, praticar esportes, estar com a 
família e amigos

Música: Sou eclética

Filme: o som do coração

Livro: atitudes Vencedoras (Carlos Hilsdorf)

Esporte: musculação e caminhadas

Formação: iniciei a graduação em educação 
Física pela Universidade de Ribeirão Preto/SP - 
Unaerp. No ano 2006 até 2009 conclui licenciatura 
e em 2010 cursei bacharel, concluindo-se em 2011.  

Especialização: especialização em Personal 
Trainer e Treinamento pela Universidade do Con-
testado - Campus de São miguel do oeste.

Profissão: Sempre me interessei pela área da 
saúde ligada à atividade física. desde a infância par-
ticipava de atividades em grupos, como brincadei-
ras e jogos. adorava também as aulas de educação 
Física na escola. escolhi ser profissional desta 
área por ser fascinante, principalmente por poder 
contribuir com o bem-estar e a saúde das pessoas.

Carreira: ainda na faculdade iniciei os es-
tágios na área, primeiro trabalhando em escola, 
após o término, comecei na área de academia, 

como instrutora de musculação. Foi nesse pe-
ríodo que me despertou o interesse e a admira-
ção pela profissão. ao concluir a graduação de 
bacharel, no ano 2011, retornei para maravilha e 
comecei a trabalhar na área. iniciei meus traba-
lhos na academia, por dois anos e sete meses. No 
mesmo período tive a oportunidade de trabalhar 
com ginástica laboral e foi uma experiência ótima. 
atuei com a parceria com uma fisioterapeuta por 
dois anos e meio em algumas empresas de mara-
vilha. em 2013, com parceria de duas colegas de 
profissão, montamos a movimentar atividades 
Personalizadas, aonde prestamos o serviço de gi-
nástica laboral, alongamentos e acompanhamen-
to individualizado. No dia 15 de outubro de 2013 
inaugurei a espaço Fitness academia, juntamente 
com minha irmã Simone Furst, e hoje atuo como 
instrutora de musculação e personal trainer.

Para o futuro: minhas metas profissionais são 
continuar me aperfeiçoando, explorando e ino-
vando nessa aérea ampla ligada à saúde das pes-
soas. ampliar e inovar com um ambiente cada vez 
mais agradável, com equipamentos e atividades 
diferenciadas. Buscando sempre a satisfação e o 
resultado de cada aluno/cliente. 

Maravilha no futuro: Como maravilhense, te-
nho orgulho dessa cidade, que hoje está em pleno 
desenvolvimento. espero que cada vez se desen-
volva mais em todos os setores do comércio, in-
dústria e agricultura. maravilha hoje é uma cidade 
de referência em nosso estado, que vem crescen-
do a cada dia e com certeza será cada vez melhor 
para morar e viver aqui.

Cinara Furst

Ser humilde não é ser menos que alguém. É saber 
que não somos mais que ninguém”. (Carlos Hilsdorf)

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Em Destaque
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BODAS DE OURO
“amemos uns aos outros, porque o amor vem de deus” (1 João 4:7). 

No último dia 17 o casal Sônia e Lírio Altreider comemorou 50 anos 
de amor conjugal. A festa foi realizada na Linha Três Coqueiros. A 
família Altreider parabeniza o casal pelo exemplo de cumplicidade e 
amor, e também agradece a comunidade da Linha Três Coqueiros pelo 
auxílio na organização da festa.

Divulgação

Parabéns a Karen Donatti 
pelo aniversário que foi 
comemorado ontem (30). 
Muitas felicidades, sucesso e 
alegrias por este dia especial. 
Com carinho, amigos e 
familiares! 

Multi Assessoria em 
Documentos parabeniza a 
sócia-proprietária Andriéli 

Blatt Filipin pelo seu 
aniversario, que será dia 1º. 

Desejamos muitas felicidades 
e sucesso a você e que Deus 

te ilumine sempre!

Parabéns ao fisioterapeuta 
Matheus Luiz Chitolina pelo 
aniversário comemorado na 
sexta-feira (30). Felicidades 
e muitas alegrias pela 
passagem deste dia 
especial! Com carinho, dos 
familiares e amigos...

Hoje (31) é o dia do treinador Tiego Drumm festejar 
mais um ano de vida. Felicidades e sucesso por este dia 
especial. Parabéns!!!

15 anos da menina-moça 
Alenice sendo registrados 
pelas lentes da fotógrafa 
Quimara Rossetto, da Free 
Color Digital... 

Quimara Rossetto/ Free Color

Os papais Anderson e Daia Pertussatti estão 
felizes comemorando o primeiro aninho da 
belíssima Luiza Valentina. Felicidades a esta 
linda família!
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Na próxima quinta-feira (05) quem 
comemora seu aniversário é a Scharlene 
Daiani Greff. Parabéns e felicidades por 
este dia especial! 

Fotos: Arquivo pessoal

Amanhã (1º) quem está comemorando mais 
um ano de vida é a querida colaboradora da 
Rádio Líder FM e jornal O Líder Neiva Rintzel. 
Desejamos a você muitos anos de vida e muitas 
felicidades... E na segunda-feira (02) é a vez 
do seu esposo, Rubem, festejar seu aniversário. 
Felicidades e sucesso são os votos dos amigos e 
dos colaboradores da WH Comunicações!
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br
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Área Vip

“Gratidão 
não é apenas 

a mais rica 
das virtudes, 

mas sim a 
mãe de todas 

as outras”. 
(filósofo grego Cícero)

Já é comprovado 
cientificamente que as 
pessoas gratas tendem 
a ser mais felizes, pelo 
fato de que valorizam 

mais do que possuem e 
não ficam alimentando 

a ansiedade em 
torno daquilo que 
não tem. Sejamos 

gratos, sempre!

Amanhã (1º) quem pagará 
a festa é a belíssima 

Jhenyfer Dagostini. Que 
as alegrias deste dia 

especial permaneçam para 
sempre no seu coração. 

Parabéns!

Divulgação

Divulgação

Parabéns a Helena Gabriela Ferri, pelo 
aniversário que foi comemorado na última 

sexta-feira (30). Felicidades!

Hoje (31) é o dia da 
Franciele Grenzel festejar 
seu aniversário. Parabéns! 

Com um cenário de desenho animado, 
Sophia Boff festejou ao lado dos 

familiares e amigos seu aniversário. 
Os momentos inesquecíveis foram 

registrados pelas lentes dos fotógrafos 
da Free Color Digital. Parabéns! 

Quimara Rossetto/ Free Color

No último sábado (24) a linda Laís Cadore 
Giacomim festejou mais um ano de vida com os 
amigos e familiares. Parabéns e que os anjinhos 

da guarda estejam sempre ao seu lado! 

Na próxima quinta-feira (05) quem 
comemora mais um ano de vida é 
a colaboradora da Rádio Líder FM 
Estela Serpa. Desejamos a você 
muitas felicidades por este dia 

especial... E que essas alegrias se 
perpetuem para sempre na sua vida. 
Parabéns e muitas felicidades. Com 
carinho, colegas da Rádio Líder e 

jornal O Líder Maravilha!

A equipe do Vitalità Cabelo 
e Estética parabeniza a 

colaboradora Marieli Alves 
Bersch, que comemora seu 

aniversário na próxima terça-feira 
(03). Muitas felicidades!

Fotos: Arquivo pessoal
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CINEMA EM CASA

Variedades
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Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal o Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMH

as polainas não são 
novidade, mas fazem 
parte dos acessórios obri-
gatórios para o inverno 
desde os anos 80, quan-
do uma única imagem 
de inspiração tornou 
esse acessório um desejo 
para todas as mulheres.

o look da atriz 
Jennifer Beals no filme 
Flashdance foi o grande 
inspirador, compos-
to por moletom, top 
e polainas. Tenho a 
impressão de que essa 
imagem foi inspiração 
para alguém influente 
na moda do inverno 
2014, pois assim como 

as polainas, os moletons 
também estão com tudo. 

Quentinhas e a cada 
estação mais estilosas, 
elas nunca saem de moda, 
e saber usar de forma 

correta é indispensável. 
Já no inverno 2013 elas 

foram vistas em materiais 
diferentes. Fugindo daquela 
polaina esportiva de fio, 
os estilistas apostaram em 

matérias como couro e peles, 
que inovaram a polaina, dei-
xando-a moderna e chique 
para ser usada com looks 
mais sofisticados e noturnos.

Para o dia a dia o segredo 

é combinar com seu look, 
deixando ela em evidên-
cia, apostando em cores 
diferenciadas ou apenas 
esquentando as canelas com 
cores neutras e harmoniosas. 

o destaque do Jornal o Líder maravilha desta 
edição vai para o casal elias e Terezinha 
Genesini, pelos 56 anos de casados come-
morados neste sábado (31). Parabéns!!!
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Livros
DIÁRIO DE UM BANANA, 
V.8 - MARÉ DE AZAR
Greg Hefley está chateado. Seu com-
panheiro de todas as horas, Rowley, o 
abandonou, e encontrar novos ami-
gos na escola acabou se revelando 
uma tarefa muito difícil. Para mudar 
de estratégia, Greg decide arriscar e 
tomar decisões de acordo com sua 
sorte. Será que um lance de dados pode 
mudar as coisas, ou a vida de Greg está 
destinada a ser uma maré de azar?

DESEJO ATÉ ONDE ELE 
PODE TE LEVAR?
o que move o desejo? a paixão, 
a coragem, a força? a obsessão 
de uma mulher, que desafiou o 
seu próprio destino para viver 
um amor proibido. Uma história 
arrebatadora, que vai desafiar tabus 
e expor um amor atormentado, 
originado em vidas passadas.

DESDE O PRIMEIRO INSTANTE
Rachel acabou de romper um noivado e está decidindo o que vai fazer da vida. 
Quando ela se encontra casualmente com Ben, um amigo dos tempos da facul-
dade, seu coração balança. Na época não rolou, mas agora ele parece tão mais 
interessante... o problema é que Ben está casado, ‘fora do mercado’, como se costu-
ma dizer. ok, hora de partir para outra. Rachel não é nenhuma mocinha ingênua, 
dessas que se deixam levar pela emoção. o fato de Ben ser lindo, educado, engraça-
do, nobre e fiel não é suficiente para tirar Rachel do seu eixo. Claro que não. Na 
verdade, ele é o “companheiro perfeito”. Pena que seja tão fiel! apaixonar-se pelo 
melhor amigo é o sentimento mais gostoso do mundo, mas também é assustador.

Games Henrique Hübner

Halo: Reach

Variedades
V/08

É um jogo de tiro em primeira pessoa desen-
volvido pela  Bungie  e publicado pela  microsoft 
Game Studios na plataforma Xbox 360. Reach foi 
lançado na  américa do Norte,  austrália  e  euro-
pa no dia 14 de setembro de 2010. o jogo se passa 
no ano 2552, onde a humanidade está em guerra 
com os Covenant. o jogador controla Noble Six, 
um membro de um esquadrão de elite, em sua 
batalha pelo mundo de Reach. Conforme os Co-
venant começam seu ataque ao planeta, o UNSC 
começa seu fútil esforço em impedir a invasão 
alienígena.

Halo: Reach  foi anunciado pela primeira 
vez na  electronic entertainment expo  de 2009 
em  Los angeles,  Califórnia, com o primeiro 
trailer da ação em jogo exibido durante a  Spike 
Vídeo Game awards  de  2009. os jogadores que 
tivessem comprado Halo 3: odST podiam parti-
cipar de um beta multiplayer de Halo: Reach em 
maio de 2010; o beta permitia que a Bungie ob-
tivesse  opiniões e respostas  dos jogadores para 
detectar falhas e ajustar a jogabilidade antes de 
entregar a versão final. os desenvolvedores se 
concentraram em criar um mundo envolvente, 
inimigos mais difíceis e gráficos e som atualiza-
dos.

Campanha
o jogo se inicia com a vista do planeta Rea-

ch em ruínas e então a cena volta para aconteci-
mentos anteriores à invasão Covenant. a equipe 
Noble, enviada para descobrir por que um relê 
de comunicações foi desligado, descobre forças 
Covenant em Reach. Logo após, a equipe defen-
de a Base Sword, uma instalação do escritório de 

inteligência Naval (oNi), a partir de uma nave 
Covenant capturada. a equipe então conhece 
Catherine Halsey, uma cientista e o “cérebro” 
por trás do programa  Spartan  e sua armadura, 
mJoLNiR. Halsey então informa a equipe Nob-
le que as forças Covenant estavam em busca de 
informações importantes.

Recepção e crítica
Halo: Reach  arrecadou  US$  200 milhões 

no dia de seu lançamento, marcando um novo 
recorde para a franquia.  o jogo vendeu bem 
na maioria dos países, passando rapidamente 
para três milhões de unidades vendidas em seu 
primeiro mês na américa do Norte. a recep-
ção crítica foi positiva; críticos de publicações 
como iGN, GamePro e official Xbox magazine o 
nomearam como o melhor título Halo até o mo-
mento.  Reach  foi o último jogo da Bungie na 
franquia Halo; os títulos futuros foram passados 
à subsidiária da microsoft, 343 industries. 

É ISSO AÍ PESSOAL! ESSA FOI MAIS 
UMA DAS MINHAS DICAS, ESPERO QUE 

TENHAM GOSTADO! BOM FINAL DE 
SEMANA E FIQUEM COM DEUS! 

Leite fermentado 
ajuda a combater 

a diarreia?

Tomar sorvete no 
inverno dá dor 
de garganta? 

Leite morno 
ajuda a dormir?

Verdade. os lactobacilos 
presentes no leite fermentado 
competem com as bactérias no-
civas no organismo, modificando 
e colonizando a flora intestinal 
com germes benéficos, informa o 
nutrólogo mauro Fisberg, de São 
Paulo. assim, o consumo desse 
tipo de bebida pode abreviar 
a duração da diarreia. 

mito. o que provoca 
inflamações na garganta são 
amidalites e faringites, que são 
vírus e bactérias, a culpa não 
é daquele delicioso sorvete. 
aliás, se estiver com dor na 
garganta, o sorvete pode 
ajudar, já que alimentos em 
baixa temperatura dimi-
nuem a sensação de dor.

Verdade. Não existem estudos que 
realmente comprovem a eficácia da 

bebida na hora de cair no sono, 
mas o leite possui, sim, uma 

substância que provoca 
o relaxamento e ajuda 
na hora de ir pra cama.

http://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_eletr%C3%B4nico_de_tiro
http://pt.wikipedia.org/wiki/Primeira_pessoa_em_videogames
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Game_Studios
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Game_Studios
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
http://pt.wikipedia.org/wiki/Am%C3%A9rica_do_Norte
http://pt.wikipedia.org/wiki/Austr%C3%A1lia
http://pt.wikipedia.org/wiki/Europa
http://pt.wikipedia.org/wiki/Europa
http://pt.wikipedia.org/wiki/Calif%C3%B3rnia
http://pt.wikipedia.org/wiki/Spike_Video_Game_Awards
http://pt.wikipedia.org/wiki/Spike_Video_Game_Awards
http://pt.wikipedia.org/wiki/Halo_3:_ODST
http://pt.wikipedia.org/wiki/Feedback
http://pt.wikipedia.org/wiki/D%C3%B3lar_dos_Estados_Unidos
http://pt.wikipedia.org/wiki/IGN
http://pt.wikipedia.org/wiki/Halo_(s%C3%A9rie)
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft
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SÁBADO (31)
Seminário da Luz – maravilhas Park Hotel – Seicho-No-ie

Jantar-dançante – Salão Paroquial Católico – Clube de mães Vitória

DOMINGO (1º)
Festa do Padroeiro – Salão Paroquial Católico – Comunidade Católica 
Novo Bairro

Festa de Idosos – Salão da Comunidade – Comunidade

SÁBADO (07)
Jantar-dançante Água Parada – Salão da Comunidade – Comunidade

1º Encontro de Violões – departamento de Cultura – Centro Socio-
cultural

DOMINGO (08)
Festa do Padroeiro – Salão Tope da Serra - Comunidade Católica
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SEGUNDA-FEIRA 02/06 
Zelão elogia a capacidade 
intelectual de Serelepe para 
Rodapé. Gina diz à mãe que 
não votará em Ferdinando. 
O prefeito das Antas pede ao 
Padre Santo que avise a Juliana 
sobre o atraso no pagamento 
de seu salário. Juliana comenta 
com Renato sobre a dificuldade 
que ele terá de manter o posto 
de saúde. Juliana fala para 
Gina que terá de dar aula em 
outro lugar caso a prefeitura 
das Antas não tenha recursos 
para pagar seu salário. 

Virgílio fica chateado ao ver 
que Helena não se desfez de sua 
caixa de lembranças e decide 
sair de casa. Bárbara recebe 
flores de Lucas, deixando André 
incomodado. Chica conta para 
Luiza que Virgílio abandonou 
Helena. Luiza visita Virgílio 
no hotel. Marina prepara um 
jantar para Clara. Embriagado, 
Felipe atende uma criança e 
dá um diagnóstico errado. O 
paciente de Felipe dá entrada no 
hospital em estado crítico.

Jonas explica aos participantes 
as regras da próxima etapa da 
disputa. Pamela avisa a Megan 
que vai procurar mais informa-
ções sobre Davi. Alex e Maria 
pensam em sua vingança contra 
Brian. Jack chega na Califórnia 
e é recebido por Brian e Doro-
thy. Jonas leva Verônica para 
acompanhar a prova com ele. 
Maria e outras ex-namoradas 
de Brian o difamam na TV, e 
Evangelina o defende. Pamela 
pede para Rita não contar para 
Herval que ela esteve na Plugar. 

Jonas se preocupa com o estado 
de Brian. Dante se apavora 
quando Matias conta que pro-
vocou um acidente com a Van 
de Cidão. Jonas se preocupa 
com a carta que pediu para 
Brian guardar. Danusa fica in-
teressada em Matias. Lara leva 
um fora de Shin. Verônica fica 
constrangida com os comen-
tários de Megan sobre Jonas e 
acaba deixando seu gravador 
na mansão. Pamela pensa em 
Herval. Gláucia discute com 
Marisa. Herval convida Pamela 
para um evento na Plugar.

Serelepe avisa a Zelão que não 
vai procurar Pituca para reatar 
sua amizade. Padre Santo 
cogita a possibilidade de greve 
dos professores por causa do 
atraso nos salários e o prefeito 
das Antas se irrita. Ferdinando 
diz ao pai que não quer mais 
que Zelão seja seu segurança. 
Serelepe resolve parar de fre-
quentar a escola por entender 
que já sabe ler e escrever e 
se despede de Juliana. Zelão 
declara seu amor para Juliana. 

Alice vai com Nando ao 
presídio interrogar um suspeito 
de estupro. Helena e Chica 
internam Felipe em uma clínica 
de reabilitação. Jairo diz a 
Juliana que vai levar Bia para 
uma feijoada na comunidade. 
Marina e Vanessa pensam 
na proposta de sociedade 
de Branca. Ivan ouve Clara 
e Cadu discutirem sobre 
separação. Gabriel incentiva 
a mãe do menino a denunciar 
Felipe. André se incomoda ao 
ouvir Lucas convidar Bárbara 
para viajar com ele. Jairo e 
Juliana chegam à comunidade 
com Bia. 

Manu e Davi se aproximam du-
rante a nova etapa do concurso 
e começa a pintar um clima en-
tre os dois. Verônica janta com 
Jonas e tenta falar com ele 
sobre sua família. Jonas avisa 
a Pamela que passará a noite 
acompanhando o desempenho 
dos candidatos. Pamela sente 
falta de ter um projeto só seu. 
Evangelina termina o noivado 
com Brian. Brian é preso. Ira-
cema e Gláucia se encontram 
e se alfinetam. Herval convida 
Pamela para sair. 

Verônica implora que Jonas 
vá embora. Jack guarda o en-
velope grená. Lara reclama de 
Shin para Iracema. Dante con-
ta para Cidão o que aconteceu 
com sua Van. Alice briga com 
o ex-namorado. Cidão exige 
que Matias trabalhe para ele 
para pagar a dívida de Dante. 
Pamela chega para o evento 
na Plugar. Herval e Pamela se 
beijam. Iracema conversa com 
Shin sobre a festa de Tomás. 
Jojô afirma para Verônica 
que Jonas armou para ficar 
com ela. 

Gina conta a Pedro Falcão que 

Zelão desrespeitou Juliana. 

Mãe Benta tem compaixão por 

Zelão pelo amor que o rapaz 

nutre por Juliana e comenta 

sua preocupação com Rosinha. 

Renato sente ciúmes de Juliana 

com Zelão e acaba brigando 

com a professora. Catarina 

comenta com Epaminondas 

que gostaria de saber quem são 

os pais de Serelepe.

Virgílio fica feliz com a 
visita de Benjamim, que se 
surpreende ao saber que o 
filho se separou de Helena. 
Juliana se preocupa com Bia, 
que brinca com as crianças da 
comunidade. Dulce leva Pedro 
Paulo para conhecer o campus 
da universidade. Os idosos 
reclamam da comida da casa 
de repouso com Miss Lauren e 
ameaçam denunciá-la. Juliana 
se irrita ao ouvir de Jairo que 
algumas pessoas dizem que ela 
foi a responsável pela morte de 
Gorete. 

Cidão convence Dante a fazer 
um acordo com ele. Alice 
termina o namoro com Matias. 
Evangelina pede para falar 
com Brian. Pamela relembra o 
que Olinda disse quando leu sua 
mão. Sílvio flagra Marisa com 
Vander, e Gláucia comemora. 
Edna aconselha Verônica a 
não se envolver com Jonas. 
Rita descobre que Dante fará 
um show com Cidão. Pamela 
e Jonas discutem antes do 
programa. Vander incentiva 
Matias a pegar a Van de Cidão 
para ajudar Alice. 

Jack avisa a Brian que Alex leu 
a carta que estava no envelope 
grená. Cidão chama Matias 
para um trabalho e Rita se 
desespera. Megan tenta seduzir 
Davi. Brian conta para Jonas 
que Alex e Jack sabem do 
conteúdo do envelope. Megan 
convida Danilo para sair. 
Gláucia pega fios de cabelo 
de Danilo. Vander briga com 
Danilo por causa de Megan. 
Brian pega o envelope grená no 
quarto de Jack.

Serelepe diz a Pituca que não 
sabe quem são seus pais, e dei-
xa claro que não gosta de falar 
sobre o assunto. Juliana não 
aceita a companhia de Renato 
nem de Zelão no caminho para 
a casa de Pedro Falcão. Renato 
e Zelão discutem. Catarina 
mostra para Epaminondas o 
livro escrito por Ferdinando. 
Gina conta que deixou Ferdi-
nando esperando porque ele 
ameaçou beijá-la. Zelão diz à 
mãe que ficará com Juliana de 
qualquer jeito.

Chica fala para Helena que 
lamenta que Virgílio tenha 
saído de casa. André começa a 
perceber que sente por Bárbara 
algo além da amizade. Luiza 
diz a Laerte que gostaria de 
fazer uma cerimônia de casa-
mento na igreja. Shirley diz a 
Selma que uma cartomante 
previu seu futuro feliz com La-
erte. Cadu admite para Nando 
que está prestes a perder Clara 
para Marina. Selma mostra 
satisfação ao saber da separa-
ção de Helena e Virgílio. 

Serelepe conta para Ferdinan-

do que Zelão tem a intenção 

de raptar Juliana. Ferdinando 

avisa a Juliana do perigo que 

ela corre com Zelão e decide 

levar a professora para a casa 

de Pedro. Epaminondas avisa 

a Zelão para não se aproximar 

de Juliana. Ferdinando e Gina 

se estranham quando ele a 

impede de usar sua arma para 

atirar em Zelão.

Ana se preocupa com Virgílio 
ao falar com ele por telefone. 
Verônica enaltece a atitude de 
Cadu de espalhar pelo bistrô 
cartazes de incentivo à doação 
de órgãos. Nando e Virgílio 
conversam sobre relaciona-
mentos e falam de Helena e 
Juliana. Laerte se lembra do 
fracasso de seu casamento com 
Helena e fica nervoso. Murilo 
é chamado para mais uma 
campanha publicitária, mas 
acha o cachê baixo e não aceita 
a proposta. 

Ferdinando garante para 
Gina que está gostando 
dela. Epaminondas ameaça 
deserdar Ferdinando caso ele 
se apaixone por Gina. Juliana 
diz a Pedro que sente pena de 
Zelão. Epaminondas entrega 
a arma que tomou de Zelão e 
faz o empregado prometer que 
não fará nada de errado. Fer-
dinando diz para Epaminondas 
que pretende conversar com 
o prefeito antes de assumir a 
oposição e afirma que levará 
Gina com ele. 

Felipe agradece Chica e Helena 
por cuidarem dele e pede que 
elas não o tirem da clínica de 
reabilitação. Alice diz a Malu 
que já sabe o nome do segundo 
suspeito de ter violentado 
Neidinha. Gabriel e Silvia 
terminam o relacionamento 
porque ela insiste em defender 
Felipe. Laerte aceita se casar 
na igreja e Luiza já começa 
a fazer os preparativos. Cadu 
sofre ao ver que Clara prefere 
a companhia de Marina. Chica 
diz a Ricardo que está com 
uma intuição ruim em relação 
a Branca. S
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SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes:
1 xícara (chá) de painço 
 ½  xícara (chá) de água 
1 peito médio de frango em cubinhos 
2 alhos picados 
½ colher (chá) de cominho 
1 colher (sopa) de mostarda 
1 colher (sopa) de cúrcuma  
Sal e pimenta vermelha em flocos a gosto 
2 colheres (sopa) de óleo 
1 abobrinha grande em cubinhos 
1 cenoura média, sem casca, em cubinhos 
1 tomate grande, sem sementes, em cubi-

nhos 
1 xícara (chá) de água ou caldo de legumes 
2 colheres (sopa) de cheiro-verde picado

Modo de preparo
Levar ao fogo o painço com a água até fer-

ver. Tampe a panela e retire do fogo. deixe des-
cansar enquanto prepara o restante. Tempere 
o frango com o alho, o cominho, a mostarda, a 

cúrcuma, o sal e a pimenta. deixe tomar gosto 
por 30 minutos. aqueça o óleo e junte o frango, 
mexendo até dourar. adicione os ingredientes 
restantes, menos o cheiro-verde, e cozinhe até 
que fiquem macios, mas sem desmanchar. afo-
fe o painço cozido com um garfo e coloque em 
uma travessa. Cubra com o refogado, polvilhe o 
cheiro-verde e sirva.

Bom apetite!

CuSCuz de franGo e LeGuMeS
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IMPRESSORA

Herói que
decapitou
a Medusa

(Mit.)

Artimanha
típica do
pôquer

(pl.)
Orixá dos

raios e dos
trovões
(Rel.)

Ferra-
menta do
lavrador

Formato de
espelhos

Foco de
ínguas no

corpo
humano

"A (?)", no-
vela com
Claudia 

Raia (2008)

(?)-condi-
cionado:
refrigera

ambientes

"Risco" que
corre o me-
tal exposto
ao ar livre

(?) de luz,
arma dos

Jedis
(Cin.)

Museu 
de Arte

Moderna
(sigla)

Violeta
Parra, 

composito-
ra chilena

Mar de (?):
era o 4o

maior lago
do mundo

Persona-
gem de "O
Guarani"

(Lit.)

Refletem o valor dos
grandes jogadores de
futebol para os seus

clubes, e encarecem a
folha de
paga-

mentos

Fazer (?):
exigir

esforço

Selton
Mello, ator

mineiro

Baterias
de lanter-
nas e câ-
meras fo-
tográficas

Corajosa
Homem
vaidoso

(fig.)

"Audácia
do (?)",
antiga

expressão

Através,
em inglês

Nosso, 
em inglês

Logo
(?) White,
o "chefão"

do UFC

Sufixo de
"profetisa"
Menino do
Folclore

Produto pa-
ra higiene
Propagar

(fig.)

E, em
inglês

Título de
rei persa

Apartamen-
to (red.)

Faz soar o
violino

Jurisdição
(Dir.)

Aeronáuti-
ca (abrev.)

Cargo político mais importante em
disputa no Brasil, em 2014

Voto do
padre

Fiscaliza 
as eleições
no Brasil
(sigla)

Questão de
natureza
social e

biológica
abordada 

nos estudos
sobre o gê-
nero (Lit.)

Avise com
gestos

"Atlântico",
em Otan

Critério vio-
lado pela
falácia

Máquina com 
modelos
a laser e 

a jato
de tinta

O espírito do Tio
Patinhas (HQ)

Tiro certei-
ro (pop.)

(?) de vômito, sintoma
da gravidez

Chatear

A
R

C

O

3/and — our. 4/bofe — dana. 6/across — alçada — lógica.

o PoLICIaL e o PInGuIM
um homem estava a andar 
pela rua quando encontrou 
um pinguim. agarrou no pin-
guim e deu-o ao primeiro poli-
cial que encontrou na rua.
Policial: - o que quer que eu 
faça com um pinguim?
Homem: - Sei lá, leve-o 
ao jardim zoológico.
no dia seguinte, quando o 
homem estava a andar pela rua 
outra vez, viu o mesmo poli-
cial na rua com o pinguim.

Homem: - o que está fazendo? 
não te disse para levar o pin-
guim ao jardim zoológico.
Policial: - Sim, eu o levei ontem, 
mas hoje vamos ao cinema.

voLta Breve
o sujeito abre a porta e dá 
de cara com a sogra.
- olá, sogrinha! – Cumprimenta 
ele, fingindo satisfação. – que bom 
que a senhora veio nos visitar.
então ele percebe que ela está 
com uma maleta nas mãos.

- quanto tempo a senhora 
pretende ficar com a gente? 
– Pergunta, preocupado.
- ah! acho que até vocês 
se cansarem de mim!
- Sério mesmo? não vai nem 
tomar um cafezinho?

CaSaMento no Céu
o casal de noivos estava indo para 
o casamento na igreja quando 
morreu em um grave acidente de 
carro. na entrada do céu, a noiva 
estava fula de raiva e protesta: 

- Poxa São Pedro, logo hoje 
que a gente ia casar acon-
tece uma coisa dessas. 
- Minha filha, assim é a vida, isto é, 
a morte. – explica o porteiro do céu. 
- Será que não tem jeito de 
o senhor resolver a nossa 
situação - diz o noivo. - e fazer 
o nosso casamento aqui? 
- aguardem um pouco aí, deixa 
eu ver o que posso fazer. 
ele demora pra voltar... duas 
horas depois, chega trazen-
do um padre com ele. 

- Muito bem! aqui tem um pa-
dre para fazer o casamento de 
vocês. Mas tem uma condição. 
- qual? 
- aqui não tem divórcio! o 
casamento vai ter de ser 
por toda a eternidade.
- Puxa, mas toda a eternidade 
é muito tempo! - reclama 
o noivo. - e se o nosso 
casamento não der certo? 
- azar o de vocês! Pra achar 
um padre aqui no céu já foi um 
custo, imagina um advogado!

PiaDas

HoRóSCoPo 

Áries
Fará sucesso na hora da conquista. 

No romance, terá a segurança que tan-
to sonhou. Profissionalmente, o desejo 
de ser valorizada tende a crescer. Tome 
iniciativas. É hora de agir de modo prá-
tico com relação a dinheiro. Compro-
missos familiares vão exigir grande par-
te da sua atenção. Se pretende iniciar 
uma reforma ou fazer reparos no lar, vá 
em frente!

Touro 
a vida amorosa recebe uma nova 

injeção de ânimo, mas evite idealizar 
quem ama. Construa seu romance em 
bases sólidas. Relações superficiais não 
terão vez. Bom momento para lançar 
ideias e iniciar os projetos que tem em 
mente. Seu tino comercial está aguça-
do e há boas chances de faturar. Procu-
re dar mais atenção à sua família. 

Gêmeos
É forte o desejo de estar junto de 

quem ama. Um pouco de mistério 
pode surtir efeito, mas evite segredos 
sobre os seus sentimentos. a tendência 
é fugir de qualquer tarefa pesada. em 
compensação, poderá se destacar nas 
profissões com as quais se identifica. 
Há sinal de melhora nas finanças. o 
astral indica que os vínculos familiares 
têm tudo para se estreitar. 

Câncer
a dois, o clima é de comprometi-

mento. Não tenha medo de abrir seu 
coração. Se está sozinha, aguarde sur-
presas com um encontro ocasional. 
Trabalho que exija energia mental vai 
fluir com facilidade. encare o futuro 
com otimismo e invista melhor no lon-
go prazo.

Leão
Romance com colega de trabalho 

ou pessoa de destaque social recebe 
boas energias. No romance, o compa-
nheirismo vai marcar a relação. estará 
mais receptiva às pessoas com quem 
trabalha. a sua produtividade pode ser 
maior se trabalha em equipe. 

Virgem
o desejo de liberdade pode falar 

mais alto. experimente quebrar a ro-
tina. a paixão vai dar o tempero que 
estava faltando à intimidade a dois. No 
trabalho, é hora de unir a fé ao senso 
prático. Fase boa para tentar receber o 
que lhe devem. Procure curtir mais os 
parentes e os amigos mais chegados. 
o seu lado protetor vai ganhar espaço 
nesse período. 

Libra
Vida amorosa instável. Não tente 

esconder as suas verdadeiras inten-
ções. aposte na sensualidade e torna-
rá essa fase inesquecível. No trabalho, 
é preciso ser prática neste período. 
mudanças na sua rotina podem ser 
favoráveis. Não deixe que as questões 
materiais afetem as suas relações. Vai 
bater forte a necessidade de falar de 
suas emoções com familiares.

Escorpião
a dois, estará mais inclinada a que-

brar regras. Convém ter cuidado com 
sua inconstância. aproveite a ener-
gia sexual em alta a seu favor. Saberá 
ajustar-se às pessoas com quem con-
vive com facilidade. ideal para quem 
trabalha com o público ou precisa da 
colaboração de terceiros. Zelar pelos 
relacionamentos familiares será de ex-
trema importância.

Sagitário
intensifique os contatos com quem 

ama, principalmente se namora colega 
de trabalho. interesses em comum vão 
fortalecer a relação. No trabalho, há 
chance de conquistar um pouco mais 
de autonomia. Quanto mais liberdade 
de ação você tiver, mais produtivo será 
o seu serviço. 

Capricórnio
a dois, o desejo de liberdade vai 

falar mais alto. Se está solteira, paquera 
com colega de trabalho promete dar 
alegria. a paixão de fazer o que gosta 
vai se sobressair. dedique-se a uma 
atividade que lhe dê prazer e veja como 
tudo melhora.  

Aquário
Notícias de um amor antigo. Se é 

casada, ficar em casa com seu par vai se 
revelar extremamente prazeroso. Crie 
um clima aconchegante e arrase no 
sexo! Há chance de descobrir maneiras 
alternativas de ganhar dinheiro. Traba-
lhar em casa ou por conta própria pode 
ser vantajoso. É um bom momento 
para mexer com a decoração do seu lar.

Peixes
Sintonia na relação a dois, mas evi-

te segredos. Romance do passado tem 
boas chances de ser retomado. Terá 
muita facilidade de expressão. Não 
deixe de explorar suas ideias: mostre 
do que é capaz. Prosperidade, princi-
palmente pra quem trabalha por conta. 
Reconhecer o bem que lhe faz a pre-
sença das pessoas queridas é um bom 
sinal para nutrir esses laços.
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FOTOERO MARAVILHA

empresa maravilhense vem investindo em robôs voadores ou veículos aéreos não tripuláveis 
(drones) que estão revolucionando o mercado em vários setores

Tecnologia dos drones são tendência 
no mercado

os robôs voadores ou veículos 
aéreos não tripuláveis estão cada vez 
mais obtendo espaço no ramo de ima-
gens aéreas para as mais diversas apli-
cações e prestações de serviços. Com 
esses equipamentos, vem crescendo 
o ramo imobiliário, construção civil, 
agricultura, etc., mas o mercado imo-
biliário vem usando essa tecnologia 
com mais frequência na região, pois 
permite apresentar ao futuro com-
prador novos ângulos e perspectivas 
muito particulares sobre determinado 
imóvel.

Fotoero maravilha é uma empre-
sa dedicada a fazer fotos e filmagens 
aéreas de alta resolução com tecno-
logia inovadora e novas perspectivas 
sobre os serviços prestados. Utiliza um 
equipamento de controle a um custo 
acessível, se comparado com o custo 
do serviço executado com aeronaves 
tripuláveis convencionais. a empresa 
também associa seus conhecimentos 

com equipamentos de última geração, 
para oferecer um serviço de ótima qua-
lidade. Tem como principal objetivo a 
captura de imagens aéreas de diversas 
atividades, para atender as necessida-
des dos clientes em seus empreendi-
mentos. 

os serviços de fotografia e filma-
gens aéreas podem ser utilizados em 
vários segmentos de mercado e para os 
mais variados fins, como acompanha-
mento de obras, fotografias e filmagens 
institucionais de empresas, proprieda-
des rurais e urbanas, sítios, hotéis, clu-

bes, eventos (feiras), cidades, etc.
São usados dois equipamentos de 

alta tecnologia, com GPS integrado. 
Um drone de controle, com câmera 
fotográfica de última geração, que per-
mite subir a uma altura máxima de 300 
metros, e um segundo drone de longo 

alcance, para registrar imagens de dife-
rentes ângulos e alturas.

Conforme a empresa, em breve es-
tarão operando com a possibilidade de 
ver tudo o que a câmera capta do alto, 
sendo que essa tecnologia irá somar 
para o desenvolvimento da região.

Fotos: Fotoero Maravilha

Equipamento de alta tecnologia utilizado para a captura de imagens aéreas

Fotos proporcionam ângulos e perspectivas diferentes  Foto aérea do Loteamento Universitário 

Itaipu Rural Show também foi fotografada pelo drone



 -  MARAVILHA  -  S C, 31  de maio de 2014

Geral
a/21

amanhã (1º) a comunida-
de Nossa Senhora de Fátima, 
do Novo Bairro, realiza festa 
em homenagem à padroeira. 
a festividade, que já é tradi-
cional, inicia com procissão 
às 08h30, saindo da igreja 
Nossa Senhora de Fátima, 
passando pelas avenidas ma-
ravilha e anita Garibaldi e 
Rua duque de Caxias, até a 
igreja matriz, com início da 
celebração às 09h. a procis-
são é organizada pelos minis-
tros e a pastoral do dízimo. o 
almoço será servido ao meio-
dia, no salão paroquial católi-
co, e à tarde, a partir das 14h, 
haverá matinê. 

Comunidade 
Nossa 
senhora de 
Fátima 
realiza festa 
da padroeira

Comemoração

Nova sede da Contamar está localizada na avenida Sul Brasil, edifício dubai, sala 401

Contamar inaugura nova sede
CONTABILIDADE 

RENATA MATTIA  

Foi realizada na tarde da quarta-fei-
ra (28) a inauguração da nova sede da 
Contamar. as sócias-proprietárias Ju-
cilei Honaiser, Silvia Vogel e Teresinha 
Vogel, juntamente com os colaborado-
res do escritório, recepcionaram autori-
dades, clientes e amigos na data.

Na oportunidade, Silvia Vogel res-
saltou que o dia marcou a realização 
de um sonho. “Queremos agradecer 
a todos que estão prestigiando este 

momento especial para toda a família 
Contamar. Temos certeza que hoje, o 
mentor de tudo isso é meu pai, ari Vo-
gel, onde quer que esteja, está sorrindo 
pela nossa conquista”, disse, emocio-
nada. Jucilei afirmou que a família e os 
colaboradores do escritório são a base 
destas realizações. “Com certeza, sem 
o apoio da família e dos colaborado-
res, que automaticamente se tornam a 
nossa segunda família, não estaríamos 
aqui para inaugurar a nossa nova sede”, 
salientou.

Para finalizar, Teresinha Vogel, es-
posa do contador e primeiro proprie-
tário da Contabilidade maravilha, ari 
Vogel (im memoriam), disse estar mui-
to feliz em ver tantos clientes e amigos 
prestigiarem o ato inaugural. “Para nós 
é um orgulho ver todos aqui. agradece-
mos mais uma vez o apoio e a presença”, 
ressaltou. 

em seu pronunciamento, a prefei-
ta, Rosi maldaner, destacou o orgulho 
de estar presente neste momento. “a 
Cidade das Crianças sente-se orgulho-

sa por ter profissionais que investem e 
acreditam no município. Parabéns às 
empresárias, que são guerreiras e mere-
cerem todo o sucesso”, disse. 

o ministro da igreja Católica adélio 
majolo realizou a bênção dos ambien-
tes da nova sede da Contamar, e após, 
os convidados prestigiaram um co-
quetel na sala de reuniões da empresa. 
“agradecemos a presença de todos nes-
te dia tão especial para o nosso empre-
endimento”, finalizaram as sócias-pro-
prietárias.

Fotos: Renata Mattia/O Líder

Sócias-proprietárias fizeram o descerramento da fita inaugural Autoridades, colaboradores, clientes e amigos prestigiaram o ato
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o Bairro Universitário é um dos mais novos de ma-
ravilha, porém, antes mesmo de ser área urbana, 
o local pertencia à Linha menegassi. anacleto 
domingo menegassi, 81 anos, firmou residência 

em maravilha no dia 22 de setembro de 1952, antes mesmo 
de o local levar seu sobrenome, como Linha menegassi.

ele foi o primeiro morador da redondeza, já os outros 
moradores chegaram somente dois anos depois. ele sempre 
trabalhou na agricultura e até hoje preserva uma grande 
área de terra no local. “Faz 62 anos que moro nesta linha, 

quando vim para maravilha era tudo sertão e tinha aproxi-
madamente 60 casas em todo o município. aqui onde moro 
era somente mato, e na época era difícil para os meus filhos 
ir à escola, pois estudavam na escola Salete, que ficava bem 
longe. Por causa disso eu e minha família mudamos para 
um local mais próximo e aqui estamos há 38 anos”, afirma.

menegassi conta que abriu muitas ruas, como a 
Rua menegassi do Novo Bairro, que levou seu sobreno-
me. “essa rua dava acesso à minha casa, então fomos 
abrindo, assim como hoje a avenida dr. orlando Valério 
Zawadzki. Fomos derrubando tudo a muque, com en-
xada, foice e machado, era tudo mato, além disso, foi eu 
quem fiz os bueiros, todos do mesmo modo. era difícil, 
mas eu sempre tive saúde para trabalhar”, lembra.

ele salienta que a energia elétrica chegou anos de-
pois, na época em que era vereador. “Fizemos requeri-
mentos para o estado e logo após foi instalada a luz, na 
época éramos em cerca de 12 moradores na comuni-
dade e depois dessa conquista o local foi denominado 
Linha menegassi, em homenagem ao meu sobrenome. 
Também fiz requerimento para a instalação da luz nas 
linhas Zanolla e Poletto, demorou um ano e pouco, mas 
onde não tinha luz eu ia solicitando e onde não tinha 
era colocado, e assim sucessivamente”, diz menegassi.

o bairro se concretizou efetivamente com a vinda da Uni-
versidade do oeste de Santa Catarina (Unoesc), em 1996. a 
área de terra foi adquirida de anacleto e, conforme ele, uma 
das condições era fazer o acesso. “Primeiro arrumaram a es-
trada e depois foi feito o asfalto, eu dei o terreno na condição 
de construírem o asfalto. eram 13 hectares de terra e quatro 
foram para a construção da faculdade”, destaca menegassi.

Anacleto 
Domingo 
Menegassi 
foi pioneiro 
do bairro

Primeiro bloco construído da universidade

ISABEL MüLLER E ILAINE ROHDEN
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o 
Bairro Universitário não é muito conhecido pelos moradores 
de maravilha, inclusive os daquela região, que o confundem 
com o Loteamento Universitário, que fica próximo ao local.

o Universitário é o menor bairro do município, tanto em 
área territorial quanto em habitantes. Conforme o Censo de 
2010, 28 moradores habitam o bairro, porém, andando pelo 

local, avistamos apenas quatro casas, das quais duas são do mesmo proprie-
tário, que é também o pioneiro. Por este motivo, inclusive, não teremos neste 
caderno as populares enquetes dos moradores, somente apresentamos os 
pontos que podem ser observados no bairro e relatados pela população.

os destaques do Bairro Universitário são a Universidade do oeste de 
Santa Catarina (Unoesc) - Campus aproximado de maravilha, o novo lo-
teamento que está sendo aberto, o Villa Universitária, e um complexo in-
dustrial, onde diversas empresas de vários setores estão instaladas. 

Com o novo loteamento acredita-se que o bairro seja expandi-
do e povoado, inclusive com construção das futuras instalações de em-
presas que venham a suprir as necessidades dos moradores. 

apesar de ser um bairro e por quase não ser habitado, ele ainda é confun-
dido com área rural, até porque é rodeado por chácaras que pertencem à Linha 
menegassi. os poucos moradores que residem no bairro recebem atendimento no 
Posto de Saúde do Novo Bairro e são visitados pela agente de saúde Lizete Becker. 

outro fator que chama a atenção são as ruas. Por ser um bairro novo e 
pouco povoado, as ruas são todas asfaltadas, inclusive as do novo loteamento. 
as ruas são largas e na via principal existe um canteiro que embeleza o bairro. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Uma das coisas negativas que chamam a atenção no Bairro Universitário é o excesso de lixo encontra-
do nos acostamentos das ruas, principalmente na avenida dr. orlando Valério Zawadski, próximo à Uno-
esc. Como o bairro quase não tem habitantes, esse volume deveria ser pouco ou, na verdade, nem existir. 
mas conforme populares, o lixo largado na via normalmente é deixado por pessoas que vem do interior 
e o deixam no local, dando uma aparência horrível e possibilitando o desenvolvimento de doenças.

além desse local, que é utilizado para depósito de lixo, o novo loteamento que está sendo estrutura-
do nas proximidades também está sendo usado como lixeira. Conforme populares, principalmente nos 
finais de semana, algumas pessoas utilizam o loteamento para ouvir música e beber, mas acabam dei-
xando todo o lixo no local. Lá é possível encontrar garrafas de cerveja, litros de refrigerante, plásticos, sa-
cos de salgadinhos e, curiosamente uma parte de uma máquina de lavar, que é utilizada como lixeira.

em 1996 o Campus aproximado de maravilha começou as 
atividades, atendendo ao pedido da população local pela im-
plantação de uma unidade de ensino superior. o primeiro curso 
a ser oferecido foi o de administração. atualmente o Campus 
conta com 530 alunos e oferece os cursos de Pedagogia, direito, 
administração, educação especial e agronomia, este implantado 
em 2012 para atender o perfil socioeconômico da região extremo
-oeste catarinense, que é essencialmente agrícola. além desse, a 
Universidade oferece o curso de extensão em desenvolvimento 
Regional (Proesde) e as pós-graduações de mBa em Gestão es-
tratégica de Negócios e em Comportamento e Gestão de Pessoas.  

a estrutura da Unoesc em maravilha dispõe de quatro labora-
tórios, sendo dois de informática, um de multiuso e outro de de-
senho. o laboratório de multiuso do curso de agronomia foi inau-
gurado em 2013 e possibilita aos acadêmicos desenvolver diversas 
atividades, como a análise física, química e biológica do solo.

além dos laboratórios, os acadêmicos contam com 
biblioteca, auditório e campo de futebol suíço.

Há pouco mais de um ano 
a família menegassi, mais 
precisamente o pai, anacle-
to, e o filho dércio, iniciaram 
os trâmites para abertura de 
um loteamento em suas áreas 
de terra. o Villa Universitá-
ria está sendo estruturado ao 
lado da Unoesc e terá 60 lotes, 
incluindo as áreas públicas, 
como área verde, equipamen-
tos e praça. de acordo com os 
proprietários, o loteamento, 
que está sendo executado pela 
ellos incorporadora, tem uma 
área total de 43 mil m² e está 
em fase de acabamento final 
e análise na Prefeitura, para 
posteriormente iniciar a parte 
comercial e construção. 
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mais de 150 pessoas prestigiaram o evento, que contou com a 
filiação de cerca de 40 novos tucanos

PSdB de maravilha realiza 
encontro com novas filiações

POLíTICA 

Fotos: Divulgação

Bom Jesus do oeste foi um 
dos nove municípios catarinenses 
beneficiados com recursos para 
a construção da escola modelo, 
com seis salas de aula, no valor 
R$ 1.022.704,86, através do Fundo 
Nacional de desenvolvimento da 
educação (FNde) e ministério da 
educação, por meio de articulação 
de lideranças federais e da adminis-
tração municipal junto ao Governo 
Federal.

o modelo do projeto foi dispo-
nibilizado pelo FNde, sendo que 
será seguido pelo município sem 
grandes alterações. Para o projeto 
de implantação do conjunto arqui-
tetônico serão determinados aces-
sos, áreas de recreação, desportivas, 

de carga e descarga, pontos de loca-
lização das redes internas de água, 
esgoto e energia, sistemas de drena-
gem, entre outros.

Conforme a administração, 
este é um investimento que atende 
uma reivindicação das lideranças 
locais, preocupadas em atender as 
demandas da educação do muni-
cípio. “esta nova escola propiciará 
um ambiente seguro e agradável 
para as crianças estudarem”, frisa 
o prefeito, airton antônio Reinehr, 
que destaca que o município já está 
licitando a obra da quadra escolar 
coberta, também um investimento 
obtido junto ao Governo Federal, 
através do FNde, no valor superior 
a R$ 500 mil.

Bom Jesus do Oeste
Município é beneficiado 
com recursos federais para 
construção de escola

o PSdB de maravilha reuniu in-
tegrantes do diretório, autoridades 
regionais, filiados e simpatizantes, 
na noite da última quinta-feira (29), 
com o objetivo de analisar a conjun-
tura do partido e novas filiações. Na 
oportunidade, o deputado estadual 
marcos Vieira (PSdB), que também 
se fez presente, falou de sua traje-
tória política, apresentou ações de-
senvolvidas em maravilha e pediu 
apoio do partido para as próximas 
eleições.

Vieira lembrou os 374 votos da 
região nas eleições de 2006 e dos 
2.890 votos em 2010. “me orgulho 
de ser político e tem sido minha 
rotina estar presente nos municí-
pios que nos dão apoio”, afirmou. o 
deputado também se comprome-
teu em ajudar o Novo Bairro para 
as obras do salão da comunidade 
e a Rede Feminina de Combate ao 
Câncer para dar início à construção 
da sede própria.

aproximadamente 40 novas fi-
chas de filiações foram abonadas 
e apadrinhadas pelo deputado. o 
vereador Janir Signor enalteceu o 
trabalho do deputado e destacou 
que ele está deixando sua marca 
por todos os municípios da região.  
“maravilha já foi beneficiada por di-
versas ações do deputado, em todos 
os segmentos, e esse trabalho acon-
tece em toda a região”, afirmou.

Conforme o diretor geral da 
SdR de maravilha, Vilson War-
mling, Vieira representa a região 
e está presente regularmente nos 
municípios. “Por meio de ações re-
levantes e também de sua presença 
constante no cotidiano dos municí-
pios o deputado consegue perceber 
as necessidades e melhorar a vida 
das pessoas”, afirmou. 

Para encerrar, Vieira parabeni-
zou a organização do evento e agra-
deceu o reconhecimento dos mara-
vilhenses. “Parabéns às lideranças 
e a toda comunidade por este belo 
evento”, concluiu.

Marcos vieira confirma novos 
recursos para Maravilha

o deputado estadual marcos 
Vieira (PSdB) confirmou, na última 
semana, ao vereador tucano Janir 
antônio Signor – em visita ao gabi-
nete do parlamentar - que vai libe-
rar recursos para pavimentação do 
trecho da Rua General eurico, que 
passa pelos bairros Jardim da Co-
lina, Panorâmico e São José; verba 
para a Rede Feminina de Combate 
ao Câncer; recurso para a associa-
ção Novo Bairro; e liberação de re-
curso para a associação Habitacio-
nal do Bairro Cohab.

Para Vieira, as solicitações do 
vereador refletem algumas das 
necessidades do município que 
merecem ser sanadas. “Vamos 
continuar ajudando maravilha a 
se desenvolver, tanto em ações lo-
calizadas como estes recursos para 
associações e para pavimentação de 

ruas, como nas questões maiores, 
como a subestação da Celesc, a ma-
nutenção e melhoria contínua para 
o Hospital São José, entre tantas ou-
tras ações que praticamos”, disse o 
deputado.

Janir agradeceu o empenho de 
marcos Vieira e a disposição em aju-
dar o município. “Sempre que pre-
cisamos sabemos quem procurar, 
e o deputado, além de ser cidadão 
de maravilha, também demonstra 
sempre grande carinho por nossa 
região”, concluiu o vereador.

além da liberação desses recur-
sos, que são do governo do estado 
e liberados por meio de articulação 
política do deputado, marcos Viei-
ra também doou uma motocicleta, 
com recursos próprios, para que a 
associação do Bairro Novo Bairro 
pudesse fazer uma ação entre ami-
gos e angariar mais recursos para 
sua sede.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Diretório, filiados e simpatizantes participaram do evento que reuniu 
cerca de 150 pessoas

Cerca de 40 novas filiações foram feitas
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BALANÇO ORÇAMENTÁRIO

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

JANEIRO A ABRIL 2014/BIMESTRE MARÇO - ABRIL

R$ 1,00

RECEITAS
PREVISÃO

INICIAL
PREVISÃO

ATUALIZADA
(a)

RECEITAS REALIZADAS

No Bimestre
(b)

%
(b/a)

Até o Bimestre
(c)

%
(c/a)

SALDO
A REALIZAR

(a - c)

RECEITAS (EXCETO INTRA-ORÇAMENTÁRIAS) (I) 17.029.040,00 17.029.040,00 1.434.875,00 8,43 3.130.062,53 18,38 13.898.977,47

      RECEITAS CORRENTES 11.392.460,00 11.392.460,00 1.434.875,00 12,59 3.130.062,53 27,47 8.262.397,47

         RECEITA TRIBUTÁRIA 264.000,00 264.000,00 36.095,91 13,67 74.750,22 28,31 189.249,78

            IMPOSTOS 250.900,00 250.900,00 31.467,10 12,54 64.790,96 25,82 186.109,04

            TAXAS 12.600,00 12.600,00 4.628,81 36,74 9.959,26 79,04 2.640,74

            CONTRIBUIÇÃO DE MELHORIA 500,00 500,00 0,00 0,00 0,00 0,00 500,00

         RECEITAS DE CONTRIBUIÇÕES 18.000,00 18.000,00 3.094,91 17,19 6.124,37 34,02 11.875,63

            CONTRIBUIÇÕES DE INTERVENÇÃO NO DOMÍNIO ECONÔMICO 18.000,00 18.000,00 3.094,91 17,19 6.124,37 34,02 11.875,63

         RECEITA PATRIMONIAL 76.000,00 76.000,00 16.076,58 21,15 28.728,73 37,80 47.271,27

            RECEITAS DE VALORES MOBILIÁRIOS 76.000,00 76.000,00 16.076,58 21,15 28.728,73 37,80 47.271,27

         RECEITA DE SERVIÇOS 108.700,00 108.700,00 11.436,48 10,52 20.221,89 18,60 88.478,11

         TRANSFERÊNCIAS CORRENTES 10.879.160,00 10.879.160,00 1.356.857,36 12,47 2.975.657,30 27,35 7.903.502,70

            TRANSFERÊNCIAS INTERGOVERNAMENTAIS 10.802.160,00 10.802.160,00 1.339.639,61 12,40 2.957.911,77 27,38 7.844.248,23

            Transf. de Conv. 77.000,00 77.000,00 17.217,75 22,36 17.745,53 23,05 59.254,47

         OUTRAS RECEITAS CORRENTES 46.600,00 46.600,00 11.313,76 24,28 24.580,02 52,75 22.019,98

            Multas e Juros de Mora 19.400,00 19.400,00 2.459,10 12,68 6.517,17 33,59 12.882,83

            RECEITA DA DIVIDA ATIVA 17.200,00 17.200,00 4.478,52 26,04 11.495,53 66,83 5.704,47

            RECEITAS DIVERSAS 10.000,00 10.000,00 4.376,14 43,76 6.567,32 65,67 3.432,68

      RECEITAS DE CAPITAL 5.636.580,00 5.636.580,00 0,00 0,00 0,00 0,00 5.636.580,00

         OPERAÇÕES DE CRÉDITO 900.000,00 900.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 900.000,00

            OPERAÇÕES DE CRÉDITO INTERNAS 900.000,00 900.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 900.000,00

         ALIENAÇÃO DE BENS 66.000,00 66.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 66.000,00

            ALIENAÇÃO DE BENS MÓVEIS 66.000,00 66.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 66.000,00

         TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL 4.670.580,00 4.670.580,00 0,00 0,00 0,00 0,00 4.670.580,00

            TRANSFERÊNCIAS DE CONVÊNIOS 4.670.580,00 4.670.580,00 0,00 0,00 0,00 0,00 4.670.580,00

RECEITAS (INTRA-ORÇAMENTÁRIAS) (II) — — — — — — —

SUBTOTAL DAS RECEITAS (III) = (I + II) 17.029.040,00 17.029.040,00 1.434.875,00 8,43 3.130.062,53 18,38 13.898.977,47

OPERAÇÕES DE CRÉDITO - REFINANCIAMENTO (IV) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

         Operações de Crédito Internas 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

            Mobiliária 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

            Contratual 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

         Operações de Crédito Externas 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

            Mobiliária 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
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RECEITAS
PREVISÃO

INICIAL
PREVISÃO

ATUALIZADA
(a)

RECEITAS REALIZADAS

No Bimestre
(b)

%
(b/a)

Até o Bimestre
(c)

%
(c/a)

SALDO
A REALIZAR

(a - c)

OPERAÇÕES DE CRÉDITO - REFINANCIAMENTO (IV) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

            Contratual 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

SUBTOTAL COM REFINANCIAMENTO (V) = (III + IV) 17.029.040,00 17.029.040,00 1.434.875,00 8,43 3.130.062,53 18,38 13.898.977,47

DÉFICIT (VI)

TOTAL (VII) = (V + VI)

SALDO DE EXERCÍCIOS ANTERIORES
(UTILIZADOS PARA CRÉDITOS ADICIONAIS)

Superávit Financeiro
Reabertura de Créditos Adicionais

17.029.040,00

—

—

—
—

765.905,40

765.905,40
0,00

17.029.040,00

—

1.434.875,00

—

—

—
—

8,43

—

—

—
—

213.391,87

213.391,87
0,00

3.130.062,53

—

18,38

—

—

—
—

13.898.977,47

—

—

—
—

DESPESAS
DOTAÇÃO

INICIAL
(d)

CRÉDITOS
ADICIONAIS

(e)

DOTAÇÃO
ATUALIZADA

(f) = (d + e)

DESPESAS EMPENHADAS

No Bimestre Até o Bimestre

DESPESAS LIQUIDADAS

No Bimestre Até o Bimestre
(g)

%
(g/f)

SALDO
A LIQUIDAR

(f - g)

DESPESAS (EXCETO INTRA-ORÇAMENTÁRIAS) (VIII) 17.028.760,00 836.720,29 17.865.480,29 1.222.238,43 4.197.642,89 1.448.865,64 2.675.338,00 14,97 15.190.142,29

DESPESAS CORRENTES 9.313.156,00 859.850,36 10.173.006,36 1.206.697,23 3.970.362,21 1.290.817,69 2.516.230,05 24,73 7.656.776,31

PESSOAL E ENCARGOS SOCIAIS 5.128.540,12 -104.661,17 5.023.878,95 720.750,45 1.494.694,95 720.934,81 1.493.957,54 29,74 3.529.921,41

JUROS E ENCARGOS DA DIVIDA 20.000,00 0,00 20.000,00 0,00 8.000,00 5.735,02 5.735,02 28,68 14.264,98

OUTRAS DESPESAS CORRENTES 4.164.615,88 964.511,53 5.129.127,41 485.946,78 2.467.667,26 564.147,86 1.016.537,49 19,82 4.112.589,92

DESPESAS DE CAPITAL 7.710.604,00 -23.130,07 7.687.473,93 15.541,20 227.280,68 158.047,95 159.107,95 2,07 7.528.365,98

INVESTIMENTOS 7.704.604,00 -23.130,07 7.681.473,93 15.541,20 226.266,20 157.878,87 158.938,87 2,07 7.522.535,06

AMORTIZACAO DA DIVIDA 6.000,00 0,00 6.000,00 0,00 1.014,48 169,08 169,08 2,82 5.830,92

RESERVA DE CONTINGÊNCIA 5.000,00 0,00 5.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 5.000,00

DESPESAS (INTRA-ORÇAMENTÁRIAS) (IX) — — — — — — — — —

SUBTOTAL DAS DESPESAS (X) = (VIII + IX) 17.028.760,00 836.720,29 17.865.480,29 1.222.238,43 4.197.642,89 1.448.865,64 2.675.338,00 14,97 15.190.142,29

AMORTIZAÇÃO DA DÍVIDA-REFINANCIAMENTO (XI) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

   Amortização da Dívida Interna 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

      Dívida Mobiliária 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

      Outras Dívidas 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

   Amortização da Dívida Externa 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
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DESPESAS
DOTAÇÃO

INICIAL
(d)

CRÉDITOS
ADICIONAIS

(e)

DOTAÇÃO
ATUALIZADA

(f) = (d + e)

DESPESAS EMPENHADAS

No Bimestre Até o Bimestre

DESPESAS LIQUIDADAS

No Bimestre Até o Bimestre
(g)

%
(g/f)

SALDO
A LIQUIDAR

(f - g)

AMORTIZAÇÃO DA DÍVIDA-REFINANCIAMENTO (XI) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

      Dívida Mobiliária 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

      Outras Dívidas 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

SUBTOTAL COM REFINANCIAMENTO (XII) = (X + XI) 17.028.760,00 836.720,29 17.865.480,29 1.222.238,43 4.197.642,89 1.448.865,64 2.675.338,00 14,97 15.190.142,29

SUPERÁVIT (XIII)

TOTAL (XIV) = (XII + XIII) 17.028.760,00

—

836.720,29

—

17.865.480,29

—

1.222.238,43

—

4.197.642,89

—

1.448.865,64

— 454.677,35

3.130.015,35 14,97

—

15.190.142,29

—

Prefeito Municipal

Gilnei Antonio Guth Serlei Fatima Puntel Silvio Richardt

Secretario Administracao e FazendaContadora - CRC-SC 021.445/0 -3

SAO MIGUEL DA BOA VISTA,  29/05/2014

FONTE:

DEMONSTRATIVO DAS RECEITAS E DESPESAS COM MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DO ENSINO – MDE

MUNICÍPIO DE SAO MIGUEL DA BOA VISTA - SC

RELATÓRIO RESUMIDO DA EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

JANEIRO A ABRIL 2014/BIMESTRE MARÇO - ABRIL
Entidade: MUNICIPIO DE SAO MIGUEL DA BOA VISTA

RREO - ANEXO 8 (LDB, art. 72)

RECEITA RESULTANTE DE IMPOSTOS (caput do art. 212 da Constituição)

1- RECEITAS DE IMPOSTOS 

2- RECEITA DE TRANSFERÊNCIAS CONSTITUCIONAIS E LEGAIS

3- TOTAL DA RECEITA DE IMPOSTOS (1 + 2)

RECEITAS ADICIONAIS PARA FINANCIAMENTO DO ENSINO

  4- RECEITA DA APLICAÇÃO FINANCEIRA DE OUTROS RECURSOS DE IMPOSTOS VINC. AO ENSINO

5- RECEITA DE TRANSFERÊNCIAS DO FNDE

6- RECEITA DE TRANSFERÊNCIAS DE CONVÊNIOS

7- RECEITA DE OPERAÇÕES DE CRÉDITO

8- OUTRAS RECEITAS PARA FINANCIAMENTO DO ENSINO

9- TOTAL DAS RECEITAS ADICIONAIS PARA FINANCIAMENTO DO ENSINO (4 + 5 + 6 + 7 + 8)

RECEITAS DO FUNDEB

10- RECEITAS DESTINADAS AO FUNDEB

11- RECEITAS RECEBIDAS DO FUNDEB

12- RESULTADO LÍQUIDO DAS TRANSFERÊNCIAS DO FUNDEB (11.1 – 10)

ACRÉSCIMO RESULTANTE DAS TRANSFERÊNCIAS DO FUNDEB

1.1- Receita Resultante do Imposto sobre a Propriedade Predial e Territorial Urbana - IPTU

1.2- Receita Resultante do Imposto sobre Transmissão Inter Vivos - ITBI

1.3- Receita Resultante do Imposto sobre Serviços de Qualquer Natureza - ISS

1.4- Receita Resultante do Imposto de Renda Retido na Fonte - IRRF

1.5- Receita Resultante do Imposto Territorial Rural - ITR (CF, art. 153, §4º, inciso III)

2.1- Cota-Parte FPM

2.2- Cota-Parte ICMS 

2.3- ICMS-Desoneração – L.C. nº87/1996

2.4- Cota-Parte IPI-Exportação

2.5- Cota-Parte ITR

2.6- Cota-Parte IPVA

2.7- Cota-Parte IOF-Ouro

5.1- Transferências do Salário-Educação

5.2- Transferências Diretas - PDDE

5.3- Transferências Diretas - PNAE

5.4- Transferências Diretas - PNATE

5.5- Outras Transferências do FNDE

5.6- Aplicação Financeira dos Recursos do FNDE

6.1- Transferências de Convênios

6.2- Aplicação Financeira dos Recursos de Convênios

10.1- Cota-Parte FPM Destinada ao FUNDEB – (20% de 2.1.1)

10.2- Cota-Parte ICMS Destinada ao FUNDEB – (20% de 2.2)

10.3- ICMS-Desoneração Destinada ao FUNDEB – (20% de 2.3)

10.4- Cota-Parte IPI-Exportação Destinada ao FUNDEB – (20% de 2.4)

10.5- Cota-Parte ITR ou ITR Arrecadados Destinados ao FUNDEB – (20% de (1.5 + 2.5))

10.6- Cota-Parte IPVA Destinada ao FUNDEB – (20% de 2.6)

11.1- Transferências de Recursos do FUNDEB

11.2- Complementação da União ao FUNDEB

11.3- Receita de Aplicação Financeira dos Recursos do FUNDEB

1.1.1- IPTU

1.1.2- Multas, Juros de Mora e Outros Encargos do IPTU

1.1.3- Dívida Ativa do IPTU

1.1.4- Multas, Juros de Mora, Atualização Monetária e Outros Encargos da Dívida Ativa do IPTU

1.1.5- (-) Deduções da Receita do IPTU

1.2.1- ITBI

1.2.3- Dívida Ativa do ITBI

1.2.4- Multas, Juros de Mora, Atualização Monetária e Outros Encargos da Dívida Ativa do ITBI

1.2.5- (-) Deduções da Receita do ITBI

1.3.1- ISS

1.3.2- Multas, Juros de Mora e Outros Encargos do ISS

1.3.3- Dívida Ativa do ISS

1.3.4- Multas, Juros de Mora, Atualização Monetária e Outros Encargos da Dívida Ativa do ISS

1.3.5- (-) Deduções da Receita do ISS

1.4.1- IRRF

1.4.2- Multas, Juros de Mora e Outros Encargos do IRRF

1.4.3- Dívida Ativa do IRRF

1.4.4- Multas, Juros de Mora, Atualização Monetária e Outros Encargos da Dívida Ativa do IRRF

1.4.5- (-) Deduções da Receita do IRRF

1.5.1- ITR

1.5.2- Multas, Juros de Mora e Outros Encargos do ITR

1.5.3- Dívida Ativa do ITR

1.5.4- Multas, Juros de Mora, Atualização Monetária e Outros Encargos da Dívida Ativa do ITR

1.5.5- (-) Deduções da Receita do ITR

2.1.1- Parcela referente à CF, art. 159, I, alínea b

2.1.2- Parcela referente à CF, art. 159, I, alínea d

1.2.2- Multas, Juros de Mora e Outros Encargos do ITBI

 RECEITAS DO ENSINO

 FUNDEB

PREVISÃO
INICIAL

277.900,00

24.200,00

23.000,00

100,00

1.000,00

200,00

(100,00)

50.000,00

50.000,00

_

_

_

_

80.700,00

55.000,00

100,00

10.100,00

15.500,00

_

123.000,00

123.000,00

_

_

_

_

_

_

_

_

_

_

11.426.700,00

7.580.000,00

7.580.000,00

_

3.600.800,00

12.000,00

60.000,00

1.400,00

172.500,00

_

11.704.600,00

PREVISÃO
INICIAL

_

109.100,00

50.000,00

_

14.300,00

44.400,00

_

400,00

1.003.100,00

993.000,00

10.100,00

_

-1.983.480,00

-871.280,00_

PREVISÃO
INICIAL

_

_

_

_

_

_

_

481.000,00_

480.000,00

_

1.000,00

480.000,00

PREVISÃO
ATUALIZADA

(a)

277.900,00

24.200,00

23.000,00

100,00

1.000,00

200,00

(100,00)

50.000,00

50.000,00

0,00

0,00

0,00

0,00

80.700,00

55.000,00

100,00

10.100,00

15.500,00

0,00

123.000,00

123.000,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

11.426.700,00

7.580.000,00

7.580.000,00

0,00

3.600.800,00

12.000,00

60.000,00

1.400,00

172.500,00

0,00

11.704.600,00

PREVISÃO
ATUALIZADA

(a)

0,00

109.100,00

50.000,00

0,00

14.300,00

44.400,00

0,00

400,00

1.003.100,00

993.000,00

10.100,00

0,00

-1.983.480,00

-871.280,00

PREVISÃO
ATUALIZADA

(a)

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

481.000,00

480.000,00

0,00

1.000,00

480.000,00

No Bimestre

35.693,44

4.113,71

5.142,15

0,00

0,00

0,00

(1.028,44)

5.741,84

5.741,84

0,00

0,00

0,00

0,00

8.882,49

4.656,15

13,33

2.438,83

1.774,18

0,00

16.955,40

16.955,40

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

1.270.344,27

806.839,39

806.839,39

0,00

437.996,01

958,30

6.269,53

6,24

18.274,80

0,00

1.306.037,71

No Bimestre

0,00

19.255,40

12.769,29

0,00

2.632,00

3.654,34

0,00

199,77

15.775,00

15.447,12

327,88

0,00

0,00

35.030,40

No Bimestre

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

83.990,15

83.299,99

0,00

690,16

83.299,99

RECEITAS REALIZADAS

RECEITAS REALIZADAS

RECEITAS REALIZADAS

Até o Bimestre
(b)

77.445,03

4.113,71

5.142,15

0,00

0,00

0,00

(1.028,44)

10.961,92

10.961,92

0,00

0,00

0,00

0,00

23.401,25

10.747,18

44,22

7.292,97

5.316,88

0,00

38.968,15

38.968,15

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

2.971.340,79

2.036.863,65

2.036.863,65

0,00

888.211,58

2.874,90

12.966,23

235,96

30.188,47

0,00

3.048.785,82

Até o Bimestre
(b)

0,00

27.386,85

20.839,99

0,00

2.632,00

3.654,34

0,00

260,52

16.058,15

15.447,12

611,03

0,00

0,00

43.445,00

Até o Bimestre
(b)

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

175.124,43

174.127,88

0,00

996,55

174.127,88

%
(c) = (b/a)x100

27,87

17,00

22,36

0,00

0,00

0,00

1.028,44

21,92

21,92

0,00

0,00

0,00

0,00

29,00

19,54

44,22

72,21

34,30

0,00

31,68

31,68

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

26,00

26,87

26,87

0,00

24,67

23,96

21,61

16,85

17,50

0,00

26,05

%
(c) = (b/a)x100

0,00

25,10

41,68

0,00

18,41

8,23

0,00

65,13

1,60

1,56

6,05

0,00

0,00

-4,99

%
(c) = (b/a)x100

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

36,41

36,28

0,00

99,65

36,28

R$ 1,00
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 OUTRAS INFORMAÇÕES PARA CONTROLE

DESPESAS DO FUNDEB

13- PAGAMENTO DOS PROFISSIONAIS DO MAGISTÉRIO

14- OUTRAS DESPESAS

15- TOTAL DAS DESPESAS DO FUNDEB (13 + 14)

DEDUÇÕES PARA FINS DE LIMITE DO FUNDEB

16- RESTOS A PAGAR INSCRITOS NO EXERCÍCIO SEM DISPONIBILIDADE FINANCEIRA DE RECURSOS DO FUNDEB

17- DESPESAS CUSTEADAS COM O SUPERÁVIT FINANCEIRO, DO EXERCÍCIO ANTERIOR, DO FUNDEB

18- TOTAL DAS DEDUÇÕES CONSIDERADAS PARA FINS DE LIMITE DO FUNDEB (16 + 17)

19 - TOTAL DAS DESPESAS DO FUNDEB PARA FINS DE LIMITE (15 - 18)

CONTROLE DA UTILIZAÇÃO DE RECURSOS NO EXERCÍCIO SUBSEQÜENTE

20 – RECURSOS RECEBIDOS DO FUNDEB EM 2013 QUE NÃO FORAM UTILIZADOS

21 – DESPESAS CUSTEADAS COM O SALDO DO ITEM 20 ATÉ O 1º TRIMESTRE DE 2014 ²

RECEITAS COM AÇÕES TÍPICAS DE MDE

22- IMPOSTOS E TRANSFERÊNCIAS DESTINADAS À MDE (25% de 3)³

DESPESAS COM AÇÕES TÍPICAS DE MDE

23- EDUCAÇÃO INFANTIL

24- ENSINO FUNDAMENTAL

25- ENSINO MÉDIO

26- ENSINO SUPERIOR

27- ENSINO PROFISSIONAL NÃO INTEGRADO AO ENSINO REGULAR

28- OUTRAS

29- TOTAL DAS DESPESAS COM AÇÕES TÍPICAS DE MDE (23 + 24 + 25 + 26 + 27 + 28)

DEDUÇÕES CONSIDERADAS PARA FINS DE LIMITE CONSTITUCIONAL

30- RESULTADO LÍQUIDO DAS TRANSFERÊNCIAS DO FUNDEB = (12)

31- DESPESAS CUSTEADAS COM A COMPLEMENTAÇÃO DO FUNDEB NO EXERCÍCIO

32- RECEITA DE APLICAÇÃO FINANCEIRA DOS RECURSOS DO FUNDEB ATÉ O BIMESTRE = (50 h)

33- DESPESAS CUSTEADAS COM O SUPERÁVIT FINANCEIRO, DO EXERCÍCIO ANTERIOR, DO FUNDEB

35- RESTOS A PAGAR INSCRITOS NO EXERCÍCIO SEM DISPONIBILIDADE FINANCEIRA DE RECURSOS DE IMPOSTOS VINCULADOS AO ENSINO

36- CANCELAMENTO, NO EXERCÍCIO, DE RESTOS A PAGAR INSCRITOS COM DISPONIBILIDADE FINANCEIRA DE RECURSOS DE IMPOSTOS
VINCULADOS AO ENSINO = (46 g)

37- TOTAL DAS DEDUÇÕES CONSIDERADAS PARA FINS DE LIMITE CONSTITUCIONAL (30 + 31 + 32 + 33 + 34 + 35 + 36)

38- TOTAL DAS DESPESAS PARA FINS DE LIMITE ((23 + 24) – (37))

39- MÍNIMO DE 25% DAS RECEITAS RESULTANTES DE IMPOSTOS EM MDE5 ((38) / (3) x 100) %

40- DESPESAS CUSTEADAS COM A APLICAÇÃO FINANCEIRA DE OUTROS RECURSOS DE
IMPOSTOS VINCULADOS AO ENSINO

41- DESPESAS CUSTEADAS COM A CONTRIBUIÇÃO SOCIAL DO SALÁRIO-EDUCAÇÃO

42- DESPESAS CUSTEADAS COM OPERAÇÕES DE CRÉDITO

43- DESPESAS CUSTEADAS COM OUTRAS RECEITAS PARA FINANCIAMENTO DO ENSINO

44- TOTAL DAS OUTRAS DESPESAS CUSTEADAS COM RECEITAS ADICIONAIS PARA
FINANCIAMENTO DO ENSINO (40 + 41 + 42 + 43)

45- TOTAL GERAL DAS DESPESAS COM MDE (29 + 44)

34- DESPESAS CUSTEADAS COM O SUPERÁVIT FINANCEIRO, DO EXERCÍCIO ANTERIOR, DE OUTROS RECURSOS DE IMPOSTOS

13.1- Com Educação Infantil

13.2- Com Ensino Fundamental

14.1- Com Educação Infantil

14.2- Com Ensino Fundamental

16.1 - FUNDEB 60%

16.2 - FUNDEB 40%

17.1 - FUNDEB 60%

17.2 - FUNDEB 40%

19.1 - Mínimo de 60% do FUNDEB na Remuneração do Magistério¹ (13 - (16.1 + 17.1)) / (11) x 100) %

19.2 - Máximo de 40% em Despesa com MDE, que não Remuneração do Magistério (14 - (16.2 + 17.2)) / (11) x 100) %

19.3 - Máximo de 5% não Aplicado no Exercício (100 - (19.1 +19.2)) %

23.1- Creche

23.2- Pré-escola

24.1- Despesas Custeadas com Recursos do FUNDEB

24.2- Despesas Custeadas com Outros Recursos de Impostos

OUTRAS DESPESAS CUSTEADAS COM RECEITAS ADICIONAIS PARA FINANCIAMENTO DO
ENSINO

23.1.1- Despesas Custeadas com Recursos do FUNDEB

23.1.2- Despesas Custeadas com Outros Recursos de Impostos

23.2.1- Despesas Custeadas com Recursos do FUNDEB

23.2.2- Despesas Custeadas com Outros Recursos de Impostos

MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DO ENSINO – DESPESAS CUSTEADAS COM A RECEITA RESULTANTE DE IMPOSTOS E RECURSOS DO FUNDEB

INDICADORES DO FUNDEB

DOTAÇÃO
INICIAL

481.000,00

112.000,00

369.000,00

0,00

0,00

0,00

481.000,00

PREVISÃO
INICIAL

2.926.150,00

DOTAÇÃO
INICIAL

187.720,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

1.585.524,00

369.000,00

1.216.524,00

0,00

0,00

0,00

0,00

1.773.244,00

DOTAÇÃO
INICIAL

40.000,00

50.200,00

0,00

1.022.000,00

1.112.200,00

2.885.444,00

DOTAÇÃO
ATUALIZADA

(d)

485.218,49

116.218,49

369.000,00

0,00

0,00

0,00

485.218,49

PREVISÃO
ATUALIZADA

(a)

2.926.150,00

DOTAÇÃO
ATUALIZADA

(d)

194.638,49

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

1.473.524,00

369.000,00

1.104.524,00

0,00

0,00

0,00

0,00

1.668.162,49

DOTAÇÃO
ATUALIZADA

(d)

40.000,00

50.200,00

0,00

1.035.727,52

1.125.927,52

2.794.090,01

DESPESAS LIQUIDADAS

No Bimestre

93.741,47

25.432,79

68.308,68

0,00

0,00

0,00

93.741,47

RECEITAS REALIZADAS

No Bimestre

326.509,43

DESPESAS LIQUIDADAS

No Bimestre

29.338,03

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

175.694,39

68.308,68

107.385,71

0,00

0,00

0,00

0,00

205.032,42

No Bimestre

0,00

3.250,00

0,00

18.485,34

21.735,34

226.767,76

DESPESAS LIQUIDADAS

4

Até o Bimestre
(e)

135.033,19

38.219,00

96.814,19

0,00

0,00

0,00

135.033,19

Até o Bimestre
(b)

762.196,46

Até o Bimestre
(e)

58.740,77

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

347.798,09

96.814,19

250.983,90

0,00

0,00

0,00

0,00

406.538,86

VALOR

Até o Bimestre
(e)

0,00

3.250,00

0,00

23.773,56

27.023,56

433.562,42

VALOR

0,00

0,00

174.127,88

996,55

4.218,49

0,00

179.342,92

227.195,94

7,45

%
(f)=(e/d)x100

27,83

32,89

26,24

0,00

0,00

0,00

27,83

VALOR

0,00

0,00

0,00

0,00

135.033,19

77,11

0,00
22,89

%
(c)=(b/a)x100

26,05

%
(f)=(e/d)x100

30,18

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

23,60

26,24

22,72

0,00

0,00

0,00

0,00

24,37

%
(f)=(e/d)x100

0,00

6,47

0,00

2,30

2,40

15,52

_

—

_

—

—

—

DEMONSTRATIVO DAS RECEITAS E DESPESAS COM MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DO ENSINO – MDE

MUNICÍPIO DE SAO MIGUEL DA BOA VISTA - SC

RELATÓRIO RESUMIDO DA EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

JANEIRO A ABRIL 2014/BIMESTRE MARÇO - ABRIL
Entidade: MUNICIPIO DE SAO MIGUEL DA BOA VISTA

Continuação 3/3

RESTOS A PAGAR INSCRITOS COM DISPONIBILIDADE FINANCEIRA

DE RECURSOS DE IMPOSTOS VINCULADOS AO ENSINO

46- RESTOS A PAGAR DE DESPESAS COM MDE

FLUXO FINANCEIRO DOS RECURSOS

47- SALDO FINANCEIRO EM 31 DE DEZEMBRO DE 2013

48- (+) INGRESSO DE RECURSOS ATÉ O BIMESTRE

49- (-) PAGAMENTOS EFETUADOS ATÉ O BIMESTRE

50- (+) RECEITA DE APLICAÇÃO FINANCEIRA DOS RECURSOS ATÉ O BIMESTRE

51- (=) SALDO FINANCEIRO NO EXERCÍCIO ATUAL

46.1 - Executadas com Recursos de Impostos Vinculados ao Ensino

46.2 - Executadas com Recursos do FUNDEB

49.1 Orçamento do Exercício

49.2 Restos a Pagar

SALDO ATÉ O BIMESTRE

0,00

0,00

0,00

CANCELADO EM 2014
(g)

0,00

0,00

0,00

VALOR

FUNDEB
(h)

4.218,49

174.127,88

122.307,31

122.307,31

0,00

996,55

57.035,61

FUNDEF

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

Prefeito Municipal

Gilnei Antonio Guth Serlei Fatima Puntel Silvio Richardt

Secretario Administracao e FazendaContadora - CRC-SC 021.445/0 -3

SAO MIGUEL DA BOA VISTA,  29/05/2014

FONTE:

¹ Limites mínimos anuais a serem cumpridos no encerramento do exercício.

² Art. 21, § 2º, Lei 11.494/2007: "Até 5% dos recursos recebidos à conta dos Fundos, inclusive relativos à complementação da União recebidos nos termos do §1º do art. 6º desta Lei, poderão ser
utilizados no 1º trimestre do exercício imediatamente subseqüente, mediante abertura de crédito adicional."

³ Caput do art. 212 da CF/1988
4

5

O valor do saldo do superávit financeiro do exercício anterior,  do FUNDEB foi de R$ 4.218,49, e da complementação do FUNDEB foi de R$ 0,00, e de outros recurso de impostos foi de R$ 
0,00.

Os valores referentes à parcela dos Restos a Pagar inscritos sem disponibilidade financeira vinculada à educação deverão ser informados somente no RREO do último bimestre do exercício

Limites mínimos anuais a serem cumpridos no encerramento do exercício, no âmbito de atuação prioritária, conforme LDB, art. 11, V.
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RREO – Anexo 2 ( LRF, Art. 52, inciso II, alínea “c” )

FUNÇÃO/SUBFUNÇÃO
DOTAÇÃO

INICIAL

Município de SAO MIGUEL DA BOA VISTA - SC
RELATÓRIO RESUMIDO DA EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA

DEMONSTRATIVO DA EXECUÇÃO DAS DESPESAS POR FUNÇÃO/SUBFUNÇÃO
ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

JANEIRO A ABRIL 2014/BIMESTRE MARÇO - ABRIL

DOTAÇÃO
ATUALIZADA

 (a)

DESPESAS EMPENHADAS

No Bimestre Até o  Bimestre No Bimestre

DESPESAS LIQUIDADAS

Até o  Bimestre
(b)

%
(b/Total b)

%
(b/a)

SALDO
(a - b)

R$ 1,00

DESPESAS (EXCETO INTRA-ORÇAMENTÁRIAS) (I) 17.028.760,00 17.865.480,29 1.222.238,43 4.197.642,89 1.448.865,64 2.675.338,00 100,00 14,97 15.190.142,29
Legislativa 550.000,00 617.214,32 113.897,92 215.486,71 98.860,51 185.401,55 6,93 30,04 431.812,77
Ação Legislativa 550.000,00 617.214,32 113.897,92 215.486,71 98.860,51 185.401,55 6,93 30,04 431.812,77

Administração 2.211.515,00 2.104.329,00 199.445,04 718.083,56 231.934,89 488.364,69 18,25 23,21 1.615.964,31
Administração Geral 1.574.200,00 1.467.014,00 114.967,93 514.692,24 146.307,62 310.688,31 11,61 21,18 1.156.325,69

Administração Financeira 575.000,00 575.000,00 75.357,66 186.750,49 76.507,82 161.035,55 6,02 28,01 413.964,45

Controle Interno 62.315,00 62.315,00 9.119,45 16.640,83 9.119,45 16.640,83 0,62 26,70 45.674,17

Assistência Social 655.100,00 729.959,55 61.678,37 193.140,24 56.019,70 99.568,46 3,72 13,64 630.391,09
Assistência ao Idoso 14.700,00 18.462,80 1.761,32 1.929,72 1.761,32 1.929,72 0,07 10,45 16.533,08

Assistência ao Portador de Deficiência 5.000,00 5.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 5.000,00

Assistencia a Crianca e ao Adolescente 78.000,00 80.008,64 -15.117,97 22.940,03 3.777,33 10.562,57 0,39 13,20 69.446,07

Assistência Comunitária 557.400,00 626.488,11 75.035,02 168.270,49 50.481,05 87.076,17 3,25 13,90 539.411,94

Saúde 2.641.401,00 3.171.501,89 252.129,65 1.105.270,37 434.672,52 695.969,24 26,01 21,94 2.475.532,65
Atenção Básica 2.577.701,00 3.077.320,03 238.697,41 1.085.006,16 421.222,53 676.661,73 25,29 21,99 2.400.658,30

Vigilância Sanitária 49.500,00 59.999,89 5.162,24 11.994,21 5.179,99 11.037,51 0,41 18,40 48.962,38

Vigilância Epidemiológica 14.200,00 34.181,97 8.270,00 8.270,00 8.270,00 8.270,00 0,31 24,19 25.911,97

Educação 3.017.444,00 3.038.090,01 269.247,70 698.235,93 267.008,42 481.040,09 17,98 15,83 2.557.049,92
Alimentação e Nutrição 146.400,00 146.400,80 10.727,07 50.814,25 18.471,78 25.708,79 0,96 17,56 120.692,01

Ensino Fundamental 2.647.424,00 2.546.821,31 209.082,13 538.125,71 194.058,84 371.243,26 13,88 14,58 2.175.578,05

Ensino Médio 38.500,00 40.820,55 90,25 6.400,55 2.113,05 2.320,55 0,09 5,68 38.500,00

Ensino Profissional 0,00 2.000,00 270,00 270,00 270,00 270,00 0,01 13,50 1.730,00

Ensino Superior 0,00 110.000,00 15.187,86 22.882,86 22.747,86 22.747,86 0,85 20,68 87.252,14

Educação Infantil 185.120,00 192.047,35 33.890,39 79.742,56 29.346,89 58.749,63 2,20 30,59 133.297,72

Cultura 95.000,00 95.000,00 14.889,50 24.969,50 4.719,50 6.399,50 0,24 6,74 88.600,50
Difusão Cultural 95.000,00 95.000,00 14.889,50 24.969,50 4.719,50 6.399,50 0,24 6,74 88.600,50

Urbanismo 2.058.500,00 2.149.401,78 13.580,82 134.029,43 31.979,14 61.911,19 2,31 2,88 2.087.490,59
Infra-Estrutura Urbana 2.008.500,00 2.099.401,78 13.580,82 134.029,43 31.979,14 61.911,19 2,31 2,95 2.037.490,59

Energia Elétrica 50.000,00 50.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 50.000,00

Habitação 1.000,00 1.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 1.000,00
Habitação Urbana 1.000,00 1.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 1.000,00

Continua 1/2

FUNÇÃO/SUBFUNÇÃO
DOTAÇÃO

INICIAL

Município de SAO MIGUEL DA BOA VISTA - SC
RELATÓRIO RESUMIDO DA EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA

DEMONSTRATIVO DA EXECUÇÃO DAS DESPESAS POR FUNÇÃO/SUBFUNÇÃO
ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

JANEIRO A ABRIL 2014/BIMESTRE MARÇO - ABRIL

DOTAÇÃO
ATUALIZADA

 (a)

DESPESAS EMPENHADAS

No Bimestre Até o  Bimestre No Bimestre

DESPESAS LIQUIDADAS

Até o  Bimestre
(b)

%
(b/Total b)

Continuação 2/2

%
(b/a)

SALDO
(a - b)

DESPESAS (EXCETO INTRA-ORÇAMENTÁRIAS) (I) 17.028.760,00 17.865.480,29 1.222.238,43 4.197.642,89 1.448.865,64 2.675.338,00 100,00 14,97 15.190.142,29
Agricultura 1.529.100,00 1.466.294,25 106.361,17 465.435,62 138.042,07 322.792,57 12,07 22,01 1.143.501,68
Abastecimento 40.000,00 65.000,00 0,00 7.667,00 0,00 7.667,00 0,29 11,80 57.333,00

Extensão Rural 1.336.100,00 1.248.294,25 95.946,86 423.353,41 125.027,76 280.710,36 10,49 22,49 967.583,89

Promoção da Produção Agropecuária 153.000,00 153.000,00 10.414,31 34.415,21 13.014,31 34.415,21 1,29 22,49 118.584,79

Indústria 150.000,00 150.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 150.000,00
Promoção Industrial 150.000,00 150.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 150.000,00

Transporte 3.695.500,00 3.888.500,00 167.185,29 453.583,79 144.305,70 263.924,75 9,87 6,79 3.624.575,25
Transporte Rodoviário 3.695.500,00 3.888.500,00 167.185,29 453.583,79 144.305,70 263.924,75 9,87 6,79 3.624.575,25

Desporto e Lazer 136.000,00 136.000,00 12.935,07 23.885,07 10.756,85 11.554,17 0,43 8,50 124.445,83
Desporto Comunitário 136.000,00 136.000,00 12.935,07 23.885,07 10.756,85 11.554,17 0,43 8,50 124.445,83

Encargos Especiais 283.200,00 313.189,49 10.887,90 165.522,67 30.566,34 58.411,79 2,18 18,65 254.777,70
Serviço da Dívida Interna 26.000,00 26.000,00 0,00 9.014,48 5.904,10 5.904,10 0,22 22,71 20.095,90

Outras Transferências 150.000,00 151.050,00 0,00 127.900,00 14.631,84 29.627,00 1,11 19,61 121.423,00

Outros Encargos Especiais 107.200,00 136.139,49 10.887,90 28.608,19 10.030,40 22.880,69 0,86 16,81 113.258,80

RESERVA DE CONTINGÊNCIA 5.000,00 5.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 5.000,00

TOTAL (III) = (I + II)

FONTE:

SAO MIGUEL DA BOA VISTA,  29/05/2014

Gilnei Antonio Guth

Prefeito Municipal

Serlei Fatima Puntel

Contadora - CRC-SC 021.445/0 -3

17.028.760,00 17.865.480,29

Silvio Richardt

Secretario Administracao e Fazenda

1.222.238,43 4.197.642,89 1.448.865,64 2.675.338,00 100,00 14,97 15.190.142,29

1 Representa uma dotação global sem destinação específica a determinado órgão, unidade orçamentária, programa ou categoria econômica, cujos recursos serão utilizados para
abertura de créditos adicionais, não sendo portanto uma função. É apresentada neste demonstrativo por constar no orçamento.

RREO - ANEXO 12 (LC 141/2012, art. 35)

DEMONSTRATIVO DAS RECEITAS E DESPESAS COM AÇÕES E SERVIÇOS PÚBLICOS DE SAÚDE

Município de SAO MIGUEL DA BOA VISTA - SC

RELATÓRIO RESUMIDO DA EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

JANEIRO A ABRIL 2014/BIMESTRE MARÇO - ABRIL

R$ 1,00

RECEITAS PARA APURAÇÃO DA APLICAÇÃO EM AÇÕES 
 E SERVIÇOS PÚBLICOS DE SAÚDE

PREVISÃO
INICIAL

PREVISÃO
ATUALIZADA

(a)

RECEITAS REALIZADAS 

Até o Bimestre
 (b)

%
(b/a)*100

 RECEITA DE IMPOSTOS LÍQUIDA (I) 277.900,00 277.900,00 77.445,03 27,87
   Imposto Predial e Territorial Urbano - IPTU 22.900,00 22.900,00 4.113,71 17,96
   Imposto sobre Transmissão de Bens Intervivos - ITBI 50.000,00 50.000,00 10.961,92 21,92
   Imposto sobre Serviços de Qualquer Natureza - ISS 55.000,00 55.000,00 10.747,18 19,54
   Imposto de Renda Retido na Fonte - IRRF 123.000,00 123.000,00 38.968,15 31,68
   Multas, Juros de Mora e Outros Encargos dos Impostos 200,00 200,00 44,22 22,11
   Dívida Ativa dos Impostos 11.100,00 11.100,00 7.292,97 65,70
   Multas, Juros de Mora e Outros Encargos da Dívida Ativa 15.700,00 15.700,00 5.316,88 33,87
 RECEITA DE TRANSFERÊNCIAS CONSTITUCIONAIS E LEGAIS (II) 11.426.700,00 11.426.700,00 3.082.950,04 26,98
   Cota-Parte FPM 7.580.000,00 7.580.000,00 2.036.863,65 26,87
   Cota-Parte ITR 1.400,00 1.400,00 235,96 16,85
   Cota-Parte IPVA 172.500,00 172.500,00 30.188,47 17,50
   Cota-Parte ICMS 3.600.800,00 3.600.800,00 888.211,58 24,67
   Cota-Parte IPI-Exportação 60.000,00 60.000,00 12.966,23 21,61
   Compensações Financeiras Provenientes de Impostos e Transferências Constitucionais 12.000,00 12.000,00 114.484,15 954,03
      Desoneração ICMS (LC 87/96) 12.000,00 12.000,00 2.874,90 23,96
      Outras 0,00 0,00 111.609,25

TOTAL DAS RECEITAS PARA APURAÇÃO DA APLICAÇÃO EM AÇÕES E SERVIÇOS PÚBLICOS DE SAÚDE (III) = I + II 11.704.600,00 11.704.600,00 3.160.395,07 27,00

RECEITAS ADICIONAIS PARA FINANCIAMENTO DA SAÚDE PREVISÃO
INICIAL

PREVISÃO
ATUALIZADA

(c)

RECEITAS REALIZADAS 

Até o Bimestre
 (d)

%
(d/c)*100

 TRANSFERÊNCIA DE RECURSOS DO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE-SUS 554.960,00 554.960,00 176.323,47 31,77
   Provenientes da União 509.860,00 509.860,00 122.696,42 24,06
   Provenientes dos Estados 45.100,00 45.100,00 53.627,05 118,91

 RECEITAS DE OPERAÇÕES DE CRÉDITO VINCULADAS À SAÚDE 0,00 0,00 0,00 0,00

 OUTRAS RECEITAS PARA FINANCIAMENTO DA SAÚDE 1.100,00 1.100,00 133,38 12,13

TOTAL RECEITAS ADICIONAIS PARA FINANCIAMENTO DA SAÚDE 556.060,00 556.060,00 176.456,85 31,73

DESPESAS COM SAÚDE 
 (Por Grupo de Natureza da Despesa)

DOTAÇÃO
INICIAL

DOTAÇÃO
ATUALIZADA 

(e)

DESPESAS EMPENHADAS

Até o Bimestre
 (f)

%
(f/e)*100

DESPESAS LIQUIDADAS

Até o Bimestre
 (g)

%
(g/e)*100

DESPESAS CORRENTES 2.323.721,00 2.787.426,91 893.837,37 32,07 543.551,37 19,50
Pessoal e Encargos Sociais 1.072.840,12 1.108.754,78 297.828,12 26,86 297.090,71 26,79
Outras Despesas Correntes 1.250.880,88 1.678.672,13 596.009,25 35,50 246.460,66 14,68
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DEMONSTRATIVO DAS RECEITAS E DESPESAS COM AÇÕES E SERVIÇOS PÚBLICOS DE SAÚDE

Município de SAO MIGUEL DA BOA VISTA - SC

RELATÓRIO RESUMIDO DA EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

JANEIRO A ABRIL 2014/BIMESTRE MARÇO - ABRIL

Continuação 2/4

DESPESAS COM SAÚDE 
 (Por Grupo de Natureza da Despesa)

DOTAÇÃO
INICIAL

DOTAÇÃO
ATUALIZADA 

(e)

DESPESAS EMPENHADAS

Até o Bimestre
 (f)

%
(f/e)*100

DESPESAS LIQUIDADAS

Até o Bimestre
 (g)

%
(g/e)*100

DESPESAS DE CAPITAL 317.680,00 384.074,98 211.433,00 55,05 152.417,87 39,68
Investimentos 317.680,00 384.074,98 211.433,00 55,05 152.417,87 39,68

TOTAL DAS DESPESAS COM SAÚDE (IV)

DESPESAS COM SAÚDE NÃO COMPUTADAS PARA FINS DE APURAÇÃO DO PERCENTUAL
MÍNIMO

DESPESAS COM INATIVOS E PENSIONISTAS

DESPESA COM ASSISTÊNCIA À SAÚDE QUE NÃO ATENDE AO PRINCÍPIO DE ACESSO UNIVERSAL

DESPESAS CUSTEADAS COM OUTROS RECURSOS

OUTRAS AÇÕES E SERVIÇOS NÃO COMPUTADOS

RESTOS A PAGAR NÃO PROCESSADOS INSCRITOS INDEVIDAMENTE NO EXERCÍCIO SEM 
 DISPONIBILIDADE FINANCEIRA¹

DESPESAS CUSTEADAS COM DISPONIBILIDADE DE CAIXA VINCULADA AOS RESTOS A 
 PAGAR CANCELADOS²

DESPESAS CUSTEADAS COM RECURSOS VINCULADOS À PARCELA DO PERCENTUAL MÍNIMO 
QUE 
 NÃO FOI APLICADA EM AÇÕES E SERVIÇOS DE SAÚDE EM EXERCÍCIOS ANTERIORES³
TOTAL DAS DESPESAS COM SAÚDE NÃO COMPUTADAS (V)

TOTAL DAS DESPESAS COM AÇÕES E SERVIÇOS PÚBLICOS DE SAÚDE (VI) = (IV - V)

PERCENTUAL DE APLICAÇÃO EM AÇÕES E SERVIÇOS PÚBLICOS DE SAÚDE SOBRE A RECEITA DE IMPOSTOS LÍQUIDA E TRANSFERÊNCIAS CONSTITUCIONAIS E LEGAIS 
 (VII%) = (VIi / IIIb x 100) - LIMITE CONSTITUCIONAL 15% 

VALOR REFERENTE À DIFERENÇA ENTRE O VALOR EXECUTADO E O LIMITE MÍNIMO CONSTITUCIONAL [VIi - (15 x IIIb)/100]

Recursos de Transferências do Sistema Único de Saúde - SUS

Recursos de Operações de Crédito

Outros Recursos

4 e 5

2.641.401,00

DOTAÇÃO
INICIAL

0,00

0,00

615.540,00

554.960,00

0,00

60.580,00

0,00

0,00

0,00

615.540,00

2.025.861,00

-

3.171.501,89

DOTAÇÃO
ATUALIZADA

0,00

0,00

1.095.809,37

1.035.229,37

0,00

60.580,00

0,00

0,00

0,00

1.095.809,37

2.075.692,52

6

-

1.105.270,37

DESPESAS EMPENHADAS

Até o Bimestre
 (h)

0,00

0,00

237.939,48

237.939,48

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

237.939,48

867.330,89

34,85

%
 (h/IVf)x100

0,00

0,00

21,53

21,53

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

13,32

21,53

695.969,24

DESPESAS LIQUIDADAS

Até o Bimestre
 (i)

0,00

0,00

155.812,69

155.812,69

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

155.812,69

540.156,55

-

17,09

66.097,29

21,94

%
 (i/IVg)x100

0,00

0,00

22,39

22,39

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

22,39

-0,44

-
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EXECUÇÃO DE RESTOS A PAGAR NÃO PROCESSADOS INSCRITOS COM DISPONIBILDADE DE
CAIXA

INSCRITOS CANCELADOS/
 PRESCRITOS

PAGOS A PAGAR PARCELA CONSIDERADA 
 NO LIMITE

Inscritos em 2013 0,00 0,00 23.674,27 -23.674,27 0,00

TOTAL

CONTROLE DOS RESTOS A PAGAR CANCELADOS OU PRESCRITOS PARA FINS DE
APLICAÇÃO DA DISPONIBILIDADE DE CAIXA CONFORME ARTIGO 24, §1º E 2º

Restos a Pagar Não Processados Cancelados ou Prescritos em 2013

TOTAL (VIII)

CONTROLE DO VALOR REFERENTE AO PERCENTUAL MÍNIMO NÃO CUMPRIDO EM
EXERCÍCIOS ANTERIORES PARA FINS DE APLICAÇÃO DOS RECURSOS VINCULADOS

CONFORME
 ARTIGOS 25 E 26

0,00

RESTOS A PAGAR CANCELADOS OU PRESCRITOS

SALDO INICIAL

0,00

0,00

LIMITE NÃO CUMPRIDO

SALDO INICIAL

-

0,00

DESPESAS CUSTEADAS NO
EXERCÍCIO DE REFERÊNCIA (j)

0,00

0,00

DESPESAS CUSTEADAS NO
EXERCÍCIO DE REFERÊNCIA (k)

-

23.674,27 -23.674,27

SALDO FINAL(NÃO APLICADO)

0,00

0,00

SALDO FINAL(NÃO APLICADO)

-

0,00

DESPESAS COM SAÚDE
(Por Subfunção)

DOTAÇÃO
INICIAL

DOTAÇÃO
ATUALIZADA

DESPESAS EMPENHADAS

Até Bimestre
(l)

%
(l/Total l)*100

DESPESAS LIQUIDADAS

Até Bimestre
(m)

%
(m/Total m)*100

Atenção Básica 2.577.701,00 3.077.320,03 1.085.006,16 98,17 676.661,73 97,23

Vigilância Sanitária 49.500,00 59.999,89 11.994,21 1,09 11.037,51 1,59

Vigilância Epidemiológica 14.200,00 34.181,97 8.270,00 0,75 8.270,00 1,19

TOTAL 2.641.401,00 3.171.501,89 1.105.270,37 100,00 695.969,24 100,00

FONTE:

¹ Essa linha apresentará valor somente no Relatório Resumido da Execução Orçamentária do último bimestre do exercício.
² O valor apresentado na intercessão com a coluna "i" ou com a coluna "h+i"(último bimestre) deverá ser o mesmo apresentado no "total j".
³ O valor apresentado na intercessão com a coluna "i" ou com a coluna "h+i"(último bimestre) deverá ser o mesmo apresentado no "total k".
4

5

6

Limite anual mínimo a ser cumprido no encerramento do exercício. Deverá ser informado o limite estabelecido na Lei Orgânica do Município quando o
percentual nela estabelecido for superior ao fixado na LC nº 141/2012.
Durante o exercício esse valor servirá para o monitoramento previsto no art. 23 da LC 141/2012.
No último bimestre, será utilizada a fórmula [VI(h+i) - (15 x IIIb)/100]
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SAO MIGUEL DA BOA VISTA,  29/05/2014

Secretario Administracao e Fazenda

Serlei Fatima Puntel

Prefeito Municipal

Silvio RichardtGilnei Antonio Guth

PUBLICAÇÕES LEGAIS

Com investimentos de R$ 57 mil, foi executada a 
divisão no circuito principal, no centro da cidade 

mais energia para São 
miguel da Boa Vista

CELESC

Nesta semana a Celesc concluiu a obra de 
melhoria no sistema elétrico no centro da cidade 
de São miguel da Boa Vista. Com investimentos 
de R$ 57 mil, foi executada a divisão no circuito 
principal, no centro da cidade, com instalação de 
dois transformadores, um de 75kVa e outro de 
45kVa, mais a substituição de postes e dos cabos.

Segundo o chefe da agência Regional Celesc 
que atende o município, José Reinaldo Volkweis, 
a obra é uma providência para possibilitar o au-
mento de carga dos consumidores atendidos nos 
transformadores instalados nas ruas João Hugo 
Hoss e Henrique Limberger e adjacentes. “Com 
esta instalação estaremos garantindo o desenvol-
vimento com mais qualidade e confiabilidade no 
fornecimento de energia elétrica aos consumido-
res desse município”, afirmou.

a agência Regional São miguel do oeste 
atende também os municípios de anchieta, Ban-
deirante, Belmonte, Barra Bonita, Caibi, Campo 
erê, Cunha Porã, Cunhataí, descanso, dionísio 
Cerqueira, Flor do Sertão, Guaraciaba, Guarujá 
do Sul, iporã do oeste, iraceminha, itapiranga, 
maravilha, mondaí, Palma Sola, Palmitos, Paraí-
so, Princesa, Riqueza, Romelândia, Saltinho, San-
ta Helena, Santa Terezinha do Progresso, São Ber-
nardino, São João do oeste, São José do Cedro, 
São miguel da Boa Vista, Tigrinhos e Tunápolis.

o Programa de investimentos da Celesc con-
templa recursos de R$ 44 milhões para a região 
no período 2011-2015, visando prover melhorias 
e adequação para expansão do sistema elétrico, 
sendo de R$ 23,1 milhões para média e baixa ten-
são e R$ 21,1 milhões para alta tensão.
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MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Rescisão do Contrato nº: 81/2013
Partes: município de Cunha Porã e a empresa mondaí serviços médicos S/S.
Objeto: o objeto da presente é rescindir o contrato referente a prestação dos serviços 
médico clínico geral, junto ao Centro municipal de saúde e unidades de eSFs do mu-
nicípio, com carga horária de 40 horas semanais, de acordo com as especificações do 
Contrato administrativo nº 81/2013.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Data: 01/04/2014.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Extrato de Leilão
Objeto arrematado: 01 TRaToR eSTeiRa FiaTaLiS Fd9, Sem aNo deFiNido, 
dieSeL, CoR LaRaNJa.
Arrematante: Luiz antonio da Silva.
Valor da arrematação: R$ 65.000,00.
Processo Licitatório: n. 559/2014.
Modalidade: Leilão nº 01/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Data: 14/04/2014.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Extrato de Leilão
Objeto: 01 TRaToR aGRÍCoLa VaLTRa 785,   4 X 4, cor verde, 75 CV, chassis 
0785FK71111, sem ano definido, diesel, Funcionando.
Arrematante: dirceu Kehrwald.
Valor da arrematação: R$ 33.500,00.
Processo Licitatório: n. 559/2014.
Modalidade: Leilão nº 01/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Data: 14/04/2014.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Rescisão do Contrato nº: 15/2014
Partes: município de Cunha Porã e a Srª. Caroliny Tomaz Borges. 
Objeto: o objeto da presente é rescindir o contrato referente a prestação dos serviços 
de fonoaudiologia, junto a Secretaria municipal da educação do município, com carga 
horária de 20 horas semanais, de acordo com as especificações do Contrato adminis-
trativo nº 15/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Data: 30/04/2014.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro Termo aditivo ao Termo de Concessão nº 001/2013.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa GL auto Socorro -  eireli – me.
Objeto: o presente termo aditivo tem por objeto promover o requilíbrio econômico 
financeiro do Termo de Concessão nº 01/2013.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Valor: R$ 14.400,00.
Vigência: 30/04/2014 a 31/12/2014 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 68/2014
Partes: município de Cunha Porã e a Sr. Caroliny Tomaz Borges.
Objeto: Prestação de serviços profissionais de fonoaudiologia com carga ho-
rária de 20 horas semanais, para atendimento habilitação/reabilitação de alu-
nos com deficiências e dificuldades de aprendizagem, na rede municipal de 
ensino.
Processo Licitatório: n. 0521/2014.
Modalidade: Pregão nº 14/2014.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 15.760,00.
Vigência: 30/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 69/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a Fundação Hospitalar e assistencial de 
Cunha Porã.
Objeto: Locação de salas localizadas nas dependências da Fundação Hospita-
lar e assistencial de Cunha Porã/SC, com área total de 135 m², para a instala-
ção e funcionamento de eSF i e ii.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Valor: R$ 28.000,00
Vigência: 30/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 70/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa editora Jornalística Líder Ltda-
me. 
Objeto: Contratação de serviços de publicações legais em jornal com circula-
ção semanal, local e regional.
Processo Licitatório: n. 0837/2014.
Modalidade: Convite nº 28/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Valor: R$ 20.016,00
Vigência: 30/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 71/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Jornalística  a Fonte Ltda. me.
Objeto: Contratação de serviços de publicações institucionais em jornal com 
circulação semanal, local e regional.
Processo Licitatório: n. 0837/2014.
Modalidade: Convite nº 28/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 20.000,00
Vigência: 30/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 72/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Paulo andrés Urqueta Gómez- me.
Objeto: aquisição de exemplares de jornal com circulação semanal, local e regional.
Processo Licitatório: n. 0837/2014.
Modalidade: Convite nº 28/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 19.800,00.
Vigência: 30/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 73/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Clinica de Fisioterapia energia Ltda.
Objeto: Contratação de serviços especializados em fisioterapia, para o município de 
Cunha Porã/SC.
Processo Licitatório: n. 0783/2014.
Modalidade: Pregão nº 21/2014.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, al-
terado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 25.200,00.
Vigência: 05/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 74/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Clínica de Cardiologia São Lucas Ltda. 
ePP.
Objeto: Contratação de consultas médicas especializadas em cardiologia para o mu-
nicípio de Cunha Porã/SC.
Processo Licitatório: n. 0783/2014.
Modalidade: Pregão nº 21/2014.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, al-
terado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 96.000,00.
Vigência: 05/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Ata de Registro de Preços n° 26/2014.
Partes: município de Cunha Porã e as empresas: Clinica de Fisioterapia energia Ltda; 
majopa Clínica médica Ltda; Clinica de Cardiologia São Lucas Ltda ePP.
Objeto: Contratação de consultas médicas especializadas em cardiologia; serviço 
médicos em clinica geral; serviços médicos especializados em procedimentos cirúrgi-
cos em pediatria; serviços especializados em fisioterapia, para o município de Cunha 
Porã.
Processo Licitatório: n. 783/2014.
Modalidade: Pregão Presencial nº 21/2014.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, al-
terado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor total registrado por empresa:

Clinica de Fisioterapia Energia Ltda. R$ 25.200,00

Majopa Clínica Médica Ltda R$ 48.000,00

Clinica de Cardiologia São Lucas Ltda. EPP R$ 192.000,00

Data: 05/05/2014, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Ata de Registro de Preços n° 28/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa disbraplac Ltda.
Objeto: eventual aquisição de placas de sinalização de trânsito, in-
cluindo a instalação, nas avenidas e Ruas do município de Cunha Porã. 
Processo Licitatório: n. 817/2014.
Modalidade: Pregão Presencial nº 23/2014.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado pe-
los decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente pela 
Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações e o CTB.
Valores registrados por unidade: Placa modelo a-1a à a-48 – R$ 126,49; Placa mo-
delos oCTaGoNaL - R-1, TRiaNGULaR - R-2 e RedoNda - R-3 à R-40 – R$ 126,49; 
Placa de ReGULameNTaÇÃo Com iNFoRmaÇÃo, com medidas 0,70 x 0,50m – R$ 
130,99; Placa oRieNTaTiVa, com medidas 1,25 x 0,30m, a serem fixadas através de 
cabo aéreo – R$ 130,99. 
Data: 08/05/2014, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Ata de Registro de Preços n° 27/2014.
Partes: município de Cunha Porã e as empresas: aP oes-
te distribuidora de alimentos Ltda. ePP, mercado Cidade alta, Coo-
perativa Regional auriverde- Super auriverde e SCS Comércio Ltda. 
Objeto: Registro de preços para eventual e parcelada aquisição de material de consu-
mo para o centro de convivência: assistência Social: e demais secretaria do município 
de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 841/2014.
Modalidade: Pregão Presencial nº 24/2014.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, al-
terado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor total registrado por empresa:

AP Oeste Distribuidora de Alimentos Ltda. EPP R$ 6.975,60

Mercado Cidade Alta R$ 16.072,80

SCS Comércio Ltda. R$ 2.784,70

Cooperativa Regional Auriverde- Super Auriverde R$ 3.501,30

Data: 09/05/2014, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 75/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Seta artigos Funerários LTda- me.

Objeto: alienação de imóveis próprios, situados no município e comarca de Cunha 
Porã.
Processo Licitatório: n. 0584/2014.
Modalidade: Concorrência nº 01/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Valor do contrato: R$ 95.125,52
Data da assinatura: 09/05/2014 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 76/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Gambatto Veículos São miguel Lda.
Objeto: aquisição de veiculo para transporte de passageiros, zero Km.
Processo Licitatório: n. 0813/2014.
Modalidade: Pregão nº 22/2014.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, al-
terado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 114.400,00.
Vigência: 09/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 77/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Foroeste Veículos Ltda.
Objeto: aquisição de veiculo de passageiro, zero Km.
Processo Licitatório: n. 0813/2014.
Modalidade: Pregão nº 22/2014.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas al-
terações.
Valor: R$ 31.400,00
Vigência: 09/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 78/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa dental oeste ePP.
Objeto: aquisição de material de consumo em procedimentos odontológicos na saú-
de básica da Secretaria municipal da Saúde do município.
Processo Licitatório: n. 0888/2014.
Modalidade: Convite nº 29/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Valor: R$ 3.227,00
Vigência: 09/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 79/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa megha- equipamentos e materiais 
médicos Ltda – ePP.
Objeto: aquisição de material de consumo em procedimentos odontológicos na saú-
de básica da secretaria municipal de saúde do município.
Processo Licitatório: n. 0888/2014.
Modalidade: Convite nº 29/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Valor: R$ 17.027,90
Vigência: 09/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Ata de Registro de Preços n° 29/2014.
Partes: município de Cunha Porã e as empresas: Casa Cirúrgica Chapecó Ltda, den-
tal oeste eireli ePP, odontomedi- Prod. odont. e Hosp. Ltda, megha equipamentos e 
mat. médicos Ltda, Plasmédic Com. de mat. para uso méd. Lab. Ltda.
Objeto: Registro de preços para eventual e parcelada aquisição de material ambulato-
rial e laboratorial para manutenção da saúde básica dos eSFS do município.
Processo Licitatório: n. 860/2014.
Modalidade: Pregão Presencial nº 25/2014.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, al-
terado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor total registrado por empresa:

Casa Cirúrgica Chapecó Ltda R$ 5.105,50

Dental Oeste Eireli EPP R$ 12.112,00

Odontomedi- Prod. Odont. e Hosp. Ltda R$ 28.520,00

Megha Equipamentos e Mat. Médicos Ltda R$ 9.273,90

Plasmédic Com. De Mat. para uso Méd. Lab. Ltda. R$ 10.800,00

Data: 14/05/2014, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 80/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Foroeste Veículos Ltda.
Objeto: aquisição de caminhão zero km, com recursos de repasse do Governo Fede-
ral.
Processo Licitatório: n. 0866/2014.
Modalidade: Pregão nº 26/2014.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 
21/06/93 e suas alterações.
Valor: R$ 255.000,00
Vigência: 19/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 81/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa indumar industria e Comércio de 
equipamentos industriais e agrícolas Ltda.
Objeto: aquisição de carroceria metálica basculante nova, com recursos de repasse 
do Governo Federal.
Processo Licitatório: n. 0866/2014.
Modalidade: Pregão nº 26/2014.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas al-
terações.
Valor: R$ 33.000,00.
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Vigência: 19/05/2014 a 19/07/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 82/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Clinica marques e Rollin Ltda me.
Objeto: Contratação de serviços médicos em clínica geral, para o município de Cunha 
Porã/SC.
Processo Licitatório: n. 0937/2014.
Modalidade: Pregão nº 28/2014.
Amparo: Lei 10.520, subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 120.000,00.
Vigência: 20/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 83/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Gambatto Veículos São miguel Ltda.
Objeto: aquisição de veiculo para passageiros, zero Km, para o Corpo de Bombeiros, 
com recursos do FUReBom.
Processo Licitatório: n. 0902/2014.
Modalidade: Pregão nº 27/2014.
Amparo: Lei 10.520, subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 suas alterações. 
Valor: R$ 45.100,00.
Vigência: 20/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 85/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Bavaresco & Cia Ltda.
Objeto: aquisição de móveis e eletrodomésticos para o município.
Processo Licitatório: n. 0938/2014.
Modalidade: Convite nº 30/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 15.189,14
Vigência: 22/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 86/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa marlise Lunkes & Cia Ltda ePP.

Objeto: aquisição de móveis e eletrodomésticos para o município.
Processo Licitatório: n. 0938/2014.
Modalidade: Convite nº 30/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Valor: R$ 7.696,00
Vigência: 22/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 87/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa metalúrgica a.d. Ltda-me.
Objeto: aquisição de móveis e eletrodomésticos sob medida para o município.
Processo Licitatório: n. 0938/2014.
Modalidade: Convite nº 30/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 16.244,20
Vigência: 22/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 88/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa maravimaquinas Comércio de Peças 
e Serviços.
Objeto: Conserto incluindo serviço de troca de peças da retroescavadeira 4x4 – ano 
2010/2010 –cor amarela – combustível diesel – chassi: 9B9214T04aBdT4048 – nº do 
patrimônio 4515, sendo: comando hidráulico, bomba hidráulica, pistão hidráulico.
Processo Licitatório: n. 949/2014.
Modalidade: Convite nº 31/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Valor: R$ 38.779,88
Vigência: 23/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 89/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Ninow materiais de Construção Ltda 
me.
Objeto: Contratação de empresa para execução de obras e serviços de engenharia em 
regime de empreitada global para construir a viga superior de cabeceira da ponte so-
bre o Rio São domingos.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.

Valor: R$ 9.785,00
Vigência: 26/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 90/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Rambo Serviços de Terraplenagem e 
Pavimentação Ltda.
Objeto: execução indireta em regime de empreitada global de 519 m² de pavimenta-
ção com pedras poliédricas basáltica irregular, na Rua Reinoldo Germano Koch-Lo-
teamento Salfner.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Valor: R$ 11.937,00.
Vigência: 26/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Contrato n° 91/2014.
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Sigma empreendimentos Ltda.
Objeto: execução das obras e serviços de engenharia em regime de empreitada global 
do campo de futebol, na avenida do Comércio s/n, bairro augusto Kempfer, municí-
pio de Cunha Porã com recursos do Governo Federal.
Processo Licitatório: n. 865/2014.
Modalidade: Tomada de Preço nº 02/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Valor: R$ 344.987,30
Vigência: 28/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal. 

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ.
Extrato de Convênio n° 008/2014 
Vigência: 19/03/2014 à 31/12/2014 
Convenente: município de Cunha Porã. 
Conveniado: aSSoCiaÇÃo doS PeQUeNoS aGRiCULToReS de CUNHa PoRÃ 
Valor total: R$ 26.000,00 (vinte e seis mil reais); 
objeto: repasse financeiro objetivando a organização e promoção da agricultura fa-
miliar especialmente na mobilização e na organização dos agricultores, e auxílio para 
execução do programa ComPRa diReTa LoCaL da aGRiCULTURa FamiLiaR – 
CdLaF no município.
data da assinatura: 19 de março de 2014. 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MELHORIAS

investimentos das obras de ampliação ultrapassaram R$ 285 mil de recursos próprios 

ampliações do Cei Sonho de anjo são inauguradas

Na tarde da terça-feira (27) foi rea-
lizada a inauguração da ampliação do 
Centro de educação infantil Sonho de 
anjo, localizado no Bairro Bela Vista, 
em Cunha Porã. a obra compreendeu 
a construção de mais três salas, uma la-
vanderia e cinco banheiros, reforma de 
outros três ambientes e pintura interna 
do estabelecimento, que somaram in-
vestimentos que ultrapassaram R$ 285 
mil de recursos próprios.

Conforme a diretora do Cei Sonho 
de anjo, Roseli otto, esta ampliação 
é um sonho de anos e que agora está 
sendo concretizado. “a partir deste mo-
mento teremos um espaço mais amplo 
e confortável, para melhor atender 
nossas crianças e proporcionar ainda 
mais atividades”, destacou.

Para o vereador Flavio Biesdorf, 
que representou a Câmara, um espaço 
mais amplo se faz necessário para bem 
atender as crianças, tendo em vista a 

grande demanda de vagas que ainda 
existe. “Como morador do bairro, me 
sinto feliz com esse ato, e parabenizo, 
em nome da Câmara de Vereadores, 
o executivo, que tem se empenhado 
com a educação do município”, eviden-
ciou Biesdorf.

Crisane Frey, secretária da educa-
ção, disse que ao assumir o compro-
misso com o ministério Público de 
promover a ampliação das creches 
municipais também foi assumida a 
iniciativa com a própria comunidade, 
que é de ofertar mais vagas para as 
crianças. “inicialmente promovemos 
melhorias no Pequeno Príncipe e ago-
ra no Sonho de anjo, pois sabemos 
que com a vinda de novas empresas 
para o nosso município as mães terão 
oportunidade de trabalhar, mas para 
isso precisam ter onde deixar seus fi-
lhos em segurança”, declarou Crisane, 
reforçando o agradecimento ao corpo 

docente e aos líderes do executivo 
que contribuem com ações em prol 
da educação, além dos pais que con-
fiam no trabalho que é desenvolvido 
nos Ceis.

educação de qualidade
de acordo com o vice-prefeito, 

douglas Gollmann, a inauguração de 
mais uma obra no município é mo-
tivo de orgulho para a comunidade. 
“a inauguração das ampliações do 
Sonho de anjo é uma política pública 
que vem ao encontro do bem-estar da 
população. espero que este local seja 
de muita dedicação, carinho, amor e, 
em especial, de dedicação com todas 
as crianças que aqui são atendidas”, 
disse Gollmann.

o prefeito, Jairo ebeling, destacou 
que nos últimos meses foram investi-
dos mais de R$ 400 mil só na educa-
ção infantil de Cunha Porã, além do 

auxílio no transporte dos acadêmicos, 
que tem contribuído de forma signi-
ficativa para a educação dos jovens 
e com seu futuro. “Sabemos que a 
educação é de extrema importância 
para o desenvolvimento dos seres hu-
manos e o compromisso que temos 
assumido é de que vamos ampliar 
os espaços para melhor atender nos-
sas demandas. a administração quer 
proporcionar condições para que to-
dos possam crescer com sabedoria”, 
ponderou ebeling.

Na sequência, o pastor edson 
Bortoncello proferiu bênção e foi re-
alizado o descerramento da fita inau-
gural. o ato foi acompanhado por 
pais; alunos; profissionais da educa-
ção; promotora da comarca de Cunha 
Porã, marcela Pereira Geller; secretária
-adjunta de educação, marise Schmi-
dt; secretários e servidores municipais; 
e comunidade local.

nova diretoria
Posteriormente o Centro de edu-

cação infantil Sonho de anjo realizou 
assembleia com os pais e eleição da 
nova diretoria. Como presidente foi 
escolhida andréia immich; vice-presi-
dente: Katiane Lunkes; secretária: már-
cia echelmeier; vice-secretária: Gracie-
le Benedix; tesoureira: andrea Fischer; 
e vice-tesoureira: Sandra Simon.

integram o Conselho Fiscal a presi-
dente Cristiane Laufer, além de Fabia-
ne Huf; Lucélia dutra; Cleide Freitag; 
Camila Petter; e daniela Rachor. o 
Conselho escolar tem como represen-
tante dos pais: Gabriela Zamboni e 
Silvane otto e os suplentes: Juliana Pe-
reira e doliane Sachetti. Representan-
do os professores, como titular, Laídes 
dickel, e suplente margarete Ledur; a 
direção é representada por Roseli otto 
e da educação a representante é marise 
Schmidt.

Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Descerramento da fita marcou ato inaugural Autoridades e lideranças acompanharam solenidade Ambiente mais amplo e confortável proporcionará condições 
de novas atividades
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Projetos
Beneficiários tem novo encontro 
do programa Cohab Cidadã

Na última semana integrantes 
das 13 famílias que participam do 
programa Cohab Cidadã reuniram-
se no salão nobre da prefeitura de 
Cunha Porã para novos esclareci-
mentos com relação aos projetos 
de reformas de suas moradias. o 
Cohab Cidadã - edição i, 2013 - é 
uma iniciativa do governo federal 
em parceria com os municípios e 
objetiva promover reformas e am-
pliações de moradias do perímetro 
urbano, em especial de pessoas ido-
sas, portadores de necessidades es-
peciais e chefes de família.

o último encontro contou com a 
presença da diretora de Habitação, 

Viviane müller, assistente social 
Tatiana Henicka e a palestrante da 
epagri, extensionista Cleide Hüb-
ner. Na ocasião, a profissional tratou 
sobre a importância do jardim e pai-
sagismo em uma residência. Con-
forme Cleide, além de proporcionar 
beleza ao ambiente, um jardim traz 
harmonia e sintonia de organização 
na propriedade. No decorrer da ex-
planação, a extensionista da epagri 
tratou das plantas que melhor se 
adaptam à região, além de harmo-
nia de cores, formas e cuidados com 
o jardim. espaço para questiona-
mentos também foi aberto aos par-
ticipantes.

Representantes do grupo familiar puderam adquirir conhecimento sobre o 
projeto, além de participar de palestra sobre embelezamento das moradias

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

aulas inaugurais terão início no dia 9 de junho, na escola 
Núcleo Número Um

mais três cursos serão 
viabilizados em Cunha Porã

OPORTUNIDADE

Foi realizada, na noite de quar-
ta-feira (28), na associação dos Ser-
vidores de Cunha Porã (ascup), a 
assinatura e confirmação de matrí-
culas de mais três cursos que serão 
ofertados à população. as capacita-
ções de inglês Básico; Recepcionista 
em Serviços de Saúde e agente Co-
munitário de Saúde será ministrada 
pelo instituto Federal de Santa Ca-
tarina (iFSC), por meio do Progra-

ma Nacional de acesso ao ensino 
Técnico e emprego (Pronatec), com 
parceria do governo municipal de 
Cunha Porã.

além dos 70 alunos inscritos 
para os cursos, também estiveram 
presentes o diretor do iFSC - Cam-
pus de São Carlos, Juarez Pontes; a 
responsável pelo apoio adminis-
trativo do iFSC São Carlos, Soimara 
Bösing; além da coordenadora do 

Pronatec no município e apoio aca-
dêmico do iFSC, Viviane müller; as 
assistentes sociais Tatiana Henicka 
e marcia Bender; e as professoras 
que ministrarão os cursos.

as aulas inaugurais para os três 
cursos terão início no dia 9 de ju-
nho, na escola Núcleo Número Um. 
o horário dos cursos será das 18h30 
às 22h30, nas segundas, quartas e 
quintas-feiras.

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Munícipes celebraram a confirmação das capacitações que tem por objetivo aperfeiçoar para o mercado de trabalho



 -  MARAVILHA  -  S C, 31  de maio de 2014

Modelo
M/03

objetivo é garantir o acesso gratuito aos documentos 

Programa Nacional de documentação da 
Trabalhadora Rural é realizado 

ii Sábado Família terá tema junino

AÇÃO SOCIAL 

Confraternização 

o Programa Nacional de docu-
mentação da Trabalhadora Rural foi 
realizado em modelo, no último sá-
bado (24), na escola Reunida munici-
pal Professora Griseldi maria müller. 
o objetivo é garantir acesso gratuito 
a documentos como identidade, CPF 
e Carteira de Trabalho às mulheres 
trabalhadoras rurais e suas famílias, 
bem como aos demais munícipes.

os atendimentos foram realiza-
dos das 9h às 12h30 e das 13h30 às 
17h, sendo emitidas aproximada-
mente 20 carteiras de trabalho, 80 
primeiras vias do RG e 155 segundas 
vias, além da emissão de CPF. Atendimentos se direcionaram à emissão de documentos

 Ascom Prefeitura

o Governo de modelo, em parceria 
com os departamentos de assistência 
Social e de educação e Cultura, orga-
niza o ii Sábado Família, que terá tema 
junino. o evento será realizado no dia 
14 de junho, no Salão multiuso, das 14h 
às 17h30.

No ii Sábado Família haverá mú-

sica com o professor eduardo Bruxel, 
além de lanches típicos de São João, 
como pipoca, bolo de milho, bolo de 
fubá, bolo de mandioca, quentão, chás, 
waffler, cachorro-quente, entre outros.

Também serão apresentadas diver-
sas danças, como quadrilha e pau de 
fita, além de casamento caipira, apre-

sentação do coral e pintura facial para 
as crianças. 

o evento é gratuito e, por ser juni-
no, está sendo preparado um arraial 
para as famílias modelenses, sendo que 
as pessoas podem ir com trajes típicos. 
Haverá transporte para as pessoas do 
interior.

Capacitação 

Recursos 

Palestra 

GTA é estudado em curso

Convênio referente à Praça 
Pública Central é assinado

Esterilização é tema de encontro 

Na última semana foi realizado, 
na Câmara de Vereadores de mode-
lo, um curso abordando temas da 
Companhia integrada de desenvol-
vimento agrícola de Santa Catarina 
(Cidasc), ministrado pela instrutora 
do Senar Suzana Barrivieira e pelo 
veterinário da Cidasc Fábio Baroni 

Pereira.
os assuntos abordados foram 

o histórico da Cidasc, o Guia de 
Trânsito animal (GTa) e seu preen-
chimento, brucelose, tuberculose, 
febre aftosa e a importância da rea-
lização dos exames para prevenir as 
doenças.

Curso abordou temas da Cidasc 

Ascom Prefeitura

o prefeito, Ricardo maldaner, 
esteve na Secretaria de estado de 
desenvolvimento Regional (SdR) 
de maravilha, na tarde da sexta-fei-
ra (23), quando foi assinado con-
vênio com o município de modelo, 
com repasse do Governo do estado, 
destinado à revitalização, implan-
tação e ampliação da Praça Pública 
Central do município. “a finalidade 

é criar um espaço público de lazer 
e atendimento na realização das ati-
vidades sociais, cívicas e de integra-
ção comunitária”, explica o prefeito.

Serão destinados recursos fi-
nanceiros no montante de R$ 400 
mil, sendo de R$ 300 mil repassa-
dos pelo estado, com contraparti-
da de R$ 100 mil do município de 
modelo.

Ascom SDR 

Convênio foi assinado com repasse do Governo do Estado

a Secretaria de Saúde de modelo, 
por meio do setor de Vigilância Sani-
tária, realizou, na última segunda-feira 
(26), no auditório do Posto de Saúde do 
município, palestra sobre esterilização, 
com a enfermeira elisangela Neu, para 
os proprietários de salões de beleza.

o encontro abordou a instrução 
Normativa nº 004/diVS/2013. o objeti-
vo da palestra foi explicar e demonstrar 

os métodos de limpeza, desinfecção 
e esterilização dos instrumentos, para 
assim evitar a contaminação tanto do 
profissional quanto dos clientes por 
doenças como aids, Hepatite B e C e 
micoses.

a equipe da Vigilância Sanitária 
de modelo agradece a enfermeira pela 
palestra ministrada, bem como a parti-
cipação dos munícipes. 

Participaram do curso responsáveis por salões de beleza do município  

Ascom Prefeitura 
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a administração de maravilha 
definiu o horário de expediente em 
dias de jogos da Seleção Brasileira 
na Copa do mundo. Conforme de-
creto nº 63, fica determinado que 
durante a realização da Copa do 
mundo no Brasil, nos dias de jogos 
da Seleção Brasileira, as repartições 

públicas municipais encerrarão 
suas atividades meia hora antes do 
início dos jogos.

Contudo, a Secretaria de Saúde 
manterá plantão de atendimento ao 
público no eSF Centro ii, avenida 
Sul Brasil, Centro, no dia dos jogos, 
e o horário de atendimento nos cen-

tros educacionais infantis não será 
alterado.

Nos dias 12 e 23 de junho, quan-
do o Brasil joga, às 17h, o funcio-
namento será até as 16h30. em 17 
de junho, quando o jogo ocorre às 
16h, os servidores trabalharão até as 
15h30.

denúncias podem ser feitas junto ao Setor de Habitação, 
que fica na Secretaria de assistência Social

assistência Social e CeF se 
reúnem com famílias 
beneficiadas pelo programa

MINHA CASA NOSSO SONHO 

a Secretaria de assistência Social 
de maravilha, por meio do setor de 
Habitação e em parceria com a Caixa 
econômica Federal (CeF), reuniu as 
famílias sorteadas para o Programa 
minha Casa Nosso Sonho na noite de 
quinta-feira (22), na Câmara de Verea-
dores de maravilha.

o objetivo foi repassar informa-
ções sobre o andamento do programa 
e os encaminhamentos a serem dados 
a partir de agora às 212 famílias sortea-
das, sendo que 106 são cadastro reser-
va. “Chamamos também os cadastros 
reserva porque, caso alguma família 
não se encaixe, vamos, pela ordem 
de sorteio, chamar as próximas fa-
mílias e assim por diante”, explicou a 
secretária de assistência Social, Flávia 
Figueiredo.

Conforme ela, as famílias vão as-
sinar contrato com a CeF, para depois 
iniciar a construção das casas. “esses 
contratos serão assinados após a do-
cumentação estar em dia”, comenta 
Flávia.

a entrega da documentação da 
Prefeitura e do empreendimento à 
CeF foi feita ainda em junho de 2013. 
em março de 2014 a administração 
recebeu parecer favorável da parte de 
engenharia, ou seja, para a CeF a parte 
estrutural do loteamento está correta. 
“agora aguardamos a análise jurídica, 
que deverá sair em breve. depois que 
estiver tudo certo, vamos chamar as 
famílias para efetuar o cadastro. após 
será feita uma análise cadastral e de 
crédito, pela CeF. Na análise de crédi-
to será apurado se as famílias poderão 
arcar com o valor da prestação, que é 
até 30% do salário, e observar se não 
há nada irregular no SPC ou Serasa”, 
explica a secretária.

Flávia também ressalta que as 
famílias farão um financiamento co-
mum, por meio do minha Casa mi-
nha Vida – programa da CeF. “a única 
diferença é que a Prefeitura arca com 
uma parte do terreno, que é subsidia-

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Beneficiados receberam informações sobre o andamento do programa 

Gerente geral da CEF – agência de 
Maravilha, Arno Pritsch

Assistência Social, Flávia 
Figueiredo

da para as famílias, então, sai um valor 
mais barato”, afirma.

Conforme explica o gerente geral 
da CeF – agência de maravilha, arno 
Pritsch, a CeF é o agente financeiro 
que financiará a casa para as famílias. 
“Temos um trâmite moroso, demo-
rado, mas a documentação correta é 
a garantia que este imóvel vai ser da 
família, para que não se corra o risco 
de pagar financiamento e, no futuro, 
como tem problema de documenta-
ção, alguém reivindicar a área. o ob-
jetivo é que o sonho da casa própria 
realmente se concretize, porém, os trâ-
mites realmente são bem demorados”, 
acrescenta o gerente.

Para Pritsch, é importante que as 
famílias estejam preparadas para con-
tratar um financiamento habitacional: 
ter renda e nenhuma pendência no 
nome. “É importante que a documen-

tação da família esteja em dia, tenham 
folhas de pagamento e não tenham 
problemas no SPC e Serasa”, comple-
menta.

Na ocasião, a arquiteta da Prefeitu-
ra, Camila Begrow, fez a apresentação 
do projeto arquitetônico das casas po-
pulares.

a secretária ressalta que denún-
cias de pessoas cadastradas e com irre-
gularidades podem ser feitas junto ao 
Setor de Habitação, que fica na Secre-
taria de assistência Social. o conselho, 
formado por 10 membros, vai fiscali-
zar e apurar todas as denúncias. “Por 
isso, aqueles que porventura adquiri-
ram um terreno neste meio tempo, e/
ou já tiveram financiamentos no setor 
de habitação da Prefeitura, da Caixa, 
que passe no setor e assine uma de-
claração de desistência para não haver 
problemas”, reforça.

Mais Médicos

Plano de negócios 

Dois novos médicos passam a 
atuar em Maravilha 

Acadêmicos da Unoesc entregam 
projeto à Administração Pública

a Secretaria de Saúde de maravilha 
foi contemplada com dois médicos do 
Programa mais médicos, do Governo 
Federal. os cubanos elsa otazo, que 
está atendendo no eSF Centro ii; e 
Pedro Ramon manao, que atende no 
eSF Novo Bairro, chagaram em mara-
vilha na semana que passou. “Fomos 
contemplados com este programa e os 
médicos estão prestando um bom tra-
balho para a nossa população maravi-
lhense”, comenta o secretário de Saúde, 
Jonas dall’agnol.

além disso, três médicos já haviam 
sido contratados para suprir a necessi-
dade das unidades básicas de saúde. o 
médico eudes Bucar foi contratado 40h 
e atende no eSF Caic; o médico ma-
theus inácio Trevisan também é con-
tratado 40h e atende no eSF Bela Vista. 
o médico evandro Fiorini atende no 
Programa melhor em Casa, nas segun-
das, quartas e sextas-feiras pela manhã.

“Também foi realizado concurso 
público. então, nos próximos dias ha-
verá a efetivação dos médicos. dessa 
forma esperamos acabar com esta pro-

blemática. Nós agradecemos a com-
preensão de todos e estamos à disposi-
ção para o que for necessário”, frisou.

Conforme a Secretaria de Saúde, no 
mês de abril foram realizados 4,022 aten-
dimentos médicos e mais 352 no plantão 
noturno. a relação do mês de maio será 
divulgada a partir de 10 de junho.

“a saúde de maravilha está traba-
lhando muito para oferecer aos maravi-
lhenses mais saúde e qualidade de vida. 
Não vamos poder resolver todos os pro-
blemas, mas o que tiver ao nosso alcan-
ce, vamos trabalhar para concretizar”, 
salienta dall’agnol.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Pedro Ramon Manao atende no 
ESF Novo Bairro 

Prefeita, Rosi; secretário, Jonas; e vice-prefeito, Sandro, com a médica 
Elsa Otazo

administração de maravilha define horários de 
expediente em dias de jogos da Seleção

Copa do Mundo

Na última quinta-feira (29) esti-
veram reunidos os bacharéis em ad-
ministração, daniel Henrique mül-
ler, marcelo Bauer e mozer mateus 
de oliveira, graduados pela Unoesc 
de maravilha, com a prefeita, Rosi 
maldaner, o secretário de indústria 
e Comércio, olair Broetto, e a ser-
vidora pública Sandra malmann. o 
objetivo foi apresentar o projeto de 
plano de negócios para construção 
de um parque de exposições e cen-
tro de eventos no município.

de acordo com os acadêmicos, 
a ideia é inovadora, pois pretende 
oferecer atividades de cultura, la-
zer e aprendizado para a popula-
ção e visitantes. “o projeto nasceu 
pela necessidade e oportunidade 
que a região apresenta nos setores 
da indústria, comércio e agronegó-
cios para realizarem suas feiras e 
eventos, além de um local para as 
empresas capacitarem seus cola-

boradores através de treinamento, 
palestras e conferências”, afirma-
ram os acadêmicos. 

o projeto de conclusão de cur-
so foi orientado pela professora 
doutora Simone Sehnem, da Uno-
esc - Campus aproximado de ma-
ravilha, além de contar com a aju-
da de professores de outras áreas, 
especialmente Rudimar Begrow e 
Paulo Sérgio Ledra.

“Uma das principais finalida-
des deste plano de negócios é con-
templar um espaço longe de áreas 
residências, que seja possível cons-
truir um bom estacionamento, gi-
násio para feiras, praça de alimen-
tação, palco para show e centro de 
eventos”, salientam.

“destacamos que o projeto é 
um ponto de partida para futu-
ras concretizações e avanços em 
maravilha”, finalizaram os acadê-
micos. 
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Pedra Bento
morreu na madrugada de terça-feira (27), em Tenente Portela, na Re-

gião Noroeste do Rio Grande do Sul, uma índia caingangue que tinha 124 
anos. Natural de miraguaí, Pedra Bento deixa três filhos, 20 netos, 60 bis-
netos e quatro tataranetos. a idosa, que vivia na reserva indígena do Gua-
rita, no setor de Pedra Lisa, completaria 125 anos em 29 de junho. Pedra 
Bento tinha oito anos a mais do que a mulher considerada oficialmente 
como a mais velha do mundo. a japonesa misao okawa completou, no dia 5 de março, 116 anos. 
de acordo com o instituto Brasileiro de Geografia e estatística (iBGe), o Brasil tinha, em 2010, 
24.236 pessoas com 100 anos ou mais. apenas no Rio Grande do Sul são 1.039 pessoas com essa 
faixa de idade.

Bunny Yeager
a fotógrafa e modelo pin-up dos eUa morreu aos 85 anos, no domin-

go (25). Como fotógrafa e modelo, ela ajudou a popularizar o biquíni e in-
fluenciou outros artistas, como Cindy Sherman. Yeager tornou-se famosa 
por fazer mulheres comuns, de donas-de-casa a atendentes de compa-
nhias aéreas, se sentirem confortáveis o suficiente para mostrar o corpo. 
Suas fotos de Bettie Page em um maiô de estampa de leopardo ficaram 
famosas. Bunny publicou cerca de uma dúzia de livros e seu trabalho tem sido exibido em gale-
rias de arte em todo o mundo. além da foto icônica de Betty Page, ela também tirou fotografias da 
atriz sueca Ursula andress, que estrelou em 1962 o filme de James Bond “dr. No”. 

Manuel Uribe
o mexicano considerado o homem mais obeso do mundo em 2007 

pelo Guinness Book, com 597 kg, morreu na segunda-feira (26), aos 48 
anos. Uribe tinha conseguido emagrecer até os 394 kg. depois de ganhar 
fama com o recorde Guinness, o mexicano se submeteu a uma rigorosa 
dieta e chegou a perder mais de 230 quilos. em 2008, e após oito anos sem 
poder se movimentar, Uribe se casou no civil e chegou de guindaste na ce-
rimônia, que teve os direitos de transmissão vendidos com exclusividade 
para uma emissora americana. 

Ariovaldo Luiz Bier
morreu na terça-feira (27), em marechal Cândido Rondon, no Pa-

raná, o criador oficial do boi no rolete, prato típico de uma das maiores 
festas gastronômicas do país. ariovaldo Bier tinha 70 anos e foi encontrado 
morto por familiares no banheiro do apartamento onde morava sozinho. 
a suspeita dos médicos é de que ele tenha sofrido complicações cardíacas. 
em 1978, enquanto ocupava o cargo de vereador, Bier teve a ideia de assar 
um boi inteiro na comunidade rural de Novo Horizonte, em marechal Cândido Rondon. o prato 
originou a Festa Nacional do Boi no Rolete, comemorada sempre no dia 25 de julho, em razão do 
aniversário do município. atualmente a festa serve carne para quase 25 mil visitantes do Brasil 
e do exterior. em abril de 2014, a Câmara de marechal Cândido Rondon aprovou a concessão 
do título de cidadão honorário ao inventor, mas a cerimônia de entrega oficial não chegou a ser 
realizada. 

Washington
 morreu no domingo (25), em Curitiba, o ex-jogador Washington, de 

54 anos, parceiro de assis no atlético-PR e no Fluminense. Washington 
lutava contra a esclerose lateral amiotrófica, uma doença degenerativa. 
Tricampeão estadual carioca e campeão brasileiro pelo Fluminense, Wa-
shington formou com assis a dupla que ficou conhecida como “Casal 20”. 
o ex-atacante é o nono maior artilheiro da história tricolor, com 120 gols 
marcados. defendeu o Flu entre julho de 1983 e fevereiro de 1989. Pela seleção brasileira, dispu-
tou cinco jogos, marcou dois gols e ganhou a medalha de ouro nos Jogos Panamericanos de 1987. 

Mario Palu
Faleceu no dia 23 de maio, no Hospital São Lucas de Guaraciaba, aos 

79 anos. Seu corpo foi velado na cripta da igreja matriz de Guaraciaba e 
sepultado no cemitério municipal. a família convida para missa de séti-
mo dia no domingo (1º), às 19h30, na igreja matriz de Guaraciaba. mario 
Palú era filho de Giuseppe Palú e ana Presotto Palú e nasceu em 29 de 
setembro de 1935, em Guaporé/RS. Juntamente com seus pais e irmãos, 
veio para Guaraciaba em 1945. Palú era o último pioneiro da primeira ca-
ravana de desbravadores do município. Casou-se com estella Kossmann andriollo Palú e forma-
ram uma família com oito filhos, seis noras, dois genros e 12 netos. mario ajudou na construção 
da igreja matriz, foi presidente do Grupo de idosos 15 de maio, tendo participado ativamente na 
construção da cancha de bocha, e por muito tempo esteve nas mais diversas diretorias de enti-
dades do município. mario e estella, no dia 10 de junho, completariam 55 anos de união, com-
panheirismo, amor, respeito e gratidão. “Nono mario, você deixou uma saudade sem tamanho. 
agradecemos pela pessoa que foi e será lembrado eternamente por todos nós”.

Celita Staismaier 
Faleceu no dia 21 de maio, no Hospital São Lucas de Guaraciaba, aos 78 anos. Seu corpo foi 

velado no Clube de Linha ouro Verde, Guaraciaba, e sepultado no cemitério católico da comuni-
dade. a família convida para culto de sétimo dia, no domingo (1º), às 09h, na igreja Nossa Senhora 
do Perpétuo Socorro de Linha ouro Verde.

Guilhermino da Rosa
Faleceu no dia 22 de maio, no Hospital Regional de São miguel do oeste, aos 76 anos. Seu corpo 

foi velado na igreja Católica de Barra Bonita e sepultado no cemitério de Linha Polaca, Barra Bonita.

Albino Zanatta
Faleceu no dia 23 de maio, no Hospital Regional de São miguel do oeste. Seu corpo foi velado 

na comunidade de Linha entre Rios, Paraíso, e sepultado no cemitério da comunidade.

Doralita Escapim Pinheiro
Faleceu no sábado (24), no Hospital Regional de São miguel do oeste, aos 77 anos. Seu corpo 

foi velado na casa mortuária da igreja matriz de anchieta e sepultado no cemitério municipal. a 
família convida para missa de sétimo dia, hoje (31), na igreja matriz de anchieta.

Celita Guihl
Faleceu na terça-feira (27), em sua residência, em Linha Pinheirinho, São miguel do oeste, 

aos 78 anos. Seu corpo foi velado na capela de Linha Bela Vista das Flores, Smoeste, e sepultado 
no cemitério da comunidade.

Wilma Kirch
Faleceu com 83 anos, na última quinta-feira (29), no Hospital Regional de São miguel do 

oeste. Seu corpo foi velado no Clube de idosos de Bom Jesus do oeste e sepultado no cemitério 
do município.

No TRÂNSiTo SomoS TodoS PedeSTReS!

Major
Segalin

ReGiSTRo e LiCeNCiameNTo de mÁQUiNaS 
aGRÍCoLaS e de TeRRaPLeNaGem

Como já tratamos em nossa coluna, máquinas agrícolas 
e de terraplenagem, como tratores de rodas ou de esteira, pa-
trolas, rolos compactadores, escavadeiras, colheitadeiras, etc., 
não podem transitar em vias abertas à circulação, porque não 
possuem registro, licenciamento, placa, seguro obrigatório, 
enfim, porque não atendem a legislação vigente.

Há mais de um ano se discute no Governo Federal a to-
mada de medidas para registro e licenciamento destas má-
quinas. o próprio Conselho Nacional de Trânsito (Contran) 
editou várias Resoluções e Portarias na tentativa de discipli-
nar o assunto.

Na verdade, atualmente não existe um controle da frota 
de máquinas no país porque elas não passam pelos órgãos 
de trânsito e não são registradas no sistema. entendemos que 
o objetivo maior dessas medidas seja instituir esse controle, 
inclusive o registro e a colocação de placas nas máquinas irá 
auxiliar até mesmo os órgãos policiais em casos de furtos ou 
roubos de máquinas.

obviamente que tais máquinas não irão circular nas vias 
públicas como se veículos fossem, são lentas, ocupam mais 
espaço, podem provocar acidentes. Hoje existe um bom sen-
so, criado através dos costumes, uma “tolerância”, para que 
tais máquinas transitem em vias públicas por poucas distân-
cias, se assim não fosse os trabalhos em obras e na agricultura 
estariam prejudicados.

o Governo Federal publicou, na última terça-feira (27), 
a medida Provisória 646, sobre emplacamento de tratores e 
máquinas agrícolas e de terraplenagem. o emplacamento 
será feito uma única vez para trator ou outras máquinas para 
trafegar em vias públicas. a medida estabelece que máquinas 
agrícolas e tratores fabricados antes de 1º/08/2014 estão libe-
rados do emplacamento.

a nova lei também estabelece que cabe ao poder esta-

dual a responsabilidade pela documentação e cobrança das 
taxas, além de definir tratores e máquinas agrícolas como ca-
tegoria “B” da CNH.

entendemos que deve ter sim um registro para controle 
da frota e identificação de cada tipo de máquina para facilitar 
a recuperação em caso de furtos, por exemplo, no entanto, 
são veículos que circulam em vias abertas à circulação apenas 
em casos extraordinários, por pouco tempo e trechos curtos, 
portanto, não se faz necessário onerar ainda mais setores im-
portantes para o progresso do país.

a colocação de placas, o registro, o pagamento de iPVa e 
Seguro obrigatório não irão por si só evitar acidentes, é preci-
so que os usuários tenham cautela e evitem transitar em lon-
gos trechos, com chuva, serração, neblina, e mais, que mante-
nham a sinalização em ordem.

o assunto ainda vai ser objeto de muita discussão e polê-
mica! esperamos que tenha um final feliz e voltado à diminui-
ção dos acidentes.

Seis novos agentes penitenciários auxiliarão na guarda 
da instituição, que hoje conta com um total de 55 presos

Cadeia Pública de maravilha 
recebe efetivo policial 

MELHORIAS

No mês de março deste ano o 
diretor do departamento de ad-
ministração Prisional (deaP), Le-
andro antônio Soares Lima, e a se-
cretária de estado da Secretaria de 
Justiça e Cidadania, ada de Luca, 
anteriormente em visita à Cadeia 
Pública de maravilha, haviam pro-
metido reforço policial. Na segunda-
feira (26) se apresentaram ao diretor 
da Cadeia Pública de maravilha, Jo-
sias de oliveira, seis novos agentes 
penitenciários.

Segundo oliveira, os agentes re-
forçarão o efetivo policial da unidade 
prisional. “Para nós é uma grande 
conquista a vinda destes agentes para 
maravilha. Hoje está sendo reconhe-
cido pelo Governo do estado todo o 
trabalho que realizamos na Cadeia 
Pública local”, afirma.

a Cadeia Pública de maravilha 
tem uma das melhores estruturas do 

estado e, devido ao aumento da po-
pulação carcerária, necessita deste 
efetivo para guarda da instituição que 
hoje conta com um total de 55 pre-
sos. estes agentes são treinados para 
trabalhar em operações de alto risco, 
imobilização, contenção, condução, 
gerenciamento de crises, negocia-

ção de reféns e intervenção prisio-
nal avançada, todos são agentes pe-
nitenciários de carreira e atuavam na 
penitenciaria da região de Chapecó.

os novos agentes também atu-
arão em escoltas de presos, cum-
primento de requisições judiciais, 
transferências, atendimentos a ad-
vogados, além de operações diárias 
na unidade, como revistas em todas 
as celas e monitoramento diário dos 
presos, durante 24 horas. 

oliveira diz que o quadro ante-
rior da Cadeia Pública era de dois 
policiais por dia, com a vinda dos 
agentes o quadro de efetivo dobrou. 
“isso irá melhorar muito a segurança 
da Unidade e da população em geral. 
ainda segundo o deaP, assim que a 
Cadeia Publica transformar-se em 
Unidade Prisional avançada (UPa) 
receberemos ainda mais efetivos”, 
destaca.

Ilustração



 -  MARAVILHA  -  S C, 31  de maio de 2014

agricultura
a/30

No primeiro bimestre do pró-
ximo ano a Cooperativa Central 
aurora alimentos inaugurará 
um conjunto de armazenamento 
composto por oito silos com ca-
pacidade para um milhão de sacas 
de grãos, no município de Cunha 
Porã. o valor total do investimento 
é de R$ 27 milhões.

o diretor de agropecuária, 
marcos antônio Zordan, informa 
que as obras iniciaram em abril 
deste ano e a previsão de conclu-
são é fevereiro de 2015. o empre-
endimento localiza-se no comple-
xo da Fábrica de Rações da aurora, 
em Cunha Porã, em terreno com 
área superficial de 12 hectares. ali 
são construídos mais oito silos de 
concreto armado: dois de quatro 
mil toneladas e seis de nove mil 
toneladas, totalizando uma am-
pliação de 62 mil toneladas.

Com esses investimentos, a 
capacidade estática de armazena-
mento da unidade de Cunha Porã 

ficará em 90 mil toneladas ou 1,5 
milhão de sacas de grãos. o pro-
duto a ser armazenado é essen-
cialmente milho, para elaboração 
de rações na indústria de Cunha 
Porã. os recursos, porém, também 
permitirão dobrar a armazenagem 
de farelo de soja, de duas para 
quatro mil toneladas.

a obra é financiada pelo Ban-
co Nacional do desenvolvimento 
econômico e Social (BNdeS), ten-
do como agente financeiro o Ban-
co Regional de desenvolvimento 
(BRde), através da linha de recur-
sos do Programa de Construção e 
ampliação de armazéns (PCa). 

Zordan enfatiza que os novos 
silos garantirão a matéria-pri-
ma para um dos mais modernos 
complexos de produção de rações 
para frangos de corte do País. a 
moderna planta industrial tem 
20 mil metros quadrados de área 
construída e produz 80 toneladas 
por hora.

Brasil possui 23 estados com certificação de Área Livre de Febre aftosa 
Com Vacinação e Santa Catarina continua sendo o único livre da 
doença sem vacinação

estado renova certificação de área 
livre de febre aftosa sem vacinação

RECONHECIMENTO

a organização mundial de Saúde 
animal (oie) renovou a certificação 
de Santa Catarina como Área Livre de 
Febre aftosa Sem Vacinação e reco-
nheceu oito estados brasileiros como 
livres da doença com vacinação. a en-
trega dos certificados internacionais 
foi realizada na segunda-feira (26), em 
Paris, onde também acontece a 82ª 
assembleia anual da oie. o secretá-
rio de estado da agricultura e da Pes-
ca, airton Spies, e o diretor de defesa 
agropecuária, Roni Naschenveng Bar-
bosa, representaram Santa Catarina 
no evento.

o Brasil possui agora 23 estados 
com certificação de Área Livre de Fe-
bre aftosa Com Vacinação e Santa Ca-
tarina continua sendo o único estado 
livre da doença sem vacinação.

o status sanitário catarinense, 
reconhecido pela oie em 2007, foi 
fundamental para a conquista de mer-
cados competitivos para carne suína, 
como Japão, China e Chile, com pers-

pectivas de exportação também para a 
Coréia do Sul e estados Unidos. “esse 
status sanitário faz com que Santa Ca-
tarina tenha uma vantagem competiti-
va importante, tanto que apesar de ser 
um estado pequeno é o maior produ-
tor de suínos do país”, ressalta Spies. 

Na oportunidade, o secretário air-
ton Spies convidou o diretor geral da 
oie, Bernard Vallat, para vir ao Brasil 
e proferir a palestra inaugural da 5ª 
Conferência Nacional de defesa agro-
pecuária, programada para os dias 25 
a 28 de novembro, em Florianópolis. o 
convite foi reforçado pelo ministro da 
agricultura, Pecuária e abastecimen-
to, Neri Geller, que chefia a delegação 
brasileira na França.

de acordo com Spies, a organi-
zação mundial de Saúde animal é 
fundamental para que a produção ani-
mal seja feita com responsabilidade e 
segurança. “a oie é responsável por 
garantir informações sobre a saúde 
dos rebanhos e com isso proporciona 

segurança para os mercados e con-
sumidores. Vallat trará a palavra da 
maior entidade ligada à saúde animal 
do mundo para o maior evento de 
discussão da defesa agropecuária do 
país”, afirma.  

a organização mundial de Saúde 
animal foi criada em janeiro de 1924 
para combater as enfermidades dos 
animais em nível mundial e atualmen-
te conta com 178 países membros, 
dispõe de escritórios regionais em to-
dos os continentes e mantém relações 
permanentes com 45 organizações 
internacionais. Um dos principais 
objetivos da organização é garantir 
a transparência da situação sanitária 
no mundo, assim como a garantia da 
segurança sanitária no comércio mun-
dial de animais e seus produtos, parti-
cularmente dos alimentos. as regras 
internacionais elaboradas pela oie 
protegem os países contra enfermida-
des e são cumpridas pela organização 
mundial do Comércio (omC).

Maravilha 

Cunha Porã 

Secretaria de Agricultura 
oferece dois cursos de culinária 
para agricultores

Aurora investe R$ 27 milhões 
em armazenagem 

a Secretaria de agricultura de 
maravilha, em parceria com o Se-
nar de Santa Catarina, promove-
rá, durante o mês de junho, dois 
cursos para agricultoras maravi-
lhenses. o primeiro será de Con-
feitaria, nos dias 02 e 03 de junho, 
no salão comunitário da Linha 
Guaraipo. o curso será ministrado 
pela instrutora do Senar, ivanil-
da Scandolara, de São miguel do 
oeste. “as agricultoras interessa-
das em participar devem entrar 
em contato com a conselheira da 
comunidade Neli Nava. o curso 
terá início às 9h”, comenta o técni-
co agropecuário responsável pela 
organização dos cursos, Paulo La-
nius.

o segundo curso será nos dias 
11 e 12, no salão comunitário da 
Linha Consoladora, referente a 

cortes, assados e defumados de 
frango, que tem por objetivo fa-
zer, na prática, a transformação e 
aproveitamento do frango. “Serão 
fabricados linguicinha, empana-
dos e hambúrguer de frango, entre 
outros produtos. o curso é de ex-
celente aproveitamento e conhe-
cimento prático para as partici-
pantes”, frisa Lanius.

as agricultoras da comunida-
de da Consoladora e comunidades 
vizinhas podem entrar em contato 
com a conselheira irma Wermuth, 
pois ainda existem vagas. “Lem-
bramos que os cursos são em par-
ceria com o Senar/SC, portanto 
não têm custo aos participantes. 
É necessário levar os documen-
tos pessoais para fazer a ficha de 
inscrição durante o curso. o início 
será às 9h”, afirma o responsável.

Comunidades maravilhenses recebem cursos praticamente todo mês

Arquivo
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Cunha Porã

Sinuca e bocha 

Maravilha

Campeonato de cinquentões inicia neste 
domingo

maravilha realiza dois novos campeonatos 

Final do Campeonato municipal de 
Futebol Sete máster será hoje

Terá início amanhã (1º) a 6ª edição 
do Campeonato Regional Cinquen-
tões, promovido pela Secretaria de de-
senvolvimento Regional de Palmitos. 
Na ocasião, duas equipes de Cunha 
Porã participarão. a morada do Verde 
entra em campo a partir das 8h30 para 
disputar pontos em duelos a serem 
realizados no campo do esporte Clu-
be Cunha Porã. Na ocasião, as equi-
pes da casa jogam contra Palmitos.

Confira a lista de atletas 
cunha-porenses participantes em 

cada equipe:
equipe a: Técnico: mario Scha-

ppo; auxiliar técnico: dilo Koch; e 
dirigente desportivo: Cássio Boehs. 
atletas: adir Guth, antonio Joaquim 
mathias, ari Carlos Von muhlen, Car-
los arend, Claudir Huf, edilson Bor-
tolanza, egídio dumke, erio Previatti, 
euri ernani Jung, Flavio Biesdorf, 
Hugo Lazzaretti, Humberto Rojhan, 
ildomar Jahnel, irineu Schuster, Ja-
cob Feil, Lirio Koch, Lomar immi-
ch, moacir Roque Ferraz, orlando 
mueller, Renato Hepp, Renato La-

zaroto, Silvio Richardt, Volnei Kist e 
Werner Schegochewski.

equipe B: adelírio Kretzler, al-
cindo Buss, alcindo Kretzler, arce-
nio Lubenow, arlando Nilson, arte-
mio Cornelius, atidor Galina, Celio 
Regoso, dario Becker, eloi Heydt, 
ercilo Panzenhagem, ivo arens, 
João Carlos Gauer, Jorge Wolfart, 
Lauro Jung, Lécio Konzen, mirgon 
Fraitag, Nelson Reihner, Neodir 
eckert, Paulo Christ, Pedro mocelin, 
Siegrid Jahnel, Silvio Gossler, Valdir 
Hanel e Vilson José almeida.

Modelo I
Escolinhas de Base recebem 
novo uniforme

Na terça-feira (27) foi realizada, no 
Ginásio de esportes de modelo, a entre-
ga dos novos uniformes para os atletas 
das escolinhas de Base. o prefeito, Ri-
cardo maldaner, prestigiou a entrega e 
o treino.

a associação modelense de es-
portes (ame) atende atualmente cerca 
de 250 crianças. as equipes de futsal 
da ame têm apresentado o talento de 
crianças e jovens em todas as competi-
ções realizadas na região, e para que to-
dos os participantes do projeto possam 
melhor executar a prática esportiva, a 
ame confeccionou uniformes perso-
nalizados, uma camiseta e um calção, 
para atletas de sete a 16 anos.

a ame desenvolve treinos na mo-
dalidade de futsal feminino com meni-
nas de oito a 12 anos, com treinos todas 
as terças e quintas-feiras, das 13h30 às 
14h15; e de 13 a 15 anos, as segundas, 
quartas e sextas-feiras, às 17h30. No fut-
sal masculino atende meninos de seis 
a 15 anos, com treinos todas as terças 
e quintas-feiras, das 08h15 às 11h15 e 
das 14h15 às 18h, e nas sextas-feiras das 
13h30 às 15h.

Também são realizados treinos de 
iniciação ao voleibol, além de desen-
volver a modalidade de futebol de cam-
po todas as segundas e quartas-feiras, 
das 09h às 11h e das 14h às 16h30, e aos 
sábados, das 09h às 11h.

Para pôr em prática a criação dos 
novos uniformes o diretor de esportes, 
Fabricio eberardt, buscou a colabora-
ção do comércio modelense, através de 
patrocínios, que é uma forma de valo-
rizar e divulgar os colaboradores com 
o esporte do município, com a divulga-
ção da logomarca. “Com a entrega pu-
demos ver e sentir a felicidade de todas 
as crianças quando recebiam seu novo 
uniforme para treino. Para a categoria 
masculina foi entregue o azul e para a 
feminina o roxo”, destaca.

o diretor explica que essa é uma 
forma de recompensa. “Tem dado 
certo porque as crianças estão se de-
dicando cada dia mais nos treinos, e 
isso é fruto do trabalho dos professo-
res e auxiliares milton Simão e eloir 
Rucks, e principalmente a ame e os 
patrocinadores que ajudaram nessa 
parceria”.

No domingo (25) foi realizada a 2ª 
rodada do Campeonato municipal de 
Bocha “48”. os jogos foram: No Bairro 
Palmeiras - Bairro Palmeiras a 1.380 
pontos, Bom Sucesso da Pitinga B 1.060 
pontos, Linha Salete 1.030 pontos e Bar 
do Godois com 975 pontos; na Linha 
Cedro - inove/infotec/Colônia 885 
pontos, Linha Cedro 1.240 pontos, Ber-
nardi agro equipamentos e metal 1.205 
pontos, e Janguta a com 1.265 pontos; 
no Bar do Perreirão: Bairro Palmeiras 
B 1.095 pontos, Janguta B 1.010 pontos, 

Lajeado Couro 1.200 pontos e Bom Su-
cesso Pitinga B com 1.150 pontos. 

a 3ª rodada será realizada hoje (31), 
sendo que os jogos iniciam às 13h30. 
Na Linha Pitinga jogam: Bom Suces-
so da Pitinga B, Linha Salete, Bar do 
Godois e Bairro Palmeiras a; na Linha 
Cedro jogam: Linha Cedro, Bernardi 
agro equipamentos e metal, Janguta 
a e inove/infotec/Colônia; na Linha 
Janguta jogam: Janguta B, Lajeado 
Couro, Bom Sucesso Pitinga B e Bairro 
Palmeiras B. 

Modelo II
3ª rodada do Campeonato de 
Bocha 48 será hoje 

Cada atleta recebeu uma camiseta e um calção 

Ascom Prefeitura 

o campeão municipal de Fute-
bol de Campo de Bom Jesus do oes-
te foi definido no último domingo 
(25). a equipe da Global conquistou 
o primeiro lugar, na definição dos 
pênaltis, vencendo por 5 a 3 elétrica 
Bom Jesus/Romaplan/Posto Bom 
Jesus, após o resultado de 2 a 2 no 
tempo normal.

em 3º lugar ficou com Lotérica 
Bom Jesus e, em 4º, os Piá do maio. 
Também participaram as equipes 
dos Brameiros, Granja Vitória/Posto 
ideal e os Piá da Baixada. 

a artilharia do campeonato fi-

cou com o atleta maico Welter, que 
marcou nove gols, e goleiro menos 
vazado ficou com os atletas Cleiton 
Feil e Lucas morandine, com sete 
gols sofridos. a equipe mais disci-
plinada foi a elétrica Bom Jesus/
Romaplan/Posto Bom Jesus, que re-
cebeu 10 cartões amarelos. 

o prefeito, airton Reinehr, agra-
dece a participação dos torcedores 
nos jogos. Segundo ele, em todas as 
disputas a torcida foi significativa. 
Reinehr agradece, ainda, aos atletas, 
diretores esportivos Sidnei Walker e 
alan Reichert pela organização, ao 

vice-prefeito, elton da Silva, secretá-
rios e vereadores pelo apoio. 

o vice-prefeito aproveitou a 
oportunidade para ressaltar a im-
portância da competição que, ao 
longo de sua realização, buscou 
oportunizar lazer e exaltar a prá-
tica esportiva como instrumento 
imprescindível para a formação da 
personalidade dos munícipes bom-
jesuenses.

Por fim, os diretores esportivos 
falaram sobre o sucesso da competi-
ção e afirmaram que novos campe-
onatos serão executados em breve. 

os jogos finais que foram transfe-
ridos do sábado (24), devido ao mau 
tempo, do Campeonato municipal de 
Futebol Sete máster 2014 – Taça Jean-
car multimarcas, e da primeira edição 
do Campeonato municipal de Fute-

bol Sete interfirmas 2014 – Taça Pos-
to Kakareko de maravilha, serão hoje 
(31), no estádio Pena Branca. 

Na disputa pelo terceiro lugar da 
categoria livre se enfrentam Reafrio ‘a’ 
x Construtora oliveira, e na briga pelo 

primeiro lugar o jogo é entre Cooper 
auriverde x Copema/Contamar. Já no 
veterano a disputa do terceiro lugar 
é entre SeR aurora x Rudély, e o pri-
meiro lugar entre multi-aço/Sicoob 
Credial x os Veteranos. 

Jogos finais foram realizados no último domingo (25)

Global é a campeã do Campeonato 
municipal de Futebol de Campo 

Bom Jesus do Oeste

dois eventos esportivos têm iní-
cio em maravilha. o primeiro foi o 
Campeonato municipal de Sinuca, 
ontem (30), às 19h30. os jogos fo-
ram: Bar do Polaco x Propé Calça-
dos - Tadi Chapeação; Bar do Telles 
x Bar do machado; Bar do almeida x 

Cm insataladora – daliriu’s Bar.
o Campeonato municipal de 

Bocha inicia hoje (31), com os se-
guintes jogos: no feminino: Lar de 
Convivência “a” x Guaraipo “a”; 
CC 25 de Julho ‘B” x CC 25 Julho 
“a”; e Lar de Convivência “B” x 

Guaraipo “B”. No masculino: Con-
soladora x Guaraipo ‘B’; assoc. 
Com. Pinheiros lª Caiapó x dali-
rius Bar/Confecções Zoom Look; 
CC 25 de julho x Água Parada; e 
Zabot - imobiliária Sehnen x Lar 
de Convivência “B”.
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PROJETO GENOMA

evento contou com núcleos que desde a fundação do Projeto tenham sido Campeões Brasileiros de Genomas

atletas maravilhenses participam da Taça dos 
Campeões

No último final de semana, dias 
23, 24 e 25 de maio, as equipes sub-12 
e sub-14 do Projeto Genoma Colora-
do maravilha disputaram a Taça dos 
Campeões na cidade de Pântano 
Grande/RS. atualmente o Projeto 
Genoma possui núcleos espalhados 
pelo país e também fora, com mais 
de 80 mil atletas inscritos.

Conforme o coordenador do Pro-
jeto de maravilha, eliéser Felipe Li-
vinalli, a Taça dos Campeões contou 
com núcleos que desde a fundação 
do Projeto tenham sido Campeões 
Brasileiros de Genomas. os atletas 
maravilhenses conquistaram esses 
títulos nos anos 2007 e 2011, por isso 
foram convidados a participar do 
evento.

No campeonato deste ano o Ge-
noma Colorado de maravilha teve um 
bom desempenho. a categoria sub-
12 conquistou o 2º lugar, com três 
vitórias, um empate e uma derrota. 
a campanha teve 14 gols marcados 
e apenas dois sofridos. essa mesma 

equipe conquistou no mês de março 
a Taça São João do oeste.

a categoria sub-14 conquistou o 
3º lugar, com duas vitórias e duas der-
rotas. a campanha teve três gols mar-
cados e cinco sofridos. 

ainda de acordo com Livinalli, 
junto a isso, na sexta-feira (23) as 
equipes realizaram um amistoso 
contra as categorias de base do Sport 

Club internacional, sendo derrotadas 
nos dois jogos. “Quatro atletas foram 
selecionados para retornar em junho 
e fazer testes. Caso apresentem bom 
desempenho e adaptem-se, podem 
fazer parte das categorias de base do 
time gaúcho”, ressaltou o coordena-
dor.

os maravilhenses tiveram a opor-
tunidade de conversar com seus con-

terrâneos que já defendem o Sport 
Club internacional. Tharlis Sartori, 
mateus Rafler, Pablo Hammes e Gus-
tavo Zatt. os mesmos representam 
maravilha no futebol nacional, jun-
tamente com outros cinco atletas em 
outros clubes do país.

os professores avaliaram positi-
vamente o evento, visto a grande opor-
tunidade e experiência adquirida pelos 

atletas da Cidade das Crianças. o grupo 
teve o apoio da administração munici-
pal de maravilha, através do departa-
mento municipal de esportes e acema.

acompanharam a viagem o coor-
denador do projeto, eliéser Felipe Livi-
nalli, o estagiário Fernando Henrique 
Kruger e a preparadora de goleiros mar-
lisa Wahlbrink, bem como o presidente 
do projeto, Nelson Livinalli. 

Fotos: Divulgação

Sub-12 conquistou o 2º lugar, com três vitórias, um empate e uma derrotaEquipe sub-14 conquistou o 3º lugar

Bom desempenho
Equipe sub-15 da ADCP se classifica 
para próxima fase do estadual

Nos dias 23 e 24 de maio a equipe 
da associação desportiva Cunha Porã 
(adCP) viajou até Joinville para dis-
putar a segunda fase do Campeonato 
estadual de Futsal. Para a competição 
os atletas cunha-porenses, durante a 
semana que antecedeu o confronto, 
treinaram com intensidade, já que o 
objetivo era garantir vaga para a próxi-
ma fase, além de ser uma motivação a 
mais, visto que seria um feito histórico 
para a morada do Verde.

ainda na sexta-feira a adCP en-
trou em quadra contra a adU Tubarão. 
ambas precisavam de pontos para se 
classificar de forma antecipada para a 
próxima fase. Com partida se mostran-
do bastante movimentada, os meninos 
da morada do Verde apresentaram 
uma proposta de muita marcação e ex-
plorando os contra-ataques. Já no final 
do jogo, restando apenas 5 minutos, o 
técnico da equipe de Tubarão colocou 
goleiro linha, porém sem êxito. apesar 
do empate sem saldo de gols, o jogo foi 
eletrizante e Cunha Porã somou o im-
portante ponto para continuar sonhan-

do com a vaga.
No dia 24 pela manhã o duelo dos 

meninos da adCP foi contra a equipe 
de Rio do Sul. em mais um jogo equili-
brado e de muita movimentação ofen-
siva, várias oportunidades de gols 
foram criadas pelos atletas cunha-po-
renses. embora a equipe não tenha 
convertido em gols todas as chances, 
acabou perdendo pelo placar de 4 a 
3. Já no período da tarde o duelo foi 
contra a Krona Futsal, que se mostrou 
superior nos dois tempos de jogo e 
venceu com saldo de 7 x 0.

de volta para casa, os atletas da 
morada do Verde sentiram-se com a 
sensação de dever cumprido e com a 
vaga assegurada para a próxima fase 
da competição. os meninos da adCP 
retomaram os treinos esta semana e 
aguardam a definição dos adversá-
rios para a terceira fase do estadual. 
a Comissão municipal de esportes 
(Cme) e o governo de Cunha Porã 
parabenizam os atletas e a comissão 
técnica pelo bom trabalho que vem 
sendo realizado.

Divulgação/Ascom Prefeitura

Time da Morada do Verde demonstrou esforço e determinação que 
resultou na garantia para a próxima etapa da competição
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Dois Toques
olhando a tabela de classificação do Campeonato Brasileiro após a 8ª rodada, obser-

vei até a sexta colocação e não vi o time deles. então quem estava eufórico há alguns dias, 
voltou a preocupar-se com a campanha, cuja colocação deles está no meio da tabela.

a Chapecoense tem um jogo importantíssimo amanhã (1º), às 16h, na arena Condá, 
diante do Bahia. Não há outro resultado a não ser a vitória, que interessa ao verdão do 
oeste para continuar sonhando com a permanência do time na série a no ano que vem.

Com muitos
Reservas, o internacional venceu na noite da última quarta-feira (28), em Caxias do Sul, 

o time da Chapecoense, graças a algo que o Verdão do oeste não tem, um centroavante de 
ofício. Wellington Paulista está distante de ser um jogador de técnica apurada, mas pos-
sui o faro do gol, pois o internacional, no seu setor de criação no meio campo, apresentou 
dificuldades graças à boa marcação imposta pela Chapecoense. apenas três ou no máximo 
quatro bolas levantadas para a área, o centroavante mandou duas para a rede, a marcação da 
Chapecoense, que até a marcação do primeiro gol colorado estava bem, exatamente aos 24 
minutos do primeiro tempo, vacilou e Wellington Paulista anotou o primeiro gol colorado.

Apesar
dos problemas apresentados pelo 

inter, desfigurado com muitos problemas 
para escalar o time, o atacante matador 
da noite da quarta-feira aproveitou muito 
bem uma bola cruzada da direita por Le-
andro, que fez a sua primeira partida como 
profissional do inter. o centroavante apa-
receu no meio da defesa da Chapecoense 
para colocar de cabeça no contrapé do 
goleiro danilo, que saiu para o lado direito 
e a bola entrou mansamente no esquerdo.

Apesar
da derrota por 2 a 0 e a falta de ca-

pricho no ataque, a Chapecoense teve 
boas oportunidades na partida. É visível a 
evolução técnica e tática da equipe do Celso 
Rodrigues, que conseguiu dar uma nova 
cara ao time. a Chapecoense teve volume 
de jogo, não se intimidou diante do inter 
e merecia pelo menos a marcação de um 
gol, que até aconteceu, com Thiago Luiz, 
mas estava em posição de impedimento, 
portanto bem anulado pelo auxiliar.

o 
Próximo adversário do internacional será o Fluminense, amanhã (1º), às 18h30, 

no maracanã. o internacional que agora é o quarto colocado, portanto está no G4, 
com 15 pontos ganhos, um apenas atrás do Líder Cruzeiro, então este jogo é funda-
mental para as pretensões do colorado no Campeonato Brasileiro. Precisa pontuar 
no Rio de Janeiro para manter a boa campanha, só que para isso o técnico abel Bra-
ga ainda terá que escalar um time um tanto descaracterizado, pois ainda não estarão 
à disposição o Zagueiro Paulão, o meia alex, o armador alan Patrick, além de Gil-
berto, que está na seleção sub-21, e o chileno aranguiz na seleção de seu pais.

Divulgação

Fotos: Divulgação

Um PoNTo
No primeiro tempo o 

Grêmio jogou bem, mas 
errou muito nas saídas de 
bola e não conseguiu abrir o 
placar. a pressão do Sport no 
final da partida foi forte, mas 
o tricolor soube se segurar 
atrás e garantiu um ponto 
importante fora de casa! 
marcelo Grohe novamente 
realizou belas defesas no 
segundo tempo. outro desta-
que positivo foi o retorno de 
Kleber Gladiador, recuperado 
da lesão, passa a ser uma op-
ção para o ataque gremista.

Nesta fórmula de pontos 
corridos, entre os times fortes 
existe uma troca de pontos, 
e contra os fracos tem que 
pontuar o máximo possível. 
Contava com os três pontos, 
mas analisando a partida, 
jogo foi fora de casa, com 
muita chuva, nosso goleiro 
eleito o melhor em campo... 
Logo, precisamos comemo-
rar esse pontinho precioso. 
esse campeonato está sen-
sacional, do sétimo colocado 
até o primeiro, as coisas estão 
bem equilibradas. No último 
jogo antes da parada para o 
mundial, neste domingo (1º) 
contra o Palmeiras, no está-
dio alfredo Jaconi, às 16h, é 
hora de somar três pontos.

“Bora, BaHÊa”
Chapecoense precisa urgentemente vencer o Bahia 

neste domingo (1º), às 16h, na arena Condá, para não 
assistir a Copa do mundo com água no pescoço. meu medo 
é ver a “Chape” ser rebaixada ainda no primeiro turno! 
Seria um vexame histórico. Tiago Luis é o único que se 
salva nesse time, mantendo uma regularidade e marcando 
gols. estaremos com a equipe LÍdeR em Chapecó, para 
contar tudo o que vai rolar entre Chapecoense X Bahia. a 
jornada esportiva começa às 15h30 na 92.3, Fm Líder.

TWITTER
e o Jardel tirando onda no Twitter: “o maior ata-

cante do mundo com a camisa do Grêmio em Lis-
boa. os outros dois são Cristiano Ronaldo e mar-
celo do Real madrid”. É bom esse Jardel! 

CRM
Clube Recreativo maravi-

lha jogará neste domingo em 
Pinhalzinho, contra o Cana-
rinho, às 15h pelo Campeo-
nato estadual de amadores. 
No dia 08 de junho recebe, 
no estádio dr. Leal Filho, o 
ipanema de mondaí, que 
vem com o novo centroa-
vante, time de maravilha que 
abra o olho com “eL diaBLo 
LoiRo”, o homem está 
chegando! depois, no dia 15, 
o jogo será em São Carlos, 
contra aFa. dia 22 em casa 
o duelo será contra Palmitos. 
Perguntinha: “Será que o 
Renatinho vai marcar gols?”.

GeRdaU
imagina que louco: Gerdau compra 100% da arena e 

dá ela todinha ao Grêmio. depois compra o Barcos e põe 
ele dirigir o caminhão da empresa. Tive esse devaneio 
depois de ver o Barcos perder mais um gol contra o Sport.
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DR GEOVANI DELEVATI

HIPERPLASIA BENIGNA 
DE PRÓSTATA 
Nesta coluna abordaremos a Hiperplasia 
Benigna de Próstata (HPB), que é a alteração 
mais frequente encontrada na próstata e que se 
caracteriza pelo seu aumento de tamanho

HALO: REACH
É um jogo de tiro em primei-
ra pessoa desenvolvido pela 
Bungie e publicado pela 
microsoft Game Studios 
na plataforma Xbox 360

HENRIQUE HüBNER

V/08

PRAZER E PECADO
acabei de ler uma história e a 
minha cabeça girou. Será que o 
desfecho da história foi acaso ou 
será que foi consequência?

A/09

LUIz CARLOS PRATES

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

10 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor armando Class, 22, térreo 

Centro - maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

30/05 12h

Centenas de apaixonados pelas músicas 
tradicionalistas prestigiaram o evento realizado no 

Centro de tradições Gaúchas (CtG) Juca ruivo

Renata Mattia/ O Líder

A/16

João Chagas Leite traz o 
tradicionalismo gaúcho a Maravilha


